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Para vender o comprar 
su {liso, la solucion . 

rndiscutible, 
la tiene usted en su mano 

MarcandoeI 900-102121 .ne UNlNSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguard ia, número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNlNSN que le ofrece los más eficaces 
servicios in mobiliarios, así como la más 

Nuiíez de 8alboa, 3S 
Telf: 577 61 15 
Fax: 5763938 

CI Orcnse , 12 
Telf: 555 40 1I 
Fa,¡: 555 05 17 

B ~ 

UNINSN 

e/Guya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 3938 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito viv ienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSN 
la sol ución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 JO 40 
Fax: 267 02 77 

CJ Oca, SO 
Telf: 525 2142 
Fax: 525 26 93 
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Dulcineas 93 
Olvido Patiño es la nueva 
Dulcinea 1993. Con 
dieciséis años y unos 
expresivos ojos verdes, esta 
ciudadrealeña representará 
a la ciudad durante los 
próximos actos oficiales 
veraniegos. La 
proclamación será el 
próximo 31 de julio 
durante la 5 O popular fiesta de 
la Pandorga. 

Doble asesinato y 
violación en 
Valdepeñas 
Los jóvenes Angel Ibáñez 
Pérez, de 24 años, y su novia, 
Sara Dotor Castellano, de 20, 
fueron brutalmente asesinados 
en las inmediaciones del 
parque municipal de 
Valdepeñas. Las • 
investigaciones poliCiales 
siguen la pista de dos reclusos 
que cumplen condena por 
asesinato en régimen 14 
abierto en Herrera de 
La Mancha. 

Aeródromo conflictivo 
El Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela ha conseguido 
que la Gerencia de InfraestruclUra de Defensa haya 
suspendido la venta de los terrenos del aeródromo, situado 
en el margen izquierdo de la autovía en dirección a 
Madrid, a un kilómetro de Santa Cruz.. El alcalde, José 
Antonio López, pretende recuperar parle de los 40 
560.000 metros cuadrados para construir un 
polígono industrial. 

lA SEMANA 20 CULTURA 
:::EC~O:7;N'ó:-OM:-CI:-C-A --------,2;76 HOROSCOPO 
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CORTES ASEGURA 
LA CORRECTA 
ASISTENCIA EN 
VERANO 

La Dirección del Complejo 
Hospitalario tiene la obliga
ción de aclarar la información 
vertida por el sindicato SAT
SE en relación a la si tuación 
en la que va a quedar el com
plejo este verano: 

1. E/ lunes día 21 se celebró 
una reunión con los sindicatos 
SATSE, UGT, CC. OO. y 
CSIF sobre diversos temas; en
tre ellos se trató el tema de las 
suplencias de verano, quedan
do aplazado a expensas de la 
programación por escrito. Hoy, 
miércoles 23, al sindicato SAT· 
SE se le ha entregado, como al 
resto de las centrales sindicales, 
la propuesta de suplencias. Evi
dentemente cuando ayer 22, 
mandó la nota de prensa, des
conocía cómo iban a quedar 
realmente estas suplencias, ade· 
lamándose con jUicios desafor
tunados a 10 que iba a pasar. 

2. En la reunión de hoy 23 
se pretendía aclarar y discutir 
algunos aspectos de la progra
mación de suplencias y de la 

actividad que el hospital va a 
tener durante los meses de ve
rano. Algunos aspectos con
cretos planteados por las cen
trales han quedado aún pen
dientes de estudio para con
testarlos el viernes. 

3. Durante los meses de vera
no, la actividad programada del 
hospital cambia, reduciéndose 
tanto por vacaciones de médicos 
Y personal en general como por 
voluntad de los mismos enfer
mos, que no desean operarse 
durante sus vacaciones. Esta dis
minuci6n de actividad junto con 
las suplencias que se contratan, 
a-;eguran la correcta asisteocia a 
los enfermos durante toda la 
etapa estival 

4. La dotación de personal 
de suplencias tiene una parti
da presupuestaria concreta 
por la que se contratan suplen
cias por bajas de enfennedad 
pennisos sin sueldo, bajas ma~ 
temales y vacaciones anuales, 
por lo que éstas deben ajustar
se a las necesidades, al presu
puesto y repartirse entre todos 
los conceptos. la disponibili· 
dad presupuestaria se conoce 
por el sindicato SA TSE desde 
primeros de año. 

5. Creemos injustificable 
que, sin tener la infonnación 
ni haberla tratado con la di rec
ción del centro, se dé una in
fonnación tendenciosa y falaz 
a la población indicando que 
no van a ser atendidos en el 
complejo y cayendo con eso en 
un error del que se podrían 
derivar responsabilidades muy 
graves. 

Matilde Cortés 
Ciudad Real 

__ 0-----

ROMANCE A DOS 
TULIPANES NEGROS 

Todos saben, Dios mediante, 
los reveses de una vida 

fuertes, duros y severos., 
mas vienen sin que los pidas. 
Pero no temas, mi niña, 
aquí estoy yo con mis sayas, 
bien servirán de guarida. 
¡Yo cubriré tus espaldas! 
Todo esto decíale triste 
una mujer ya cansina 
a su primaveral retoño 
que no queriendo camina. 
Lo raro de estos andares 
es la soltura que prima, 
pues parece que de acoso 
son dos humildes víctimas, 
y entre suspiro y suspiro 
provocado por el ansia 
sigue la madre diciendo 
presa de las circunstancias: 
Por muchos males te pascn 
no reniegues, hija mía, 
de tu piel oscura y tersa, 
digna de una gran familia, 
y a los ojos de los necios, 
ensuciados por el odio, 
muestra tu sonrisa alegre, 
no dejes libre este patio 
en el que Dios nos ha puesto 
con las mismas libertades, 
diferenciando colores, 
sólo por necesidad de 
temperaturas sufridas 
en diferentes rincones. 

Fernando Aparicio Alcántara 
Bargas (Toledo) 
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Tráiganos su VIEJA HIPOTECA y le daremos: 

El dinero para cancelarla, más una CANTIDAD EN EFECTIVO ... 

La suma de ambas cantidades, podrá llegar hasta e180% del 

valor de tasación de su viv ienda habitual. 

75* 
O 

O 
T.A.E~ 

-INTERES FIJO HASTA 12 ANOS 

Banco 
Santander 

• Sin incluir comisiones. Interés nominal: 10.25%. Comisión de Apertura 1% 
(Mínimo 75.000 pIaS.) G.E.I.: 20.000 ptas. Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #283, 27/6-3/7/1993.
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El ejemplo del fútbol 
María 

Barma. que 
además de 
ser presiden
te de las Cor
tes es secreta
ri o gene ral 
del PSOE en 
Ciudad Real, 

no ha dado opción. 
A las críticas que 
fonnuló en la reu
nión de la ejecutiva 
regional del PSOE, 
que analizó los resul
tados de las eleccio
nes y que eran con-
tinuación de las realizadas unos meses 
antes de gue éstas se celebraran, ha 
dado el pnmer ejemplo de lo que en
tiende por renovación y ha provocado 
la dimisión de Lorenzo Selas al frente 
de la alcaldía de Ciudad Real. 

Para que no hubiera lugar a dudas 
hizo, junto al presidente de la Junta, 
José Bono, que Lorenzo Selas se des
plazara a Toledo y mantuvieran los 
tres una entrevista en el despacho del 
presiden te de las Cortes un día que 
había pleno y q ue, por tanto, eran vis
los por todos los periodistas que cu
brían el mismo. Para rematar la fae
na, después de esa entrevista Bono 
hizo unas declaraciones en las que se
ñalaba que no habría cambios en el 
Gobierno regional, desmintiendo lo 
que un día antes había dicho Hernán
dez Molló, pero que sí habría cambios 
en otras esferas de la vida política. La 
cabeza de Lorenzo Selas era entrega
da en pro de la renovación según se 
entiende desde Fuensalida, que en es
tos momentos es tanto corno decir se
gún se entiende desdegililOs, corno en 
Toledo se conoce al antiguo convento 
de San Gil, sede de la Presidencia de 
las Cortes. 

La relación entre ambos f'residen
tes es tan estrecha y las reumones en
tre ambos, en las que sue le estar pre
sente el consejero Alejandro Alonso, 
tan habituales que han disparado una 
seria rumorología a la que se da mu
chos visos de credibilidad. La rumo-

José Bono Y José Mari8 Barnda. 

rología habla del salto de José Bono 
al Gobierno de la nación, del de 
Barreda a la Presidencia de la Junta 
y del de Alejandro Alonso a la Presi
dencia de las Cortes. 

Avala esta idea que se haya decidi
do esperar al otoño para los cambios 
en el Gobierno regional, que el PSOE 
de Castilla-La Mancha no haya deci
dido quién será su representante en el 
Senado por elección de las Cortes re
gionales -será la ún ica comunidad 
que no estará representada cuando se 
constituya el Senado - y que atrave
semos un momento especialmente de
licado en la vida política del país; una 
última oportunidad del PSOE para 
rehacerse y, por tanto, también de 
José Bono de satisfacer su indudable 
vocación de político nacional. 

Todas las partes consultadas parten 

• LA RUMORO LOGIA SE HA 
DISPARADO Y SITUAN A 
BONO EN EL GOBIERNO 
DE FELIPE Y A BARREDA 
EN FUENSALlDA. 

• CONTINUAMOS EN LA 
PAUSA POLlTICA QUE SE 
INICIO HACE VARIOS 
MESES. 

EIlqulpo di Caja ToIedfJ df fútbol saJ,; .NUIStrrJ dfpotfe fJ8" 
como la economía.. 

de la premisa de que nadie sabe nada 
cierto y que las conjeturas son múlti
ples, que el único que lo puede saber 
es Felipe Go~zá~ez,.pero que en estos 
momentos DI siqUiera piensan que 
tenga nada decidido a la espera de 
cómo culminen las negociaciones 
para formar Gobierno con el resto de 
los partidos y con el suyo propio. En 
este sentido son un hecho los inten
tos de José Bono por limar asperezas 
con Alfonso Guerra. No le quiere de 
opositor. 

Existe un ministerio apetecible, 
para un amante de la política como 
José Bono, que ha de jugar un papel 
fundamental en los próximos meses, 
el que surgió de la unión de otros, 
como son el de Portavoz, el de Rela
ciones con las Cortes y el de Admi
nist ración Territorial. 
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C()nstíluyente de la UGr regional. 

Desde lue
go oosó[o en 
las fi [as so
cialistas no 
se desca rt a 
la posibi li
dad del cam
b i o e n la 
Presidencia 
del Gobier
n,o regional, 
SinO que en 
las filas de la 
oposición se 
trabaja seria
mente sobre 
esa posibili
dad y en la 
misma línea 
de que el su
cesor sería 
José María 
Barreda. 

La UGT 
ha apro.bado 
una aS igna
tura pen 
diente, la de 
co nstituirse 
a nivel regio
nal. Cuando 
h ace casi 
o nce años 
que Castilla
La Mancha 
cuenta con 
un Estatuto 
de Autono
mía y hace 
siete que la 
UGT nom-
bró una 

coordinadora regional, este sindicato 
ha conseguido por fin constituirse a 
nivel regional y eso gracias al impul
so que han dado los órganos naciona
les. En definitiva, la UGT con su de
ficienc ia nos ha mostrado el camino 
que aún fa lta en la construcción au
tonómica de regiones como la nues
tra. 

La UOT ha elegido al alca rreño 
Juan Manuel Cuadrado, provisional
mente, como secretario regional. Es 
un hombre que no provoca especiales 
tensiones entre las provincias ni con 
el PSOE, aunque allí estaban el ex al
caide de Guadallijara Javier Irízar y 
el ex fiscal general del Estado Leopol
do Torres, que no desisten de volver 
a ocupar el poder 'l.ue tuvieron en el 
PSOE de la prOVincia de Guada
lajara. 

El problema que la UOT tenía a 
nivel formal, esto es, no existi r como 
organi zac ión reg iona l, lo tienen 
otros a nivel real. Incluso el PSOE, 
que es de entre las organizaciones de 
Castilla-La Mancha -sin contar las 
instiluciones- la más estructu rada 
en este sentido, ha most rado serias 
deficiencias después de las eleccio
nes. Rápidamente se ha n intentado 
provincializar los malos resultados 
con respecto a l PP, buscando acotar
los en Toledo. Claro es que se da la 
circunstancia de que el secretario re
giona l, Hernánd ez Molió, es identi
ficado como el responsable del par
tido en Toledo; pocos son los que co
nocen que el secretario provincial 
de l PSOE se llama Alfredo Arij a. 

La pretensión de que los negativos 
resultados electorales no toquen a la 
Presidencia de la Junta y pa ra e llo 
desvia r la atención hacia otros ha 
originado ya los primeros roces y en
frentamie ntos, como el de Adolfo 
Gonzá lez Revenga, presidente de la 
Diputación de Toledo, con J osé 
Bono. 

El caso es que seguimos viviendo 
en la espera pol ítica que se inició 
hace ya bastantes meses, cuando el 
presiden te dio ese giro espectacular 
que le hizo abando nar las filas 
guerristas y que le ocupó muchos de 
sus esfuerzos. Después vino la cam
paña electora l más larga de la histo
ria y ahora las poselecciones. El 
ejemplo más claro y ya reseñado es 

. la incapacidad que se muestra para 
e legi r la persona que por el PSOE se 
debe sentar en el Senado para repre
sentar a las Cortes de Castill a-La 
Mancha. 

Aquí lo único que parece funcio
nar es e l fútbol, que ha vuelto a de
mostrar ser el deporte rey. Ha sido 
un año especialmente bueno en este 
te rreno y ello le provoca más de un 
'l.uebradero de cabeza a algunas ins
tituciones hacia las que se vuelven 
las mi radas en demanda de dinero. 
El Albacete, que , a no ser sorpresa 
de úl tima hora, consigue mantener
se en la primera división. El Toledo, 
que a no ser la misma sorpresa, su
bi rá a Segunda Div isión A, a pesar 
de no con tar ni con afición suficien
te ni con campo donde meter esa afi
ción que sería necesaria. El Talave
ra, que asciende a la Segunda B, ca
tegoría en la que ha conseguido 
man tene rse el Tomelloso. El Man
chego y el Manzana res, que han con-

seguido jugar, aunque con poca fo r
tuna, la promoción de ascenso a la 
Segunda B. Sólo e l Valdepe ñas, en 
un comportamiento miméllco al que 
ocurre a nivel económico en esa ciu
dad con algunas de sus más célebres 
bodegas, se ha visto abocado al des
censo a la Tercera División y entra 
dentro de lo probable que también a 
su desaparición. 

En materia depo rtiva es reseñable 
igualmente el papel del Caja Toledo 
de fútbo l sala, el baloncesto de Oua
dalajara ascendiendo a la división de 
honor si es capaz de conseguir el di
nero suficie nte que le permita no ser 
filial del Madrid o e l balonmano de 
Cuenca, que también vive del dine
ro de Caja Casti lla-La Mancha. 

El deporte es como casi todo en 
esta reglón, necesita ser subsid iado 
para mantener un nivel que la situa
ción real de Castill a-La Mancha no 
permi te. La situació n es tal que la 
prop ia Presidencia de la Ju nta ha to
mado la decisión de que no se sub
ve ncione más que el deporte base y 
no la profesionalidad. El problema 
es que art ificialmente se han creado 
unas expectativas que va a ser muy 
difícil mantener a no ser que de ver
dad funcio ne la base . 

Es un ejemplo plástico éste del de
porte de muchas otras cosas. Prime
ro, de que existe potencialidad para 
tirar para adelante. En este sentido 
quizá lo más destacable es que e l 
equipo que también ha ascendido de 
categoría a la Primera División es el 
juvenil del Toledo. Segundo, de que 
la subvenc ión por la subvención no 
resuelve más que problemas concre
tos en corto espacio de 1iempo. Así 
tenemos, por ejemplo, gran parte de 
la agricultura de Castilla-La Mancha, 
donde han desaparecido miles de 
puestos de trabajo; eso sí, sin dañar a 
los propietarios de tierras, pero que 
no han sido sustitu idos por otras ini
ciativas económicas adecuadas. No es 
casualidad la situación de Valdepe
ñas. Tampoco es casualidad la de 
grandes empresas que cuando vienen 
malos a ires eco nómicos amenazan 
con desaparecer igual que han veni
do, eso SI con las subvenciones cobra
das. Mientras, otras pe9 ueñas y me
dianas con todas sus ralces en la re
gión se maldefienden de la burocra
cia, de los problemas de la costosa co
municación, del recelo financ iero que 
no se da con los grandes y en muchos 
casos de la competencia ilícita. 
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Nicolás Redondo, ¡Unto, Leopoldo Torres, Emilio C,stro y Ju,n M,nuel CU8drBdo, durante el congreso del sábado. 

Castilla-La Mancha ha sido la última comunidad autónoma en constituir la unión regional de UGT y lo ha hecho 
después de más de siete años de negociaciones y con una ejecutiva de consenso que se mantendrá durante un año. «Aquí 

estaba cOlISensuada hasta la mesa de credenciales», aseguran. Al frente de la unión está Juan Manuel Cuadrado, un 
alcarreño considerado como un hombre negociador para un período de transición. 

CANDIDATURA DE TRANSICION EN UGT 

Siete años para montar la 
estructura regional 

ras siete años 
de negoc iacio
nes y con varios 
obstáculos gra
ves por el cami
no -el último, 
el accidente de 
Juan Antonio 

Marín-, el sábado día 19 de 
junio se celebraba en Toledo, 
por IOdo lo alto, el congreso 
const ituyente de la Unión 
Regional de la UGT. Lo más 
destacado, los invitados, en
tre los que estaba la plana 
mayor del si ndicato a nivel 
nacional: Nicolás Redondo, 
Anión Saracíbar y Emilio 
Caslro. y desde luego, un 
fuerte ingrediente político: 
José Bono fue el encargado 
de la inauguración, aunque 

8 

tras su intervención, dirigen
tes sindicales se mostraban 
decepcionados con «el esca
so contenido del discurso del 
presidente». 

Otros invi tados socialistas 
recordaban las todavía vivas 
relaciones entre el si ndicato 
y el PSO E. Y el ejemplo más 
claro de esta relación ha que
dado evidenciado durante la 
última ca mpaña electoral. 
Juan Pedro Hernández Mol
Ió ocupaba durante la inaugu
ración la primera línea. «Juan 
P«iro l/OS dijo, en UII tOllO ill
fonna~ que ya era lloro de que 
IIOS cOllStituyéramos», asegura 
UIlO de los asistentes. Incluso 
desde la Administración regio
nal se les instaba a su consti
tución, «¡JOI'({Ue 11110 de nuestros 
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En esle congreso consliluyenle, lodo eslaN consensuadO, o/tasta la mesa de credf1nclales-, aseguran. 

papeles fwuJamemales es ser in
/erlocutores con la Administro
ción Además no tiene semido 
que Ce. OO. /uviera Sil esmlc
fllro regiolllll y nosotros no». 

Tampoco tenía mucho sen
tido que algunas federaciones 
es tuvieran region al izadas, 
como industria, y la uruón re
gional tan sólo fuera una idea. 

Durante estos siete años de 
negociación, en el seno de al
gunas uniones provinciales ha 
habido problemas importantes, 
como en Cuenca y Ciudad 
Rea1, o cambios, como Toledo, 
en donde A1mudena Fontecha 
sustituyó a José Miguel Men
diola al frente del sindicato. 
«Es/a región ha tenido dificulta
des porque es muy amplia. Qlti-

La inauguración de 
Bono y la presencia 
de socialistas 
recordaban que 
todavía las 
relaciones 
UGT·PSOE siguen 
vivas. 

LOS HOMBRES DE 
CIUDAD REAL 

. La ausencia de Juan Antonio Marin, secretario provin
cIal de la UGT en Ciudad Real, no fue óbice para que, 
respetand? la lista consensuada, se le integrase en la eje
cutIVa regIOnal como vocal. Juan Antonio Marín, que se 
recupera actU<llmente del grave accidente de tráfico que 
sufrió en mayo y que provocó un retraso en la celebra
ción del congreso constituyente, es un líder en el sindica
to provi~cial desde que en enero de 1992 saliera elegido 
secretariO en un congreso extraordinario que desbancó a 
Arsenio Díal Ropero. Marin, de 38 años de edad, mili ta 
en el sindicato desde 1977 y desde 1983 hasta el 92 fue 
secretario provincial de la Federación de Transportes y 
Comunicaciones. Marín, maquinista principal de Renfe 
mamiene también un cargo dentro de la organizació~ 
confedera!. 

Gabriel Vicente Maján, actual secretario provi ncial de 
acción sindical, se integra en la ejecut iva regional al fren
te de la sección de Acción sindical e insti tucional. Maján, 
de 40 años, milita en VGl' desde 1984; su profesión es la 
de técnico especialista en radiodiagnóstico. 

En la comisión revisora de cuentas de la organización 
regional se incluye al ciudadrealeño Rafael Ucendo Pe
droche, militante del sindicato desde 1986 y actual dele
gado de personal y secretario general de la sección sindi
cal de intervención; es interventor de Renfe. El cuarto ciu
dadrealeño con cargo en la organización regional es Ma
nuel Trujillo, que se integra en la comisión de conflictos. 
Trujillo, afiliado desde 1984, fue en Ciudad Real el res
ponsable de seguridad e higiene desde 1985 a 1989; fue 
también secretario de Adm inistración central, autonómi
ca y local hasta el 87 y actualmente es el jefe de protec
ción civil. 

zá se podía haber constituido 
con an/erioridad, pero sin ga
mnfÍas de estabilidad, así que 
hemos preferido esperor y que 
no haya problemas imponan
tet», exphca Almudena Fon
'echa. 

De esta forma, las cinco 
uniones provinciales y las dis
tintas federaciones prepara
ron una candidatura de con
senso que contó con el empu
jón defini tivo de Madrid. El 
papel jugado por Saracíbar, 
Redondo y Emilio Castro 
-por este orden- es consi
derado fundamental en la 
consecución del acuerdo. «En 
este COllgreSO estaba negociada 
hasta la mesa de credenciales», 
a~tilla irónicamente un sin
dIcalista. 

A ~sar de este consenso la 
candIdatura no contó con la 
unanimidad de los asistentes. 
Por ejemplo, dentro de la eje
cutiva, Gabriel Maján y An
tonio Laiz salían elegidos con 
el 55 por 100 de los votos, en 
tanto que Tomás Cuevas tam
poco llegaba al cien por cien. 
«Existen discrepancias, pero 
S01l mínimas, 110 hasta el plm· 
10 de que pueda darse la 
guerra» indicaban fuen tes 
para quienes la organización 
«actuará como una pifia, al 
menos durallle este año, hasta 
que llegue el período congre
sua!». 

La comisión ejecutiva está 
encabezada por Juan Manuel 
Cuadrado en la secretaría re
gional. Este alcarreño de cua
renta años está considerado 
como un hombre de talante 
conciliador, a la vez que se va
lora la independencia de que 
hizo alarde duránte el conflic
to de Enrique Lafu ente. 
«Cuadrado supo mantenerse al 
lIlargell en todo momeIllO», 
aseguran. 

OtrdS fuentes le califican 
como «el típico hombre gris al 
que se le lanzo por 1lI/G serie 
de historias, pero 110 por el mí
mero de mandatos con que 
pueda con/ar desde Guada/a
jara ni por la funcionalidad de 
la sede, que le hubiera corres
pondido II Toledo». Las mis
mas fuentes le califican como 
un hombre «con criterios de 
/Jegociación, sin problemas ni 
col/filc/os, y sin heridas imer
nas». 

Amigos no le fa ltaron a 
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Cuadrado durante la celebra
ción del congreso. Leopoldo 
Torres, ex fiscal general del 
Estado, y J avier lríza~, ex 
presidente de las Cortes ~ 
Castilla-La Mancha, estuvie
ron presentes en la clausura 
del congreso. 

~ COMPOSICION 

La ejecutiva regional está 
integrada además por Julio 
López en la secretaría de 
organización y adm inistra
ción. López hasta ahora de
sempeñaba el cargo de se
cretario de organ ización de 
Toledo. La vacante será cu
bierta e l próximo martes, 
día 29, previsiblemente por 
J esús Gómez Caro. 

Gabriel M'lián ocupa la 
secretaría de acción sindical e 
institucional. Tomás Cuevas, 
de AJbacete, se encarga de la 
acció~ social, aunque en las 
votaCIones no conló con una
nimidad por parte de su pro
pia delegación. De la imagen 
y fonnación se enc:arsa Anto
nio Laiz, ex secretano gene
ral de Cuenca, cesado me-

Juan Antonio MlfÍn estuvo IIIIMnte en el ... "". 
diante un comi té provin
cial. El encontrarse sin tra
bajo ha sido uno de los fac
tores decisivos para su io
clusión. 

Por último, las vocalías 
están ocupadas por Rufino 
Galiano y Jua n Antonio 
Marin. El primero es secre
tario proVincial de Albace
le, y el segundo, de Ciudad 
Real. Son los dos únicos 
que compatibilizan sus car
gos anteriores con los de la 
unión regional, y lambién 

Madrid ha tenido 
una influencia 
decisiva en la 
formación de la 
primera ejecutiva 
regional. 

serían los que se vieran las 
caras dentro de un año, 
cuando se celebre el próxi
mo congreso electoral. Yes 
que con esta ejecutiva de 
transición, las miradas ya 
están puestas en el futuro. 

Pero ha sta que eso 
ocurra, a la unión regional 
le queda por delante un pe
ríodo en el que trabajar. en
tre otras cosas, para medir
se de tú a tú con Ce. OO. 
En este período se celebra
rán las elecciones sindicales 
y la batalla entre una cen
tral y otra está servida. 

De cualquier forma, e l 
congreso del sábado ha sen
tado las bases de fu tUTO 
para la VGT. Castilla-La 
Mancha ha sido la última 
región en constituirse, pero 
a pesar de eso no le faltó 
bombo y plat i llo. Como 
dato ilustrativo hay que 
apuntar que el 50 por 100 
del tiempo estuvo dedicado 
a discursos. 

• TEXTO:BEAllUZ 
JlMENEZ 

FOTOS: BARRI 

AHORA PUEDE TENER EL MITICO RANGE ROVER 2P. GASOLINA A UN PRECIO UNICO: 3 .100.000 Pta s. 

Un pre cio que s o la m e nte e ncontra ra mi e ntras dure n las ~ RANGE ROVER 
existencias . Ve nga pronto a vis itarnos, o se que dará s in e llos. ~ 

• PrKio fin,,1 recomendado. incluódo IVA, transporte, olerta promocional e Impuesto sobre matriculación. 
Sólo y31K1o para unidades disponibles en stoc • en Pen,nsula y Baleares. 

IMPERAUTO. S.L. Plaza Puerta de Cuarlos. 6 - 45600 Talavera de la Reina. Toledo. Tel.: 80 57 25 
AUTOMOVllES JUANJO. Clra. de Avila. km.27.3 - 45500 Torrijos. Toledo. Tel.: 76 t7 87. 
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Venta de Aires 
FUNDADA EN 1891 

Venta de Aires, tras un siglo de trabajo, 
continúa como siempre con sus platos 

tradicionales y caseros, así como 
otros platos de la actualidad 

SALONES PRIVADOS 
DE REUNIONES 

(20-50 PERSONAS) 

SALONES PARA 
BANQUETES 

Y BODAS (HASTA 
800 PERSONAS) 

PIDA PRECIOS SIN COMPROMISO 
NOTARA LA DIFERENCIA 

C/. CIRCO ROMANO, 35. TEL. 22 05 45 

SALONES CON 
SABOR A 
NUESTRA TIERRA 

TERRAZAS 
Y JARDINES 
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EL PISTO REGIONAL 
---ooo~----

Alcaldes 
manchegos, 
contra las 
drogas 

El próximo mes de julio 
Villacañas volverá a acoger 
una reunión de alcaldes 
manchegos para seguir 
cooperando en el terreno 
de [a lucha contra la droga. 
Se pretende que esta nueva 
fase de encuentros se 
integre plenamente en el 
Plan Regional de Drogas, 
dirigido principalmente a la 
elaboracIón de programas 
de prevención. La actividad 
de los alcaldes manche~os, 
integrantes de la comisIón 
anlidroga, había decrecido 
sensiblemente en los 
últimos meses, a raíz de la 
apcnura del Centro de 
Atención al 
Drogodependiente en 
Villacañas. 

---ooo~---

Presentación 
de raza canina 
autóctona 

La Carea 
castellano-manchega, una 
nueva raza canina 
autóctona, ha sido 
presentada en la IX 
Exposición Nacional de 
Perros de Pastoreo 
realizada en Talavera y 
organizada por la Sociedad 
Ecologista Ibérica 
(SEIPPEC). Es la primera 
vez 9ue se presenta 
públicamente dicha raza. 
En total fueron tres los 
perros presentados, entre 
los que resultó ganador 
(dorge», perteneciente a 
Eliseo Martínez, de la 
localidad de Cuerva. Los 
otros dos final istas fueron 
«Bruto» y «Chico», 
propiedad de Jesús 
Moreno, también de 
Cuerva. 

12 

Orgaz vuelve a ser 
castellano-manchego 

La Corporación de Orgaz. municipio de la provincia de 
Toledo, decidió en el último pleno izar nuevamente la bandera 
de Castilla-La Mancha en el Ayuntamiento. La bandera 
regional había sido retirada del balcón consistorial en protesta 
por la segregación de 120 hectáreas de su término en favor del 
de ·Sonseca. Como se recordará, también como medida de 
presión, los concejales socialistas dimitieron de sus cargos en 
la ejecutiva provincial y pasaron al grupo independiente, 
mientras los vecinos organizaban varias manifestaciones de 
protesta en Toledo y Orgaz e, incluso, cortes de carretera, 
como muestra la foto. 

-OOO~------------------------

El fiscal «pasó .. de las feministas 
El grupo de mujeres, integrantes de colectivos feministas. 
madrileños, que se desplazaron hasta Toledo con la fi nahdad 
de entrevistarse con el fiscal jefe de la Aud iencia, Miguel 
María González Blanco, para exigir la reapertu{a de un caso 
por violación seguido contra el vecino de Corral de Almaguer. 
Juan José Benedicto, no vio cumplido su objetivo, ya que el 
fiscal eludió a las feministas negándose a escuchar sus 
peticiones. Las mujeres respondieron increpando a González 
Blanco con frases como «jiscales machistas, os tenemos en la 
lista». Como se recordará, Juan José Benedicto, propietario 
del taller de cerámica «Museo del Botijo», fue denunciado por 
una joven madrileña que le acusaba de haber abusado 
sexual mente de ella, pero la juez de Quintanar de la Orden, 
encargada del caso, decidió su sobreseimiento por falta de 
pruebas. 

---ooo~----

Primer incendio 
forestal 
regional 

Una semana después de 
presentarse el nuevo plan 
contra incendios en la 
región, se ha producido en 
Espinoso (Toledo) el 
primer incendio forestal. Se 
cree que fue provocado y 
arrasó cuatro hectáreas de 
monte bajo y 3.000 pinos en 
el paraje conocido como 
«Los Gorgollones». 
Mientras, como prevención 
de incendios, Rafael Faura, 
general jefe de la Región 
Militar Centro, ha 
decretado la limilación del 
uso de determinada 
munición de fuego real en 
los ejercicios de 
adiestramiento y maniobras 
militares que se lleven a 
cabo durante los meses de 
verano. 

---ooo~----

Se niegan a 
bautizar a un 

•• n!no en 
Guadalajara 

El sacerdote Eugenio 
Monje, párroco de la 
localidad de Romanillos de 
Atienta, en Guadalajara, se 
negó a bautizar a un niño 
porque el padrino de la 
ceremonia está divorciado. 
Este hecho resulta más 
llamativo si tenemos en 
cuenta que el obispo de 
Guadalajara, José Sánchez, 
está Gtlnsiderado como uno 
de los prelados más 
aperturistas de España. No 
es la primera vez que 
ocurre un hecho así en 
dicha provincia, ya que 
hace unos años el entonces 
obispo de Guadalajara, 
José Plá, se negó a bautizar 
al hijo del diputado 
socialista José Antonio 
Tercero, del que iba a ser 
padrino José Bono. 
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cuenta con Bisagra. Conta· 
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) 
por escrito, precisamente, 
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L os habitantes de 
Valdepeñas viven 

sumidos en una pesadilla 
desde que el domingo, 

día 20 de junio, se 
descubrieron los cuerpos, 
salvajemente golpeados y 
acuchinado~ y el de ena 
presuntamente violado, 

de una pareja de novios 
de la población, Angel 

Ibáñez Pérez, de 24 
años, y Sara Dotor 

Castellano, de 20. Los 
cadáveres de los jóvenes 

fueron localizados por 
amigos comunes que 

habían salido en su 
búsqueda. Angrl Y Sm ante una df lis fI/1Is Vlllnr:iInU del ~ dondf p'SIfOfI unos díu juntaJ, putslO qUl en v./encla tT.bIJIbI di Y ", 

donde iban • rtSidir 1m contrHr mBlrimonlo. 

EN LAS INMEDIACIONES DEL PARQUE MUNICIPAL DE VALDEPEÑAS 

Una pareja de novios salvajemente 
asesinada a cuchilladas 

ngel lbáñez Pérez 
había nacido en 
Valdepeñas hacía 
24 años, pero 
desde que finali
zó el serv icio 
mi litar residía 
en Va lencia. 

en casa de una de sus herma
nas, y trabajaba como técni
co en la empresa Carrier, es
pecializada en aparatos de 
aire acondicionado, lo que 
no impedía que regu larmen
te visitara su pueblo nalal 
para pasar el fin de semana 
con sus padres y hermanos, 
él era el mayor de cuatro, y 
con Sara Dolor Castellano, 
de 20 años, la cuarta de seis 
hermanos, que Irabajaba 
desde hacía varios años en 
uno de los talleres de confec
ción que en la población tie-

ne el empresario Daniel Mo
rales. con la que había for
malizado relaciones hacía 
más de tres años y medio y 
con la que pensaba contraer 
matrimonio antes de que fi
nalizara 1993. 

El sábado 19 de junio, An
gel salió de su domicilio fa
miliar,-"ito en el número 24 
de la calle de La Mina, y se 
diri$ió al número 1 de la del 
POCICO, ambas ubicadas en el 
mismo barrio, el de San Juan 
o del Lucero, por pertenecer 
a la iglesia del mismo nom
bre, donde residía Sara. Tras 
permanecer un tiempo en 
casa de sus fu turos suegros, 
Angel salió acompañado de 
Sara sobre las 20.30 horas 
con la intención de dar un 
paseo, quedando en regresar 
sebre la medianoche, hora 

que tenían por costumbre, ya 
que ambos eran muy meticu
losos en esos como en otros 
pormenores, llamando por 
te léfono siempre que por 
cualq uier circunstancia se re
trasaban de esa hora. 

.. UN RETRASO PREOCUPANTE 

Es por ello por lo que los 
padres y hermanos de Sara 
comenzaron a inq uietarse 
cuando vieron que se había 
rebasado largamente esa 
hora y no habían recibido 
ningún aviso. Mantuvieron la 
inquietud como pudieron y 
sobre las seis de la mañana 
se echaron a la calle para in
tentar localizarlos, pregun
tando a amigos, visitando lu
gares y locales habituales de 
ra pareja, pero todo fue in-
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Un grupo M curiosos mi" el lugar NI ~ apar«/ó fI e8dárer de 58ra, a Uf/()S seUII//J metros de dlsl8ncia de donde 
u encont"ba el de Angel. 

fructuoso, por lo que el pa
dre se dirigió a la Comisaría 
de Policía para denunciar la 
desaparición, de igual forma 
que, posteriormente, lo hi
ciera en la Guardia Civil, 
pero en ambos sitios le dije
ron que debían dejar trans
currir al menos vemticuatro 
horas para considerarlos de
saparecidos, ya que ambos 
eran mayores de edad y po
dían haber ido a cualqu ier 
lugar esde el que no habrían 
podido comunicar con la fa
milia, e incluso pudiera ha
berse dado el caso de que 
hubiesen decidido marcharse 
juntos del pueblo. 

Todo ello no convenció a 
nadie, máxime teniendo en 
cuen ta la calidad humana de 
la pareja, las buenas relacio
nes que había entre ellos y 
las dos familias, así como el 
hecho de que tuvieran prác
ticamente fijada la fecha de 
su próximo enlace matrimo
nial. En ello son contunden
tes los comentarios de pa
dres, hermanos, amisos y 
compañeros de trabajo de 
Angel y de Sara. «Eran dos 
bellísimas personas, incapa· 
ces de hacer nada que pudie- .,; 
ra hacer daiio a los suyos o ~ ""=-__ ~ __ 
quienes fomwban parte de romí! HfrNndrz, en el crml!f1teoo junto, los amigos que Ir ICOmpalÍ/JlWJ, fue quien 
sus vidas, a nadie. Sara lleva- druubrló /0$ CldMres, primetO el de Angel, momerrlO$ después el de SI". 

ba lrabajando como cinco 
mios en la empresa y jamás 
había tenido ni 1m solo roce 
con sus com/xuiems, al con
trario, siempre eSlaba dispues
ta a ayudar a quien se lo pi
diera. ESlaba superenamom
da de Angel y cada vez que ve
nía éste de Valencia se /rans
figllraba. Se querían mucho y 
eran muy buena geme. Y de 
Angel, lo mismo. Temrinó sus 
estudios de eletTÓllica en Val
depeñas y en cuamo ellcomró 
U1l lrabajo en Valencia no fo 
pens6 dos veses y se marchó 
alfi, donde era también muy 
apreciado por todos. Su ma
yor ilusi6n era el regresar al 
plleblo cada dos semanas 
para estar junIO a su Sara. Se 
querían mucho y 110 se me/íall 
COII lIadie, iball a Sil aire_» 

La búsqueda, pues, se rea
nudó, decididos todos a no 
cesar en ella hasta que en
con traran a la pareja, dándo
se la circunstancia que estu
vieron varias veces por el 
parque municipal y por las 
vías, muy cerca de donde 
luego se encontra rían los 
cuerpos sin vida de los jóve
nes, pero sin ver nada que les 
llamara la atención. Durante 
la búsqueda se supo que An
gel y Sara habían sido vistos 
en la noche del sábado en el 
disco-pub Gala y, más tarde, 
en torno a las once de la no
che, saliendo de la heladería 
Los Valencianos, ubicada en 
la céntrica Avenida 6 de ju
nio, donde se pierde el ras
tro, au nque es evidente que 
los jóvenes enamorados se 
dirigieron al parque sito en 
las cercanías de la eslación 
de Renfe, puesto que era un 
lugar regularmente frecuen
tado por ellos. 

M¡jl APARECEN LOS CUERPOS 

Serían las 17.40 horas del 
domingo cuando uno de los 
gru pos descubrió sobre el 
macadán último de las vías 
férreas, junlo a la valla de se
paración de las cercanas ins
talaciones del matadero in
dustrial Frimancha, el cuer
po sin vida de Angel. Tomás 
Hernández García fue el pri
mero en acercarse, «fue lem
ble el ellcol1lránnelo así. Es
taba COII e/lOrso desnudo, ell
sallgremado y COII el'idellles 
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El puebID entlro se lanzó a las calles pi" maniftstarse y exigir ¡usticla por el ulvaje 
asesinato de Angel y de Sara. 

signos de haber sido apuñala
do y golpeado. La expresión 
de su rostro era de espanto y 
la camisa estaba tirada sobre 
sus piernas. Era espantoso. 
Habiamos pemado en todos 
los supuestos, como haber 
sido atropellados por alguien 
que se dio a la Juga o cosas 
asi, pero eso nunca, era de
masiado. Uno de los compa
ñeros se fue a avisar a la po
licia y mientras /legaba ésta, 
descubrimos el cuerpo de 
Sora, que estaba unos metros 
más allá (a 60 metros, según 
la nota oficial remitida por la 
policia). Sara estaba .desnuda 
de cintura para abajo y se en
contraba en un charco de san
gre, con simomas inequívocos 
de haber sido también golpea
da y apuñalada repetido.mente, 
al igual que presuntamente 
violada. Por más que busca
mos por los alrededores no en
contramos su falda ni otras 
prendas y objetos que les falta
ban. (Poslerionneme, la poli
cia encontró el reloj, las gafas 
y una venda muñequera que 
solio /levar puesta). Lo que es-

16 

taba claro es que no les habian 
matado para robarles.» 

La conmoción entre los jó
venes fue terrible y la triste 
nueva se corrió como la pól
vora por la población. La po
licía cercó el lugar de los he
chos y lo rastreó minuciosa
mente buscando indicios ten
dentes a esclarecer pronta
mente tan trágico suceso. 
Manuel Piñar, juez titular 
del Juzgado de Primera Ins
tancia e Instrucción de Val
depeñas, ordenó el levanta
miento de los cadáveres, que 
fueron trasladados al Tana
torio Virgen de la Consola
ción, inaugurado reciente
mente en la carretera de San 
Carlos del Valle, y decretó el 
secreto sumarial, negándose 
a dar ningún lipo de infor
mación, aunque dejara en
trever que el caso se presen
taba bastan te compleJo. 

~ VIOLACION y 
ENSAÑAMIENTO 

Durante la mañana dellu
nes se procedió a rea lizar las 

Lo. funcionMio. del tanatorio y ds la fIlM,,';' Virgln de la CcnscIaciDn, tri 
de autopsiI$ hlSfa /os coches fúnebrtn. 

Los cadáveres 
presentaban 
síntomas de haber 
sido golpeados y 
violentados antes 
de ser 
apuñalados." 

Sara apareció 
semidesnuda y su 
falda todavía no 
ha sido 
encontrada." 

, 

autopsias de Angel y Sara 
por parte de un equi po de 
tres forenses; autopsias que 
se dieron por concluidas a 
las 14.40 horas, momentos 
después de que se persona-
ran en el mismo tanatorio 
miembros de la brigada de 
invest igac ión. Como era de 
prever en un caso de estas 
características, nad ie soltó 
prenda sobre e l resultado 
de las mismas, aunque ad
quiere consistencia el ru 
mor de que Sara fue vio la-
da dos veces, antes de ser 
ases inada, asestándole al 
me nos sie te cuchill adas, 
una más de las que infrin
gieron sus asesinos a Angel, 
que presentaba cinco muy 
juntas a la alt ura del cora
zón, y que la posible hora 
de sus muertes se fi jaba en-
tre las 23.30 horas de l sába-
do y la 1.00 de la madruga-
da del domingo. 

Comoquiera que las dos 
fam ilias habían expresado 
sus deseos de que los cadá
veres de sus hijos fueran ve
lados en sus domicilios res-
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~= ... 
pectivos, el juez autorizó el 
traslado a las 15.08 horas, 
momento en el que los cuer
pos sin vida de ambos jóve
nes fue ron introducidos en 
los féretros preparados al 
efecto y llevados a los co
ches fú nebres, que, tras 
aguardar la llegada de cinco 
vehículos que portaban a fa
mi liares y am i~os de las víc
timas, se dirigieron, ante la 
expectación de los valdepe
reños, hacia el barrio donde 
están ubicados ambos do
mici lios. 

La llegada de los féretros 
fue realmente dramática, en
tre los gritos desgarradores 
de los fami liares de Sara y de 
Angel, así como de los ami
gos y vecinos que se habían 
concentrado all í. Gritos de
sesperados de los padres y 
hermanos, lágri mas inconte
nibles, gestos de increduli
dad e impotencia y la cons
tante en todos de asegurar 
que era una pareja fenome
nal. José Luis Olmedilla es 
el presidente de la gestora de 
la asociación de vecinos de la 

barriada, que en estos días 
está legalizándose. -Estamos 
todos rotos y sin querémoslo 
creer todavía. Sarq y Angel 
eran dos chavales fenomena
les, queridos por lodos y siem
pre dispuestos a colaborar 
con quien se lo solicitase. Los 
dos penenecen a unas fami
lias humildes pero inmejora
bles. El padre de Sara es pen
sionista, aunque trabajaba de 
carpintero, y el de Angel es 
agricultor. Un drama, real
mente un drama que nadie se 
explica cómo ha podido 
ocurrir yen qué grado de brn
talidad se pueden enCOlllrar 
los asesinos que acabaron con 
las vidas de dos jóvenes tan 
maravilfosos. Eusebio, el pa
dre de Sara, pertenece tam
bién a la gestora y estos dias 
est6bamos ultimando los ac
tos que íbamos a celebrar por 
ser las fiestas del barrio, San 
Juan, unas fiestas que hemos 
decidido suspender completa
mente en señal de duelo y de 
solidaridad. Exigimos que se 
encuentre r6pidamente a los 
asesinos y que se haga justi-

La policía 
investiga a dos 
reclusos de 
Herrera de La 
Mancha que 
gozaban de 
permiso y fueron 
vistos en la 
localidad la noche 
que 
desaparecieron 
Sara y Angel." 

cia. Estos crímenes no pueden 
quedar impunes.» 

M@JUSTICIA POPULAR 

Momentos antes de las 11 
horas del martes, los coches 
fúnebres que portaban los fé
retros con los cuerpos de An
gel y de Sara se dirigieron 
lentamente hacia la Iglesia 
del Lucero, en donde se ha
bían congregado más de dos 
mil personas, donde se cele
bró la misa conjunta de cor
pore in sepullO, a cuya con
clusión se produjeron mo
mentos de fuerte tensión 
cuando a voz en grito todos 
los allí reunidos pidieron jus
ticia, entre sollozos de hom
bres y mujeres que se sentían 
impotentes ante lo ocurrido. 
Un tercer coche fúnebre por
taba infinidad de coronas 
mortuorias r ramos de flores, 
lo que da Idea del impacto 
causado y el cariño que se les 
profesaba a las víctimas. El 
duelo se despidió al fina lizar 
la misa, en [a misma puerta 
de la iglesia, y sólo los fami-
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liares y am igos acompañaron 
los féretros hasta el cemen
terio, donde les a~uardaba 
también un gran numero de 
personas que volvieron a ma
nifestar su repulsa por el do
ble asesinato, deseando la 
pronta captura de los asesi
nos, a los que confían se les 
aplique las más duras de las 
penas, aunque algunos pen
saran que la mejor justicia se 
la aplicarían ellos mismos, «si 
cayeran en nuestras maflos 
iban a desear l/O haber naci
do nl/llCa, porque los mato
riamos len/amente, arrancán
doles los ojos y quemándoles 
vivos en la plaza del Ayunta
mienLO. No hay derecho, que 
alimañas así anden sueltas 
por el mundo». Mientras, los 
padres seguían insistiendo 
que de haber sido ricos sí hu
bieran podido ver a sus hijos, 
algo que no pudieron hacer 
nada más que a través del 
cristal que dejaba ver sus ros
tros dentro de los féretros. 

Durante el tiempo que in
humaban los cadáveres de 
Sara y de Angel, que, final
mente, pase a los rumores 
que apuntaban a que serían 
enterrados en la misma se
pult ura, fueron depositados 
e n dos tumbas paralelas 
abiertas en la zona nueva del 
cementerio municipal de 
Valdepeñas, más de un cen
tenar de personas se dirigie
ron a la puerta del Ayunta
miento, sito en la plaza de 
España, para manifestarse y 
eX Igir justicia del alcalde, 
apre mi ándole para que 
cuanto antes se descubriera y 
encarcelara a los criminales. 
Esta espontánea manifesta
ción fue el preámbulo de la 
que se celebró a las 20 horas, 
en la que tomaron parte más 
de tres mil personas que re
corrie ron la distancia que 
existe entre la plaza del Con
vento y la de España, pidien
do insistentemente justicia. 

~ PISTA CONSISTENTE 

Todos piden justicia, pero 
antes es necesario que se 
aprese a los asesi nos; unos 
asesinos de los que hasta el 
momento nadie sabe nada, 
aunque las especu laciones de 
quienes pueden ser corren 
de boca en boca, unas veces, 

18 

El entierro de /os dos Jóvenes fue una aulénllCII man/feMlón de dUf/o '1 cuando se juntaron los dos coches fúnebres ante la puerta 
de la Iglesia había más de dos mil personas qUf cDlapsaron /as CA/les adyacentes. 

=-- ----

'1 la necesidad de 

Los manifestantes se sentaron ante el Arunlsmlento exigiendo qUf e/ alcalde, que también lomaba parte en /a manifestación, escuch8ra 
sus pelklones de justicia. 
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las que más, apuntando la 
posibi lidad de que los crimi
nales sean dos reclusos de la 
cárcel de alta seguridad de 
Herrera de La Mancha, que 
disfrutan permiso de fin de 
se mana por e ncontr arse 
cumpliendo su condena en 
régimen abierto, y que, al pa
recer, fueron vistos sobre la 
1.30 boras de la madrugada 
del domingo en un conocido 
lugar de copas valdepeñero, 
señalando que al menos uno 
de ellos tenía manchada de 
sangre la ropa que llevaba 
puesta. 

Fuentes cercanas a la in
vestigación han informado a 
BISAGRA que, efectiva
mente, se estaba trabajando 
sobre esa pista, ya que dos de 
los reclusos que estaban en 
esas mismas circunstancias 
cumplían condena por asesi
nato y el arma que habían 
utilizado había sido blanca, 
de características similares a 
la utilizada para acabar con 
las vidas de Sara y de Angel. 
Una de las cosas que más 
quebrade ros de cabeza le 
está produciendo a los inves
tigadores es la reconstruc
ción de los hechos, habida 
cuenta del lugar en el que 
fueron encontrados los cadá
veres y el rastro de sangre 
que los unía a la vez que 
otros dos se centraban en el 
centro de una de las vías, 
cuando en la otra vía no exis
te ningún rastro, como tam
poco en el paseo trasero del 
parque o dentro del mismo; 
ni rastros de sangre ni de 
movimientos de tierras que 
puedan aportar alguna pista 
del lugar en el que se encon
traba la pareja cuando fue
ron sorprendidos por sus ase
sinos. 

¿Se encontraban Angel y 
Sara en el parque cuando 
fueron asaltados por los cri
minales y a 'punta de navaja 
les hicieron Ir hacia el maca
dán en donde aparecieron 
sus cuerpos? De ser así, 
¿quién cayó con esa vía y 
dejó en ella su sangre y JXIf 
qué de ahí salen dos arcos 
hacia los lugares en donde 
aparecieron luego los cadá
veres y JXIr ,qué hay un regue
ro de sangre que los une JXIr 
encima del macadán? Son 
preguntas que solamente los 

asesinos podrán contestar, 
pero mientras éstos apare
cen, la psicosis se ha apode
rado de los habitantes de 
Valdepeñas, que ven viola
ciones y asaltos por todas 
partes, JXIniendo un cuidado 
extremo en la vigilancia de 
sus hijos y sospechando de 
cualquier forastero con pinta 
extraña que se crucen por la 
calle. Algo normal, por mu
cho que las autoridades pi
dan calma y aseguren que las 
investigaciones abiertas les 
llevarán en muy poco tiempo 

a descubri r a los culpables, 
algo que, lamentablemen te, 
no les devolverá la vida a 
Sara y a Angel, dos jóvenes 
enamorados que ya no po
drán ver realizado su sueño 
de casarse y ronnar una fa
milia humilde, pero igual de 
honrada y maravillosa como 
a las que pertenecían 'j a la 
que unos criminales SIO en
trañas les ha sumido en la 
más negra 'j profunda de las 
desespe raciones. 

• J ULIO BARBERO 

Sara y Anget 
eran una pareja 
querida por todos 
y pensaban 
contraer 
matrimonio en 
breve.1I 
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o IU dio calabazas a Javier Rupérez 
Elena González Cárdenas y J uan Barreda se encargaron 
de aclarar, por si a alguien le cabía todavía alguna duda, 
que Izquierda Unida no iba a facilit:¡,r con sus votos «ni 
por activa ni por pasjva» que el Partido Popular alcanzara 
el gobierno del A) untamiento de Ciudad Real. La 
aclaración vino como consecuencia del disparatado 
acuerdo adoptado en la reunión que la interprovincial del 
Partido Popular celebró el pasado miércoles con el fin de 
intentar conseguir la alcaldla de Ciudad Real Iras la 
dimisión el día anterior de Lorenzo Selas. Javier 
Rupérez, convertido para la ocasión en presidente 
provincial del partido, ante la ausencia por enfermedad 
de Eduardo Rodríguez Espinosa, argumentó tal decisión 
por la importante diferencia obtenida a favor de su 
partido en la capital de la provincia en las recientes 
elecciones generales. 

o La alcaldesa de Almadén, 
agredida 

la alcaldesa de A1madén, Josera Babiano, fue objeto de 
una agresión por parte de la vecina de la localidad María 
del Carmen Muñoz Peralvo, durante la mañana del 
pasado lunes. Al parecer, los hechos podrían estar 
motivados por lo que distintas infonnaciones recogidas 
entre el vecindario podría considerarse como una 
«excesiva permisividad con el horado y niveles de roido en 
algún disco-bar del centro de la ciudad.». la propietaria de 
Clip mostró su disgusto a la alcaldesa, y de ahí se pasó a 
las manos. La primera edil presentó la correspondiente 
denuncia, y se procedió a la detención de la empresaria. 
Lo curioso es que se dice que las dos mujeres, muy 
temperamenlJles, son del PSOE. 
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El tiempo, 
adelantado, 
nos dio la razón 

E
l tiempo es el mejor aliado de la razón. Por mu
cho que lo haya venido negando y desmintiendo 
en los últimos meses, Lorenzo Selas con su dimi
sión ha legitimado las tesis que venía defendiendo 
esta revista sobre su salida del Ayuntamiento de 

Ciudad Real. Donde nuestros pronósticos estuvieron a 
punto de fallar fue en la persona encargada de sustituirle. 
Al final, también tuvimos razón. La lógica ha llevado a Ni
colás Clavero a desempeñar durante los dos próximos 
años la responsabilidad de enderezar el rumbo de la nave 
socialista en el Ayuntamiento de la capital de provincia. 

José Maria Barreda tuvo finalmente que dar marcha 
atrás ame la que se le podía venir encima si hubiera con
tinuado con su idea de colocar a Bienvenida Pérez en el si
llón de la alcaldía como solución, entre otros motivos para 
no zaherir al electorado más escorado a la derecha que en 
su día dio su apoyo al Lorenzo Selas versión socialista. El 
remedio hubiera sido mucho peor que la enfennedad. Una 
decisión de ese tipo, como pudo comprobar fehacientemen
te el propio secretario general en la mañana del lunes 21 
de junio, habria levantado en annas a un sector muy im
portante del partido, a pesar de que a otro la designación 
de Nicolás Clavero le haya producido retortijones de barri
ga. El hecho incontestable es que tanto el grupo municipal 
como buena parte de la militancia de la Agrupación Local 
del PSOE de Ciudad Real y el importante núcleo de poder 
asentado en la Diputación Provincial apostaban unánime
mente por Nicolás Clavero, aun cuando el presidente de 
esta última institución, Francisco Ureña, iniciara en la ma
nana del viernes 18 un maratoriano recorrido por Europa 
convencido de que a su vuelta Bienvenida Pérez sería la 
nueva alcaldesa de Ciudad Real. 

Ahora a los socialistas les queda una tarea más compli
cada todavía: Nicolás Oavelll y su próximamente remode
lado equipo de gobierno tendrán ~ue afrontar el hercúleo 
trabajo de mantener la bandera SOCialista ondeando tras las 
próximas elecciones en los picos del consistorio capitalino, 
a sabiendas, tras la experiencia del 6-1, del escaso rendi
miento de la JXllítica del ladrillo utilizada durante los últi
mos anos para relanzar la imagen de Lorenzo Selas. 

Mucho más fádllo tiene el Partido Popular, a pesar de 
tonterías como la del otro día de querer arrebatar prema
turamente la alcaldía a los socialistas. Tienen dos años para 
buscar un equiJXl capaz de no enviar a la gente al camJXl 
el día que se celebren las elecciones y el mismo período de 
tiempo para hacer una oposición razonable, alejada de cris
paciones innecesarias, que impregne en un electorado emi
nentemente conservador la percepción de que los popula
res están maduros para el gobierno del municipio. 

Con lo que hay ahora, con las lógicas excepciones, se 
antoja descabellada la propuesta lanzada por Javier Ru
~rez, naturalmente dinamitada al día siguiente por Iz
~uierda Unida. Por cierto, ¿desde cuándo Javier Rupérez 
tiene car~os orgánicos en Ciudad Real para subrogarse el 
protagonismo en una comfarecencia pública, que en au
sencia por enfermedad de presidente provincial debería 
haber desempeñado Francisco Gil Ortega, por ejemplo? 
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o Incógnita por 
la Comision 
Especial de 
Urbanismo 

La dimisión de Lortnzo 
Salas como alcalde de 
Ciudad Real hará variar los 
planes del presidente de la 
Comisión Especial que 
investiga las presuntas 
irregularidades urbanísticas, 
Julián Upez Camarena, 
quien tenía pensado convocar 
una reunión de la misma lo 
antes posible. La 
convocatoria de dos plenos el 
pasado viernes y la situación 
de interinidad que vivirá el 
Ayuntamiento hasta que en 
otro Pleno extraordinario se 
elija al sustituto de Lorenzo 
Selas provocarán un lógico 
retraso en la vuelta al trabajo, 
si es que la nueva situación 
que se derivará de la llegada 
de Nicolás Clavero a la 
Alcaldía lo permite. De 
momento, los socialistas no 
parecen estar por la labor de 
continuar la comisión. 

El presidente nacion~ de Asaj~ 
Pedro Barat~ criticó duramente al 
comisario europeo Manuel Marin, 
cuyo oomportamiento tildó de 
.ve¡go""",,, por su actitud ante el 
documento presentado en la 
Comisión Europen sobre la 
liberalización de los mercados 
comunitarios con terceros países. 
Asaja critica que esta liberalización 
se haga f(J cosla de pojudicar a un 
Slclor tan castigado como es el 
agrario y en especial a los 
produelores "panol" de frulas y 
hortal"",. Pedro Barato ha 
manifestado que 'no le gustoTÚl 
estar en el pellejo del romisDrio 
MaTÍn a la hora de imemor 
juslificar su poslIlro ante los 
agrieullores "pano/es>. 

o IU, contra el pacto con nacionalistas 

o Intensa actividad del Colegio 
de Abogados 

Dentro del plan formativo para sus asociados, el Colegio de 
Abogados de Ciudad Real organizó el pasado lunes 21 de 
junio una conferencia sobre la "Pnteba el! el proceso pellal,., 
pronunciada por el presidente de la Sala Ouinta del Tribunal 
Supremo, José Jimenez Villarejo. El ponente no quiso 
pronunciarse sobre la ley Corcuera al estar recurrida ame el 
Tribunal Constitucional. Por el contrario, el magistrado 
consideró muy positiva la puesta en marcha de los jurados 
ciudadanos. Por su parte, el presidente del Colegio de 
Abogados de Ciudad Real, José Luis López de Sancho, valoró 
muy positivamente las jornadas organizadas durante la pasada 
semana, adelantando que pronto organizarán otras 
relacionadas con el contenido de las sentencias. 

o Aproca continúa su 
lucha contra el 
Parque Nacional 

Tras la reunión del Consejo Regional de IU, se apoya el voto negativo en la 
investidura de GonzáJez si no pacta con IV y se aprueba el alX')'O a la Unión Europea 
en caso de que se flexibilicen plazos y condiciones. Para el pacto con el PSOE, por 
otra parte, lU exige el cumplimiento de los mínimos programáticos, que se refieren 
fundamentalmente a cuestiones como afrontar la crisis mediante un plan de inversiones 
que genere empleo y refonne e[ mercado. y exige mayor participación de [as 
comunidades autónomas, a la vez que mayor transparencia y pluralidad para acabar 
con [a corrupción. Novillo, coordinador provincial de IV, considera que un pacto con 
[os nacionahstas es un claro giro de la política socialista, pero hacia la derecha. 

Ricardo Ayala, presidente de Aproca, se 
manifiesta visiblemente contrariado con 
la decisión del consejero de Agricultura 
de la JUnla de Comunidades de 
caslma-La Mancha, Fernando López 
Carrasco, de prohibir la caza en el área 
del futuro Parque Nacional de 
Cabaneros, indemnizando a los 
afectados por las pérdidas de los usos 
tradicionales. Según Ayata es una 
equivocación que no se considere la 
actividad c ine~ét¡ca como un sector más 
de la ganadena. El presidente de 
Aproca ha reiterado su temor ante la 
gestión de Cabañeros como Parque 
Nacional, poniendo para ello como 
ejemplo lo que ha pasado en parques 
como los de Covadonga, Peñalara y 
Ordesa. 
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L os acontecimientos se 
precipitaron. La dimisión 

de lAlrenzo Selas, 
anunciada 

rei teradamente por esta 
revista en los últimos 

meses y desmentida otras 
tantas veces por el 

propio interesado, pasó 
de ser inminente a 

fu lgurante tras la ronda 
de contactos que 

protagonizó José María 
Barreda durante el 

último fin de semana, y 
que hizo que la noticia 

comenzara a circular con 
insistencia. LorMzo SI/as Justmc6 su dImIJIón (XII /o$1¡nWios rttUIrIdoJ qulSI hin dMJo M ti ~J 

""" otm CIU&tS. 

BIENVENIDA PEREZ ESTUVO A PUNTO DE CONVERTIRSE EN ALCALDESA 

Las verdaderas causas de la 
dimisión de Lorenzo Selas 

I secretario ge
neral de los so
cialistas ciuda· 
drea[eños, 
José María 
Barreda , ha 
asegurado que 
habló con 112 

pe rsonas en tos días previos 
al anuncio de dimision para 
buscar la alte rnativa en la al
caldía de Ciudad Real a Lo
renzo Setas. Entre los nom
bres que so naban con más in 
sistencia estaba el de Nico lás 
Clave ro, que esta revista ya 
desveló como posible suce
sor en la portada de su revis
ta número 275, de fecha 2 al 
8 de mayo de este mismo 
año, y en los últimos momen
tos, para sorpresa e indigna
ción de muchos, el de la con
ceja la de Consumo Bienveni
da Pérez. 

Los ánimos, ya de por sí 
exaltados en ciertos seclOres 
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del PSOE ante la incógnita de 
resolución de la crisis, tras la 
consecución del acta de sena
dor por Lorenzo Selas, com
promiso tácito ad9uirido por 
las f>!1rtes para jusu ficar su di
miSIón, llegaron a crisparse en 
algunos casos cuando se cono
ció CJ.ue José Maria Barreda 
también manejaba el nombre 
de Bienvenida Pérez como po
sible sustituta de Lorenzo Se
las. Algún destacado militante 
socialista ha llegado a tildar de 
provocación el solo hecho de 
poner en circulación esa alter
nativa, cuando desde la mayor 
parte de la Agrupación Local 
del PSOE de Ciudad Real y 
únanimente desde el grupo 
municipal, como posterior
mente pudo comprobar el pro
pio José María Barreda, se 
apostaba por Nicolás Clavero 
como la persona más idó
nea para sustituir a Lorenzo 
Selas. 

... JUSnFICACION POR LOS 
RESULTADOS 

La solución alcanzada en la 
tarde del lunes 21 de junio fue 
hecha pública en una multitu
dinaria rueda de prensa en la 
mañana siguiente. Lorenzo Se
las fue el primero en inteIVe
nir, justificando su decisión 
por la estrechez de los resulta
dos obtenidos por su partido, 
el PSOE, en las elecciones ge
nerales en la Cámara Baja, 
"que requiere una presencia 
constante de todos los senado
res». Además de hacer una re
ferencia a su responsabilidad 
como senador de la provincia 
de Ciudad Real, Lorenzo Se
las también introdujo en su 
mensaje los aires de cambio 
que corren por el partido, bus
cando otra justifi cación a la di
misión en a necesidad de no 
compatibilizar cargos de res
ponsabilidad. 

Durante su alocución, lo
renzo Selas tuvo palabras de 
reconocimiento para todo el 
mundo, incluida la oposición, 
lamentando al mismo tiempo 
la adopción de una decisión 
"muy dolorosa para mÍ». Tras 
recordar que había sido una 
etapa apasionante de su vida, 
Lorenzo Selas destacó como 
hecho fundamental de su lar
go mandato el haber transfor
mado a Ciudad Real de la «ca
pitaleja» con la que despecti
vamente se la conocía en el 
resto de la provincia en una 
ciudad moderna con un nítido 
sentido de capitalidad. 

Sin embargo, estas explica
ciones oficiales contrastan con 
las verdaderas razones que 
han provocado la salida de lo
renzo Selas después de quin
ce años en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real. Desde hace 
tiempo era un hecho evidente 
que un sector cada vez más 
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f>H ARnnCE DE LA DERROTA 

Los dktJmenes di 1, ComIsión Esp«/M de Urblnlsmo y 11 Avditorí, pusifron ccnfTIlu CINIrdasll gestidn di LO/'IfJlO Selas 
", t1hn írus tnIscendentales. 

La clave de la dimisión, cu
riosamente evitar que la mis
ma persona que habfa conse
guido para el PSOE en 1991 
el hito histórico de gobernar el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
se convirtiera en el artífice de 
la derrOla en el 93, la da la in· 
mediata reunión que mantu
vieron los secretanos genera
les del PSOE provincial y lo
cal de Ciudad Real, José Ma
ria Barreda y Angel López res
pectivamente, con Pedro Pa
blo Novillo y Elena González 
Cárdenas, coordinadores de 
Izquierda Unida a nivel pro
vincial y local con el fin de 
buscar un principio de acuer
do para garantizar la gobema
bilidad municipal en lo que 
resta de legislatura. Tan sólo 
unos minutos después de que 
Lorenzo Selas anunciara su di
misión los cuatro políticos se 
reunían en la sede de Izquier
da Unida para establecer el 
primer contacto tras la nueva 
situación, aunque ya con ante
rioridad una llamada de José 
Maria Barreda a Pedro Pablo 
Novillo había puesto sobre avi
so al líder de Izquierda Unida 
al haberle mencionado el 
primero el inmediato desblo
queo de la actual situación 

amplio del partido estaba pi
diendo a gntos la salida de la 
alcaldía de Lorenzo Selas_ Los 
resultados electorales del pa
sado 6-J, aun sin ser imputa
bles al alcalde de Ciudad Real, 
no hicieron más que precipitar 
los acontecimientos. 

La situación de ingobema
bilidad que ha venido pade-

ciendo el Ayuntamiento du
rante casi la totalidad de la ac
tual legislatura no podía pra
longarse ni un solo minuto 
más. Esta situación había to
mado cuerpo desde hace mu
chos meses en ciertos sectores 
del partido que veían con im
pacIencia cómo desde la direc
ción provincial del PSOE se 

dejaba pasar el tiempo sin ta
mar una decisión. La convoca
IOria de elecciones generales 
se convirtió en la coartada per
fecta para buscar la salida más 
digna a Lorenzo Selas, que 
volvería a ser candidato al Se
nado con el compromiso de 
abandonar la alcaldía cuando 
consiguiera el acta. 

Clavero inicia una etapa ceen absoluto transitoria» 
En su escueta intervención ante los 
medios de comunicación el 
candidato a suceder a Lorenzo 
Selas en la alcaldía de Ciudad Real, 
Nicolás Clavero, destacó como 
primera medida a poner en rráctica 
el impulso del diálogo con e resto 
de fuerzas políticas en el 
Ayuntamiento, refiriéndose, 
naturalmente, a Izquierda Unida y 
COSo En la nueva etapa que pronto 
se iniciará Clavero tambien se 
marca como objetivos 
fundamentales potenciar las 
relaciones con todas las 
asociaciones vecinales para estar 
más cerca de los barrios y mejorar 
el contacto directo con los medios 
de comunicación, para dar más 
nuidez a las decisiones emanadas 
del Ayuntamiento. 
De momento el próximo alcalde de 
Ciudad Real aún no tiene definidos 
los cambios que habrán de 

producirse en el equipo de 
gobierno. El único cerrado es el 
que provocará la salida de Lorenzo 
Selas, con la entrada de Juan Pablo 
Yepes, secretario de Administración 
de la Ejecutiva Provincial, como 
nuevo concejal Probablemente 
donde se produci rá una mayor 
renovación, al menos en el 
funcionamiento interno, será en 
algunas de las áreas más conflictivas 
hasta el momento, caso de Servicios 
Socia les y Urbanismo, sin poder 
asegurar por el momento si esa 
renovacion afectará también a los 
titulares de las mismas. De 
momento, Nicolás Clavero quiere 
compatibilizar su cargo de alcalde 
con el de responsable del Area de 
Hacienda del Ayuntamiento, al 
mismo tiempo que continuará 
siendo vicepresidente primero de la 
Diputación Provincial, a pesar de 
que en los estatutos del PSOE 

ciudadrealeño se hace mención 
expresa a la imposibi lidad de 
compatibil izar los cargos de alcalde 
y diputado provincial. 
Nicolás Clavero es consciente de la 
gran responsabi lidad que adquiere 
tras su nombramiento como alcalde 
de Ciudad Real. A él le va a tocar 
la muy difícil ta rea de allanar el 
actualmente intransitable camino 
para una nueva victoria de los 
socialistas en las municipales. 
Además, y si no hay cambios de 
última hora, parece decidido que él 
mismo será qu ien encabece la lista 
electora l del PSOE en las próximas 
municipales, al menos así lo dejo 
entrever José María Barreda en la 
rueda de prensa en la que Lorenzo 
Selas anunció su dimiSIón cuando 
dijo refiriéndose a la nueva 
etapa que se inicia con Nicolás 
Clavero, que «no es en absoluto 
transitoria:... 
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municipal de Ci udad Real. 
Los lfl terloculOres socialis

tas pidieron a Novíllo y Elena 
Conzález durante la reunión 
del martes 22 una mayor im
plicación de Izquierda Unida 
en el AyuntamIento de Ciu
dad Real, que se podría tradu
cir en la participación en algú n 
área municipal como titulares 
de una concejalía y en la vuel
ta a la ComisIón de Gobierno_ 
También los responsables so
cialistas pidieron el voto favo
rable a Nicolás Cla\'ero como 
sucesor de Lorenzo Selas en la 
alcaldía. 

* ... DIFICULTADES PARA UN 
PACTO MUNICIPAL 

En la noche del mismo mar
tes se reunió el Consejo Polí
tico Local de Izquierda Unida 
para ser infonnado del conte
nido de la reunión, quedando 
a expensas de la Asamblea Lo
cal de Ciudad Real, que ten
drá lugar el día 30 de Junio, la 
respuesta de IU al PSOE. Lo 
que parece claro es que Iz
quierda Unida no está por la 
labor de un pacto municipal 
con el PSOE para lo que que
da de legislatura, por lo que 
difíc ilmente llegaran sus dos 
concejales a adquirir áreas de 
responsabi lidad municipal. 
Otra cosa bien distinta es la 
concreción de acuerdos pun
tuales que puedan garantizar 
la gobernabllidad del Ayunta
miento. L1 salida de Lorenzo 
Selas de la alcaldía era una 
condición imprescindible en 
los planteamientos de Elena 
Conuilez para desbloquear la 
difícil si tuación actual. 

Entre los graves problemas 
que ha atraves..1do el Ayunta
miento de Ciudad Real en los 
últimos meses habría que des
tacar la imposibilidad de apro
bar el presupuesto municipal 
para 1993 y la situación de blo
CJ,ueo que sufre el Pabellón Fe
nal, del que aún no se ha apro
bado el reformala del proyec
to inicial ni los proyectos com
plementarios. 

Desde el principio de la le
gislatura se pudo constatar la 
actitud de oposición dura que 
iba a llevar a cabo el PartIdo 
Popular, muy despechado con 
la decisión de Lorenzo Selas 
de encabezar la candidatura 
socialista en las elecciones mu-

24 

cial creada para investigar 
irregularidades urbanísticas 
fueron dos proyectiles que die
ron de lleno en la línea de flo
tación de Lorenzo Selas. 

txI@OIFERENCIASINTERNAS 

nicipales de 1991 , después que 
desde la Dirección Provincial 
del partido se le hubiese ofre
cido el oro y el moro para que 
fuera el número uno de su lis
ta. Los acontecimientos poste
riores no hicieron más que en
crespar la situación, uniéndo
se en muchos casos el resto de 
grupos municipales, COS e 

IU, a la estrategia de acoso y 
derribo contra Lorenzo SeJas. 
La aparición de una auditoría 
elaborada por técnicos de la 
Diputación Provincial en la 
que se dejaba constancia de la 
desastrosa gestión económica 
que había caracterizado ante
nares legislaturas y los dictá
menes de la ComIsión Espe-

Por otro lado, las diferen
cias internas que la operación 
Selas había provocado en el 
propio Panido Socialista no 
dejaron en muy buen lugar en 
los primeros meses de la actual 
legislatura a la en teoría pri
mera autoridad municipal. Su 
ausencia de la rueda de pren
sa en la que se infonnaba del 
balance de los cien primeros 
días de gobierno y su arrinco
namiento en la que se hizo pú
blico el informe económico 
elaborado por técnicos muni
cipales fueron claras muestras 
del segundo plano en el que se 
situaba a Lorenzo Selas desde 
la Ejecutiva de la Agrupación 
Local del Partido Socialista 
que dirige Angel López. La 
posterior intervención de des
tacados dirigentes, como el se
cretario de Política Institucio
nal y presidente de la Diputa
ción Provi ncial , Francisco 
Ureña, devolvió a Lorenzo 
Selas al sitio que le correspon
día como alcalde de Ciudad 
Real. 

Al igual que en la versión 

Sorprendió la rapidez, no la decisión 
Las reacciones que ha provocado la 
reiterada por esta revista salida de 
Lorenzo Selas del Ayuntamien(O de 
Ciudad Real han sido variadas. Desde el 
PP, como no podía ser menos, se ha 
enjuiciado negativamente. Mientras el 
presidente provincial del Partido Popular, 
Eduardo Rodríguez Espinosa, habla de 
traición al electorado, Javier Romero, 
portavoz del PP en el Ayuntamiento, 
aseguró que la noticia le sorprendió por la 
rapidez en la dimisión, manifestando que 
es resultado de divisiones internas en el 
PSOE. Por su parte, el concejal centrista 
Vicente Gallego asegura que su grupo no 
va a cambiar su fo rma de actuar por el 
relevo en la alcaldía, argumentando para 
ello que asuntos como el del pabellón 
ferial o el de los presupuestos dependían 
más del grupo socialista en su conj unto 
que de la voluntad del propio Lorenzo 
Selas. • 
En lo que sí coi nciden (Odos los 
consultados es en destacar favorablemente 
el conjunto de la actuación de Lorenzo 
Selas a lo largo de sus quince años de 

alcaldía. Enamorado de su ciudad le llama 
Javier Romero. En cuanto a Nicolás 
Clavero, la impresión que su figura 
conci ta es la de un hombre que siempre 
ha estado a la sombra, pero que se ha 
destacado como un magnífico gestor, 
ta nto en la Diputación ProvinCIal como en 
los dos años que lleva de concejal de 
Hacienda del Ayuntamiento de Ciudad 
Real. Elena González Cárdenas espera 
que con Nicolás Clavero las cosas cambien 
en el Ayuntamiento, dando paso la 
política paternalista y populista que ha 
caractenzado el mandato de Lorenzo 
Selas a una mucho más efectiva de cara al 
ciudadano, gracias al mejor entendimiento 
entre las opciones de izquierda 
representadas por el PSOE e IU. 
Lorenzo Selas presentó su dimisión en el 
Pleno del pasado viernes 25 de junio. En 
un plazo de diez días se convocará un 
Pleno extraordinario en el que se 
someterán a votación las candidaturas 
presentadas para sucederle. 
Inmediatamente después Lorenzo Selas 
dim iti rá de su cargo de concejal. 
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fac ilitada a los medios de co-
o municación por Lortnzo S~
las sobre las ca usas de su dI
misión se produjeron las lagu
nas que se acaban de enume
rar, en la designación de Ni
colás Clavero como candida
to a la sucesión también ha 
habido sus discrepancias, has
ta llegar a su presentación ofi
cial en la rueda de prensa del 
pasado martes 22. Desde el 
primer momento el candida
to del secretario general de 
los socialistas ciudadrealeños 
era Diego Peris, actual vice
consejero de Cultura de la 
Junta de Comunidades. Su 
radical negativa desde el pri-

mer momento hizo que la co
tización de Nicolás Clavero 
subiera muchos enteros, para 
lo que además conraba con 
apoyos tan destacables como 
el del presidente de la Dipu
tación, Francisco Ureña; al
gú n otro miembro de la Eje
cutiva Provincial, ciertos de
legados provinciales de la 
Junta y la mayoría del grupo 
municipal. 

Sin embargo, desde otros 
sectores de la propia Ejecuti
va no se veía de la misma ma
nera la nueva situación que se 
podría crear con la llegada a 
la alcaldía de Ciudad Rea l del 
hombre de mayor confianza 

de Francisco Ureña, que así 
vería incrementadas notable
mente sus cuotas de pode r 
dentro del PSOE ci udad rea
leño. Posiblemente, ésa haya 
sido la razón por la que José 
María Barreda haya tenido 
que buscar la mejor manera 
de conlentar a todos con la 
inclusión en la quiniela de 
candidatos de Bienvenida Pé· 
rez, que finalmente tuvo que 
descartar ante las muchas 
muestras de rechazo que una 
solución de este tipo estaba 
produciendo en el seno del 
partido. 

• PEDRO PINTADO 

Una biografía 
muy movida 
Cuando Lorenzo Sc!las llegó a 

la alca ldía de Ciudad Real, para 
muchos fue una auténtica sorpre
sa. Hombre absolutamente des
conocido en Jos mentideros poli
ticos hasta entonces, villO a a~ 
vechane de una situación (la de 
la transición) en la quc ser de de
rechas estaba en baja. Como 00 
se había mentalizado mucho el 
personal toda\ía, ser de izquier
das tampoco estaba demasiado 
bien visto. La solución era ser de 
centro. y en Sc!las concuma la 
circunstancia de 00 haber sido 
quemado por el «anterior régi
men». Aunque relaciones con el 
franquismo si que las había. No 
olvidemos que sus relaciones con 
el ministro de Trabajo Uclnio de 
la fuente eran muy fuertes. has
ta el punto de que el toledano fue 
el pnncipal vaJedor de la coope
rallva modelo Cofrima que Vino 
a inaugurar peMnalmente. lue
go. la cooperativa. teniendo como 
gerente a Selas. conocería ticm· 
pos más amargos. 

Para la capital supuso una es
pecie de bolTÓn y cuenta nueva. 
La aureola de Lorenzo Selas pa. 
saba por aqueUo de «r bucna 
persona», y el momento de UCD 
lo supo 3pn)\:echar. Cuando Jos 
de Súrez comenzaron a decli
nar, supo ganarse simpatías entre 
los de derechas, par.. reOO'lat 
como alcakle. Cuando las cosas 
se pusieron diflCi!es entre el Par
tido Popular y el Panido Demó
crata Popular. algunos de los de 
su equipo. Ja\ier Navarro entre 
ellos, ficllaron por este último, 
que parecía tener más futuro. Al 
final. Selas se decantó por la in
dependencia pura. alcgando que 
su candidatura era de gt.'Stión. y 
que los partidos no aponaban 
nada. 

Sobre esa candidatura de ses
tlón ,\UC Setas propu~ fren
te al Interesado dirigtSmO de los 
panidos poIílicos. poco que ale
gar. En lodo caso, será el propio 
Selas el que alegue algo en con
tra de su inicial postura. Pcro es 
evidente que durante estos cator
ce años han cambiado muchas 
cosas en Ciudad Real. Aquí si 
que podría decirse que 00 la ro
nocc ni la madre que la parió. 
Pero es que estos catorce años 
han sido cruciales para cualquier 
sociedad occidenta1. No puede 
decirse que cl cambio de Ciudad 
Real lo haya hecho Selas, o al 
menos solamente Selas. Decir 
que el A VE, o el lrasvase o re
crecimientos de p~ o la uni
versidad las ha hecho Lorenzo. 
sería como afinnar que el muro 
de Berlín o la crisis de la ideclo
Jtla socialista las ha posibilitado 
1,. 

• J. M.C. 
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o Ercilla compra 
el hotel 
Barataria 

La cadena hotelera Ercilla ha 
cerrado la operación de 
compra del hotel de Alcázar 
de San Juan Baralaria, 
propiedad hasta ahora del 
empresario alcazareño 
Liborio Parreño. La compra 
del hotel podría haberse 
cerrado en algo más de 2.000 
millones de pesctas. Los 
propietarios de Ercilla ya 
habían com~rado en esta 
misma locahdad el hotel Don 
Quijole y con esta nueva 
adquisicIón controlan el 
mercado hotelero de Alcázar 
de San Juan. Por a ira parte, 
en la provincia de Ciudad 
Real se están llevando a cabo 
distintas negociaciones para 
la compra de hoteles, 
especialmente en la eacital, 
donde el .. boom,. hote ero ha 
llevado a que en lo que va de 
año se construyan dos nuevos 
hoteles y esté prevista la 
inauguración de uno más. 

Ciudad Real sigue 
promocionándose al exterior. El 
acontecimiento más importante de 
esta semana ha sido sin duda la 
puesta en marcha del depósito 
aduanero que permite que nuestras 
empresas exportadoras no tengan 
que gastar tiempo y esfuerzos en 
las fronteras. Algún político senaló 
las consecuencias positivas que esta 
inicialiva lraena para facilitar la 
proyección al exterior. Más 
folclóricamente, también la capilal, 
y Almagro, especialmente, se están 
promocionando con la 
colaboración del A VE Y la 
empresa de turismo Viajes TED, 
quienes desde hace meses traen 
diariamente a Ciudad Real grupos 
de personas que visitan la capital y 
Almagru. 

o La asociación de hostelería premia 
a los cocineros 

La Asociación de Cocineros de Ciudad Real ha impartido en 
el hOlel alcazareño Bataria un curso a 19 cocineros de toda la 
provincia de 160 horas de duración. El profesional de la 
cocina Eleuterio Martín ha sido el encargado de dar estas 
clases de cocina, que se clausuraron con uqa entrega de 
premios a todos los r articipantes, que corrió a cargo de la . 
asociación provincia de empresarios de hostelería que presIde 
José Macías. 

26 

o Promoción de productos 
manchegos en el AVE 

La campaña de promoción del queso manchego y de los vinos 
de La Mancha y Valdepeñas ha arrojado un balance 
satisfactorio. Al menos así lo consideran los máximos 
responsables del AVE, del PIP y de las Denominadones de 
Orr&.en en nuestra provincia. 10.000 degustaciones en las salas 
A VE, Y más de 18.000 a bordo acreditan que nuestros más 
genui nos productos han gozado del aprecio de propios y 
extraños. Y habrá más. 

o Inversión de 4.000 millones 
en Suzuki 

La factoría de Suzuki Manufaeturing Spain de Manzanares va 
cumpliendo los objetivos previstos y. pactados entre la dirección 
y [os sindicatos en el Plan de ViabIl idad: el pasado 18 de junio 
se concluyó el trdSlado de maquinaria desde Japón a 
Manzanarts. Con esta maquinaria se comenzará la fabricación 
de piezas de motor y se pone así en marcha la primera fase de 
inversiones previstas por la empresa japonesa, que supone una 
cuantía de 4.000 millones de pesetas. Esta inversión permitirá 
reducir el número de trabajadores afectados por un expediente 
de regulación temporal de empleo. 
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o El depósito aduanero 
podna interesar a un centenar de 
empresas 

El depósito aduanero constituido por la Cámara de Comercio 
de Ciudad Real y que gestio nará la empresa madrileña 
COlransa fue inaugurado esta semana con la presencia del 
presidente de la Junla de Comunidades, José Bono, entre 
otras auto ridades regionales y provinciales. También asistieron 
al acto inaugural numerosos empresarios interesados por esta 
iniciativa y le ha costado a la Cámara de Comercio 
50 millones de pesetas y que pretende ahorrar burocracia, 
tiempo y costes a las empresas exportadoras. Duranle el 
pasado ano las empresas exportadoras de la provincia 
movieron 21.000 millones de pesetas. A partir de ahora 
podrán cumplimentar en esta estación aduanera los trámites 
!Jscales, samtarios y burocráticos, además de contar con 
asesoramiento especializado. 

o UAP crea su red para 
Toledo y Ciudad Real 

Con la inauguración de las oficinas de Toledo, la compañía de 
seguros UAP se independentiza de Madrid y crea su propia 
red autó no ma para las provincias de Toledo y Ciudad Real. 
Las oficinas, que ocupan unos doscientos metros cuadrados, 
está situada en el edificio Colón de la avenida de Barber. 
Según Manuel Rueda, con la puesta en marcha de esta o ficina 
se pretende ~cercar el servicio al cliente, a la vez de consolidar 
la red ya existente y lanUlmos a la captación de nuevos 
negocios. 

W CUENTAS CLARAS 

Lobbys 

O 
pino, luego existO», es para muchos una máxima que 
hay que tener en cuenta, entre otras, en las relaciones 
sociales y profesionales. Sin embargo, los empresarios 
y hombres de negocios de la provincia han permane
cido históricamente al margen de foros de debate y 

opinión no oficiales y han preferido no comprometerse con 
opiniones ni integrarse en grupos de presión. 

Pero algo está cambiando, ya sea porque la sociedad actual, 
la competencia feroz que ya ha comenzado en el mundo de la 
empresa, o porque la propia dinámica de la economra lo re
clama. Se empiezan a gestar grupos. asociaciones y movimien
tos de profesionales que ahora son conscientes de lo impor
tante que es conocer a fondo la realidad en la que están in
mersos y saben que hay que trabajar en conjunto para tener 
un peso y un hueco en las decisiones que finalmente les 
afectarán. 

Desde hace meses se viene dando vueltas a la idea de crear 
un círculo empresarial que, si no con la intención de hacerle 
«la competencia» a la confederación provincial de empresa
rios, sr con la de ser un complemento y un foro de debate de 
las cuestiones económicas más trascendentales. Empresarios 
del sector agrario y otros destacados personajes de la capital 
han tomado esta iniciativa que aún no ha cuajado, a la espera 
de integrar en este círculo a más 
empresari~ 

La que sí está ya constituida 
y en fu ncionamiento es la Aso· 
ciación Argos. una iniciativa que 
tuvo la primera promoción de ti· 
tulados Master en M.BA por el 
Instituto de Administración de 
Empresas de Castilla-La Man
cha con la intención de seguir 
manteniendo relaciones perso
nales y profesionales y con el ob
jetivo de ser un grupo de opi
nión a tener en cuenta en los 
distintos estamentos. 

El presidente de Argos, Jaime 
Sánchez Escribano (delegado 
provincial de Unión Fenosa), re
conoce que la Asociación .quie
re ser útil a la sociedad y quere
mos tener una visión socioeconó
mica de la provincia, para la que 

Se están 
comenzando a 
gestaren /a 
provincia foros 
de debate y 
grupos de 
presión en /a 
economía 
provincial. 

estamos invilando a destacados personajes a que nos den una 
conferencia y nos expliquen las cuestiones más importames que 
nos afectan y además queremos ser útiles y damos a conocer 
para que cuando se necesile una opinión o un profesional, un 
informe, etcétera, podamos, como asociación, dar una respuesta 
a la sociedad.. En esta asociación están integrados de momen
to de 23 miembros, todos ellos reconocidos profesionales de la 
provincia y empresarios con ganas de participar activamente 
en la vida socioecooómica. 

Por no existi r en la provincia no ha existido ni un colegio 
de economistas con fuerza suficiente. En la actualidad el co
legio sigue dependiendo del colegio de Madrid y su actual 
presidente, el economista y auditor Felipe Baza, considera 
oportuno lograr la autonomía de este colegio que integra a 
cien economistas y potenciarlo y relanzarlo. También este 

de profesionales puede constituirse en un fo ro más 
de 
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Juan Vozmediano 
murió y Bautista 

Ramírez resultó herido 
de gravedad el pasado 
día 18 cuando ambos 

trabajaban en la planta 
de tratamiento de 

residuos sólidos en 
Repsol Petróleo, en 

Puertollano, Despiste de 
ellos o negligencia de la 

empresa, lo cierto es que 
estas víctimas 

incrementan la triste 
estadística de la 

siniestrabilidad laboral, 
que en lo que va de año 
arroja una cifra de más 

de 700 accidentes de 
trabajo en la provincia. 

Los sindicatos vuelven a 
reclamar la Ley de 
Seguridad y Salud 

Laboral. 

Los ,Indicato, recllman la aprob8ción de la Ley de SeguridMi LAbor,' que se ¡18Cf6 el 
pIUdo año Y sún no ha vfsto " luz. En " foIog"fí" un f1Ib8jadof se 'Justa , 181 

fTl8dida, de seguridld IlborI!. 

UN MUERTO Y HERIDO GRAVE EN REPSOL PETROLEO 

Negligencias 
fatales 

Las sanciones a 
empresas por 
infracciones en 
seguridad pueden 
llegar a los 15 
millones de 
pesetas. 
28 

odas los traba
jadores de Rep
sol Petróleo y 
de la empresa 
contratista Stli
ma participa
ran en la con
centración que 

tuvo lugar en Repsol entre 
las siete y las ocho y media 
de la mañana del día 22 con 
el fin de manifestar su repul
sa al accidente laboral que le 
costó la vida a Juan Vozme
diano '1 mantiene gravemen
te hendo a Bautista Ramí
rezo Los concentrados, movi
lizados por Comis iones 

Obreras de Puertollano, re
clamaron «la erradicación de 
los desgraciados vicios de la 
inseguridad que trae consigo 
este tipo de hechos luctuo
sos». 

Las causas del accidente 
mortal tendrán que determi
narse tras la investigación 
que han comenzado a reali
zar tanto en el centro de tra
bajo como en la delegación 
de ,Trabajo y en el juzgado 
competente del caso, pero 
mientras que algunos apun
tan a «un posible descuido de 
los trabajadores», el presiden
te del comité de empresa de 

Repso l, e l delegado de 
Ce. OO. Jesús Camacho, es 
tajante al declarar que «el 
trabajador nunca es responsa
ble de su propia muerte; en un 
trabajo de riesgo como el que 
el/os desempeñaban nunca se 
pusieron las medidas comc
taso Se han incumplido las 
medidas de seguridad y de eso 
tienen que dar cuenta las em
presas». 

El accidente se produjo 
cuando los dos empleados de 
Stlima limpiaban un depósi-
10 de lodos aceitosos en la 
planta de tratamiento de 
aguas residuales (precisa
mente esta planta es el orgu
llo de Repsol Petróleo, por 
su modernidad y su contribu
ción a mantener el medio 
ambiente en una actividad 
como la que genera el com
plejo de Repsol en Puerto
llano). 

" BUSCANDO 
RESPONSABLES 

El accidente en Repsol 
ocurrió el viernes día 18 a las 
dos de la tarde, "Y una hora 
después -asegura el director 
provincial de Trabajo en fun
ciones, José María Peco
fue un inspector de trabajo al 
lugar de los hechos, y a las 
cuatro de la tarde estuvo un 
técnico del gabinete de Segu
ridad e Higiene en el Trabajo, 
con lo que quiero decir que la 
investigación en un accidente 
de la gravedad de éste se ini
cia rápidamente». 

Por parte de la empresa 
también se ha abierto una in
vestigación a través de una 
comisión en la que participa
rán representantes sindicales 
junto a miembros de la di
rección. 

Para el comité de empre
sa de Repsol Petróleo, que 
preside Camacho, «tenemos 
una batalla constante con la 
empresa desde hace tiempo 
porque el entorno laboral que 
hay no es el adecuado: se está 
abusando de la contratación y 
para las empresas priman 
más las prisas, la producción 
y los beneficios que las medi
das de seguridad. Esto quiere 
decir que el eslabón más dé
bil de la cadena, que es el tra
bajador contratado, es el que 
sale perdiendo. Los sindicatos 
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hemos hecho muchas pro
pues/as en el comité de salud, 
pero que al final caen en saco 
roto». 

Con un accidente de este 
tipo vuelve a desatarse la po
lémica sobre la necesidad de 
que se apruebe la Ley de 
Prevención de Riesgos y de 
Seguridad Laboral. ya que la 
ordenanza que regula estos 
temas se ha quedado obsole
ta. Para Jesús Camacho, "el 
modelo actual pemlile la re· 
lajación de las namlaS de se
~ridad. Las sanciones que se 
Imponen a las empresas que 
110 cumplen las nomlQS de se
guridad no son nada ejemplo
rizantes porque son muy débi
les y se recu"en cominua
mente». 

El director de Trabajo no 
está de acuerdo con estas 
declaraciones y manifiesta 
que «cada vez se hacen más 
inspecciones de lrabajo y se 
levantan más actas. Las san
ciol/es en infracciones de se
guridad laboral de carácter 
grave Plleden ir desde las 
500.000 pesetas de multa 
hasta los 15 millones de pe
setas; cuando se trOla de in
fracciones graves se Pllede 
mullar a las empresas con 
lino call1idad que va desde 
las 50.000 a las 500.000 pe- uCt:/flSlnJcclón,ulsectorqUlmísvíctimlsYborllfs.cobrI.Enloqutnduño 
selas». In nfI S«tot. hin ¡xodIJcIdo IS91Cdden1ff.. 

... MAS DE 2.000 ACCIDENTES 

Hasta el mes de mayo 
constaba en las estadísticas 
de la delegación de Trabajo 
un total de 2.254 accidentes 
laborales producidos en los 
centros de trabajo de la pro
vi ncia de Ciudad Real. Esto 
supone un descenso de la si
niestrabilidad con respecto a 
años ante ri o res; especia l
mente se ha visto un descen
so en los accidentes mortales 
y graves. Aun así, en lo que 
va de año se han prodUCido 
cuatro muertes de emplea
dos mientras desempeñaban 
su trabajo y 60 accidenles 
graves. El reslo son acciden
tes leves en los centros e «i n 
itínere .. . En cuan to a enfer
medades profesionales se 
han registrado 58 casos, pero 
esta cifra se ha visto engro
sada por el brote de brucelo
sis que se regis:ró en Friman· 
cha, en Valdepeñas. 

Por sectores es el de la 
construcción el que más ac
cidenles registra (este año 
van 770), seguido del sector 
industrial (en el ílue se con
tabil izan en los primeros cin
co meses de 1993 699 acci
dentes). La accidentabilidad 
provoca lodos los años que 
haya más jornadas laborales 
perdidas por este que por 
otros motiVOS, como pueden 
ser las huelgas. 

Pese al descenso de la si
niestrabilidad, los responsa· 
bies sindicales siguen consi
derán d o la muy elevada 
(más al la que en el resto de 
los países europeos) y pre
tenden que se apruebe defi · 
nitivamente la Ley de Pre
vención de Riesgos labora
les que se comenzó a elabo
rar en julio de 1990, fue más 
tarde pactada con las cen
Irales sindicales y que se ha 
enconttrado con la oposi
ción de los empresarios, a 
juicio de los si ndicatos por
que el anteproyecto de ley 
prevé la creación de una fi
gura nueva, la del delegado 
de preve nción, que se ría 
elegida por los trabajadores. 
Ent re las novedades tam o 
bién figura el crear un de· 
póstio previo para las san
ciones contra empresas. 

• P. LG. 
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P ese a la situación crítica 
de la economía española y 
de la economía provincial 

en particular, la Caja Rural 
de Ciudad Real no sólo se 

mantiene a flote en este 
panorama revuelto, sino que 
se fe licita, en su info rme de 

gestión de 1992, de haber 
experimentado un 

crecimiento y de haber 
superado en este ejercicio 

los resultados de los últimos 
años. Los beneficios que la 

Caja presentará en su 
asamblea general son de 
745 millones de pesetas. 

El presidente de la cap Rural, JDsé lamora, y el director general, Antonio Vega, valoran muy positivamente /os teSIJl/ados del ejercicio 
del92. 

La Caja Rural alcanzó en 1992 
unos beneficios históricos 

os resultados de 
Caja Rural de Ciu
dad Real en el ejer
cicio de 1992 vienen 

a d emostrar 
que las entida
des pequeñas 
tam bién pue

den tene r un importante 
hueco de me rcado. Datos 
como el de unos beneficios 
de 745 millones de pesetas o 
un ma rgen de explotación 
(i ndicador de la rentabilidad 
de una entidad) que por pri
mera vez supera los 1.000 
millones de pesetas han lle
vado a valorar como «muy 
satisfaclOrios» los reusltados 
que aparecen en el info nne 
económico del año pado y 
que se presentarán ante los 
socios cooperativistas en la 
próxima asamblea general. 

José Zamora, presidente 
de la Caja Rural, y Antonio 
Vega, director general, pre
se ntaron la Memoria y des
tacaron las conclusiones más 
relevantes. Los depósitos de 
la Caja al 31 de diciembre de 
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1992 se elevaban a 56.344 
millones de pesetas, lo que 
supone un incremento del 4 
por 100 con respecto al año 
91. Un incremento signifi ca
tivo ha sido también el de re
cursos de clientes colocados 
en activos, con un 51 por 100 
de aumento respeClo al año 
anterior. Los créditos sobre 
clientes ascienden a 31.062 
millones de pesetas. 

Para Antonio Vega es im
portante destacar que la mo
rosidad -uno de los temás 
más agravados con la rece
sión económica- no afecta 
especialmente a la Caja, ya 
que se ha logrado contener y 
se sitúa en un 5 por 100 
mientras que la media nacio
nal de morosidad a entidades 
bancarias es del 7,5 por 100. 
Esta contención de la moro
sidad se debe a «/lila polírica 
pmdente» -según destacan 
los responsables de la Caja. 

El margen fi nanciero au
menta un 18 por 100 respec
to al 91. Los gestores de la 
Caja Ru ral destacaron el 

éxi to de un nuevo producto 
colocado en el año 92, los 
fondos de inversión, que su
pusieron 297 millones de pe
setas. Según Antonio Vega: 
«Hay una evolución favorable 
de los recursos propios, fa en· 
tidad sigue capitalizándose in
crementando sus fondos de 
reserva. En el reparto de be
neficios se ha dejado IIn 11 
por 100 poro aportaciones va· 
hmtarias a capital social.» 

@MI POLlTICA DE EXPANSION 

La Caja Rural de Ciudad 
Real tiene abiertas 104 ofici
nas en la provincia y mantie
ne una plantilla de 384 traba
jadores, que durante el pasa
do año recibieron cursos de 
formación para adaptarse al 
nuevo sistema informático. 

Los planes de la Caja para 
este año son ambiciosos, en
tre e llos se con templa la 
apertura de tres nuevas ofi
cinas en la capital: «Porque 
creemos - expl icó Antoni 
Vega- que se está produ-

ciendo en la provincia un mo
vimiento de inmigración inte
rior hacia la capital y el Con
sejo Rector de la Caja estimó 
que esto era definitivo para 
dar el visto bueno a la com
p,:a de tres locales para ofi
cmas.» 

Un proyecto en el que la 
Caja tiene especial confianza 
para afianzarse en el futuro 
es la próxima apertura en el 
mes de agosto de una sucur
sal en Madrid, si ta en Caste
llana 98, «esta sucursal lIeva
rá incorporado un departa
mefllO de tesorería que consi· 
deramos vilOl para enfrentar· 
nos a los tiempos futuros. Hay 
que conocer los movimientos 
mOlletarios de los mercados 
europeos y mundiales para 
poder actuar con rapidez». 

Con este proceso de adap
tación, que Incluye la apertu
ra a ot ros sectores de la so
ciedad, no sólo al agrícola, la 
Caja quiere consolidar su 
hueco de mercado. 

• P.LG. 
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L os trabajadores y el gerente de la empresa Francisco Merlo Calero, S. A., de Valdepeñas, han llegado a un acuerdo 
para aprobar el expediente de regulación de empleo definitivo por el que se pone fin a la actividad de esta empresa 

fundada en 1919. En el acuerdo, firmado en la Dirección Provincial de Trabajo el pasado 18 de junio, Rodrigo Velaseo se 
compromete a no ejercer ninguna acción legal contra los trabajadores. 

CORTES Y MERLO 

Cerrado el comercio más antiguo 
de Valdepeñas 

I expediente de 
regulación de 
empleo firmado 
el l?asado 18 de 
jumo en la Di
rección Provin
cial de Trabajo 
ponía fin a la ac

tividad del comercio Venta 
Hogar, antiguo Cortés y Mer
lo, fundado en el año 1919. 
Este expediente afecta a doce 
trabajadores de la empresa 
Francisco Merlo Calero, S. A., 
puesto que uno de ellos ya ha
bía alcanzado un acuerdo con 
el gerente de la empresa, Ro
drigo Velasco, quien finalmen
te no se ha incluido en esta 
regulación. 

La cuantía de la indemniza
ción asciende a 20 millones de 
pesetas, que habrán de repar
tirse los doce trabajadores, es 
decir, el cien por cien de la 
cantidad que les correspondía 
si el expediente se hubiera 
aprobado sin el consentimien
to de los trabajadores. Pero, 
además, en el acuerdo el ge
rente de la empresa se com
promete a pagarles las nómi
nas de mayo y algunos atrasos 
cuya cantidad asciende a 
1.918.000 pesetas. Los trabaja
dores también solicitarán el 
pago del 40 por 100 de indem
nización que corresponde pa
gar al Fondo de Garantía Sa
larial (FOGASA), es decir 7 
millones de pesetas, con lo que 
la canlidad total que habrán 
de repartirse los trabajadores 
es de 30 millones de pesetas. 

Pe ro los trabajadores no 
percibiráo la indemnización 
económica completa hasta el 
mes de agosto de 1994. En el 
acuerdo se detalla que tras la 

Los ¡TlbIJIdores han llegado NfIIJ""ntl , un lCuerdo con 11 ,mprt5l. 

firma de la resolución del con
trato la empresa pagará 7 mi
llones de pesetas. Los 15 res
tantes serán abonados a los 
trabajadores mediante tres pa
garés cuya fecha de venci
miento del último de ellos es 
el 18 de agosto de 1994. Los 
trabajadores y el sindicato 
UGT han calificado este 
acuerdo como ff(!1 mejor de los 
posibles, pero no el más bueno 
para los trabajadores». Y es 
que como cj'emplo baste citar 
que uno de os trabajadores al 
que por sus treinta y tres años 
de antigüedad en la empresa le 
hubiera correspondido cobrar 
casi 6 mi llones de pesetas de 
indemnización por despido, 
tras la regulación de empleo 
recibirá casi dos millones de 
pesetas únicamente. 

Este acuerdo alcanzado en-

tre trabajadores y empresario, 
con la mediación de la Direc
ción Provincial de Trabajo, 
~ne fin al conflictivo proceso 
miciado el 18 de mayo con la 
presentación del primer expe
diente de regulación de em
pico, que fue denegado por 
Trabajo. En el documento fir
mado por ambas partes el ge
rente de la empresa, Rodrigo 
Velasco, se compromete a no 
ejercer ninguna acción legal 
contra los trabajadores, «tamo 
i"dividual como colectil'amel/
te, derivadas de las actuaciones 
ejercidas a lo largo de este pro
ceso, documentación presellla
da u opiniones vertidas a lo lar
go de lodo el proceso». 

Los cuatro socios propieta
rios de la empresa Francisco 
Merlo Calero, S. A., deberán 
decidir si la empresa se extin-

gue o continúa como tal, se
gún ha declarado a esta revis
ta Rodrigo Velasco, aunque no 
puede volver a iniciar de nue-
va esta actividad. Velasco cali· 
fi caba el acuerdo como venta· 
josa para los trabajadores, 
t(porque recibirán más de lo que 
marca la ley». 

Los problemas labo'rales de 
la plantilla de trabajadores se 
iniciaron tras el cambio de ac
cionistas de la sociedad el 18 
de noviembre de 1992. Tres 
meses después los nuevos pro
pietarios arrendaron el céntri
co inmueble a los grandes al· 
macenes Galerías Preciados, 
pero los trabajadores del co
me rcio Cortés y Merlo no 
aceptaron las condiciones para 
pasar a la plantilla de Galerías. 

• TERESA GONZALEZ 
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• CESION DE TERRENOS 
MUNICIPALES 

la Corporación Municipal 
de Ciudad Real aprobó en 
su último pleno o rd inario, 
celebrado el pasado viernes, 
ceder una parcela de 8.800 
metros cuadrados del 
polígono N-4 (situado entre 
el campus universitario, la 
ronda de Calatrava y la 
Atalaya) a distintas 
instituciones. Los terrenos 
se encuentran entre las 
calles Severo Ochoa, 
esqu ina con Inocente 
Hervás. En esta parcela, el 
INSALUD construirá el 
centro de salud número 111 
de Ciudad Real; el 
Minister~o de Educación, 
un colegIo, y además, se 
edificará una iglesia 
católica. 

• AGUA POTABLE EN EL 
GASSET 

Los análisis efectuados para 
determinar las causas que 
provocaron la muerte de 
decenas de peces (en su 
mayoría, carpas) el pasado 
fin de semana en el embalse 
de Gasset (del que se 
abastece la capital y dos 
pueblos más) ponen de 
manifiesto que el agua no 
sufre alteraciones y sigue 
siendo apta para el 
consumo. Todo parece 
indicar que los peces 
murieron por ef rápido 
ascenso de las temperaturas 
que se produjo coincidiendo 
con el desagüe. 

• PERSECUCION POUCIAL 
Tres jóvenes de 21, 20 Y 15 
años que viajaban en un 
coche robado durante la 
madrugada del viernes 18 
por Ciudad Real 
protagonizaron una 
persecución policial de 
película que acabó con su 
detención y un agente 
herido de gravedad, con 
lesiones en la región 
maxilofacial. Los jóvenes, 
que aceleraron su marcha 
en las barriadas de Pío XII 
y la Granja al observar la 
presencia de la Policía, se 
saltaron un control, 
atravesaron una valla 
metálica y finalmente se 
empotraron contra una 
arqueta en construcción. 
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• FIESTA PARA LOS MAS 
MAYORES 

La clausura de la X Semana 
Homenaje a Nuestros 
Mayores, organizada por el 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real, se celebró el viernes 
(día 18) con un mes de 
retraso. Las inclemencias del 
tiempo impidieron que se 
realizase en el día y lugar 
proyectado inicialmente, 
, u"'lue el retraso no impidió 
que os asistentes disfrutaran 
de una divertida fiesta en el 
centro social del Torreón, 
donde se organizó hasta un 
baile. 

~----------------------------------

• OLEOS DE VILLASEÑOR 
PARA CIUOAD REAL 

El martes se inauguró la 
exposición permanente del 
pintor ciudadrealeño Manuel 
López Villaseñor, que ha 
quedado instalada en el 
museo que lleva su nombre y 
que se encuentra en la casa 
de Hernán Pérez del Pulgar 
de la ciudad. ViIlaseñor, que 
ha donado a la ciudad 67 
óleos y 15 dibujos, firmó el 
mismo día un convenio por el 
que se constituye un 
patronato que se encargará 
de gestionar la obra cedida 
del pi ntor. 

• MAS RECLAMACIONES 
AL CENSO 

Los ciudadrealeños tienen 
oportunidad desde el día 23 
de junio y hasta el próximo 7 
de /·UliO de solicitar su 
inc usión en el censo electoral 
si no aparecen en las listas 
que se encuentran expuestas 
en el Ayuntamiento. Durante 
el mes anterior a las 
elecciones generales se 
tramitaron más de 200 
reclamaciones. La mayoría de 
los errores habían sido 
motivados por cambios de 
domicilio o nuevos 
empadronamientos. 
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• COLOQUIO SOBRE EL 
PARO 

Los representantes de los 
principales agentes sociales 
de Va ldepeñas paniciparon 
en una de las charlas 
celebradas dentro de las 
VII Jornadas de 
Sensibilización y 
Compromiso organizadas 
por el Fondo de Solidaridad 
conlra el Paro. La solución 
lit pilro en Valdepeñas pasa 
por abordar la ecanomla 
sumergida y reactivar las 
empresas en crisis, según se 
expuso en este coloquio. 

~~-----------------------------------

• TRABAS AL REGLAMENTO 

La Consejería de Agricultura 
ya ha comunicado al CRDO 
Valdepeñas que no acepta las 
enmiendas introducidas por 
los aClUales miembros del 
consejo al proyecto de 
reglamento elaborado por la 
gestora, encabezada por 
Antonio Salinas, que 10 
presidió. En la próxima 
reunión del consejo, el 
miércoles 30 de junio, el 
presidente y los vocales 
deberán debati r qué medidas 
adoptarán ante la negativa de 
la Consejería a aprobar los . 
anículos en los que se refleja 
la elaboración del vino tinto y 
en los que ya no aparecía el 
porcentaje del 85 por 100 de 
uvas tintas del reglamento 
elaborado por la gestora. 

• APERTURA DE LA PISCINA 

El próximo fi n de semana se 
abrirá al público la piscina 
municipal de Santa Cruz de 
Mudela, en cuyas 
instalaciones se han realizado 
imponantes mejoras. Además 
de nuevos equipamientos, se 
ha vallado la piscina, a la que 
se accederá después de la 
correspondiente ducha. El 
coste de las obras ha 
ascendido a 7.501lOCHJ 
pesetas. 

• DIMISIONES 

El Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha retrasado 
hasta el miércoles 30 de junio 
el pleno mensual. En esta 
sesión de carácter 
extraordinario presentará su 
renuncia el concejal de 
Hacienda, Vicente Maroto, al 
ser incompatible este cargo 
con su nuevo trabajo como 
secretario del Juzgado de 
Primera Instancia de 
Almagro. Pero puede que no 
sea ésta la única renuncia, 
puesto que el concejal de 
Deporte, Alfonso Martín. 
también dimitirá en los 
próximos días y es posible 
que [o haga en este pleno, 
según ha manifestado a esta 
revista. En la remodelación 
del equipo de gobierno se 
baraja el nombre del concejal 
de Servicios Sociales, 
Sandalio Bravo, para ocupar 
la concejalía de Hacienda, y 
Francisco Sánchez, concejal 
de Panicipación Ci udadana, 
para ocupar la Concejalía de 
Depone. 

• LA CAL CONTRAATACA 

La sociedad Real 23, 
propietaria del discobar La 
Cal, quiere hacerle la 
competencia a Daimiel en la 
organización de 
macroconciertos. Al menos 
está intentando a través de 
las gestiones de Tomi Lara 
que Eros Ramazzoti y 
Whilney Houston incluyan 
Valdepeñas en su gira por 
España. Las actuaciones 
serían durante las Fiestas del 
Vino; el 3 de septiembre, 
Eros Ramazzoti, y el día 4, la 
cantante noneamericana, que 
costarían a La Cal 8 Y 25 
millones de pesetas, 
respectivamente. Los 
concienos serían en Los 
Llanos y están negociando 
que el Ayuntamiento 
colabore con su 
infraestructura municipal. 
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• NUEVA REUNION POR LA 
ALUMINOSIS 

Los presidentes de los 
blcx¡ues 8, 9 Y 10 de la 
avenida de Ciudad Rea~ en 
el barrio de las Seiscientas, 
de Puertollaoo, se reunieron 
por segunda vez el pasado 
JUeves con el alcalde, 
Santiago Moreno. en el 
Ayuntamiento para conocer 
los primeros resultados de 
los estudios que la empresa 
CEDES está realizando en 
sus viviendas. Hace un año 
se detectó que éstas habían 
sido construidas con 
cemento aluminoso y la 
Consejería de Política 
Territorial encargó a esta 
empresa un infonne para 
que detenninase si existía 
peligro de hundimiento. El 
alcalde ya ase~r6 en una 
reunión antenor que este 
riesgo estaba descartado, 
aunque continúan los 
trabajos para fonalecer el 
estado de los edificios. 

• SUBIOA SALARIAL EN EL 
AYUNTAMIENTO 

Ayuntamiento de 
Puertollano y sindicatos 
(UGT, ce 00 y CSlF) 
reanudaron el vIernes las 
conversaciones para 
negociar una mayor subida 
salarial de [os empleados 
municipales. los sindicatos, 
que piden un incremento 
del 4,5 por 100 frente al 1,8 
que ofrece el Ayuntamiento 
(lo estipulado por el 
Gobierno central), 
desconvocaron el encierro 
de 24 horas que tenían 
previsto para el jueves 
como medida de presión. 

• POUOEPORTIVO EN 
ALMOOOVAR 

La semana pasada 
comenzaron en Almooóvar 
del Campo las obras del 
polideportivo cubierto que 
se está construyendo junto a 
las instalaciones deportivas 
ya existentes. El pabellón, 
que tendrá una extensión 
de 3.0CMl metros cuadrados 
y costará más de 100 
millones de pesetas, que 
aportará el Gobierno 
regional, podrá ser 
inaugurado a finales del 
prÓXimo año. 
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• PARTICIPACION MASIVA 
DE CICUSTAS 

Puertollano y Calzada de 
Calatrava celebraron el 
pasado domingo el día de la 
bicicleta con una alta 
participación. En Puertollano 
se encontraron más de 500 
personas que partieron del 
recimo ferial para recorrer 
las calles más céntricas. En 
Calzada se registró un 
número similar de 
aficionados que sacaron su 
bici a la calle. Clemente 
Cubero, un veterano de 90 
años, tampoco quiso perderse 
la fiesta calzadeña. 

-ooo~~~::~~~::::::::::::~~~==~;===~~; • ROBOS EN EL INSTITUTO Y 
CENTRO SOCIAL 

El Instituto Dámaso Alonso. 
de Puertollano, ha sido 
objeto de dos robos en los 
últimos quince días. El 
primero fue obra de dos 
alumnos de eou de este 
centro que fueron 
sorprendidos por la Policía. 
En el segundo, los cacos 
lograron apoderarse de 
objetos por valor de 40.000 
pesetas y ocasionaron 
destrows por valor de 
100.000. El instituto destinará 
medio millón de pesetas en 
los próximos días para 
colocar rejas en la parte 
inferior. También el centro 
social de las Seiscientas ha 
sido robado esta semana. 

-ooo~----------------------------------------
• ESTRAGOS DE LAS 

TORMENTAS 

Las tormentas han causado 
estragos en Calzada. El 
viernes 18 cayó un rayo en 
un almacén de matenal de 
construcción situado en la 
calle Cervantes y partió una 
de sus paredes, en la ~ue se 
puede apreciar una gneta de 
dos metros. Dos trabajadores 
se encontraban en ese 
momento en el interior, 
aunque salvo el susto no 
sufrieron ningún daño. 
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• El DEPORTE BASE, 
PREMIADO 

Alcázar de San Juan ha 
entregado los premios 
correspondientes a las 
dife rentes competiciones 
que se han celebrado de 
deporte base. Todos los 
deportes han tenido 
premios, y en los premios y 
competiCiones que se han 
celebrado a 10 largo de todo 
el curso han participado 
todos los colegios de la 
localidad. Una estupenda 
fiesta la que se armó en el 
campo de fú tbol, donde 
todos gri taron al recoger los 
premios. 
contrarios. 

-cro-------------------------------
• UNA SEMANA PARA LAS 

MUJERES 

Como una semana de 
reflexión y concienciación se 
ha programado la IV Semana 
de la Mujer en Alcázar de 
San Juan. Cada jornada se 
ha dedicado a un tema 
concretO. Mujer y salud, 
Asociacionismo o Cultura son 
algunos de los aspectos en los 
que fundamentalmente se 
incide. Obras de teatro, 
conferencias y mesas 
redondas, conforman el 
programa que con~luye con 
un encuenlro-coffilda que 
sirve también para la fase 
fina l de las jornadas 
gastronómicas. 

-cro~--------------------------------

• FIESTAS ESCOLARES EN 
VlllARTA 

El colegio Nuestra Señora de 
la paz de Villa rta de San 
Juan, ha celebrado la fies ta 
de fi n de curso con 
numerosos concursos, juegos 
y chocolatada incluida p ran 
alegria y diversión en el 
feste/· o del co l~gio, que si~ue 
con as carenCIas más báSIcas, 
como patio de recreo y otras 
dependencias administrativas, 
y sigue sin descsper~r, a la 
espera de contestacIón 
definitiva del MEe. 

• ORGANIZANOOSE CONTRA 
LA DROGA 

Campo de Criplana es una 
de las localidades que se está 
organizando para luchar 
contra la droga. La iniciativa 
surge a instancias de la 
organización Cáritas, que 
pretende organizar la 
Asociación de Lucha contra 
la Droga entre los dife rentes 
colectivos que estén 
interesados. El hincapié 
fundamental lo hacen no sólo 
a las colaboraciones 
económicas en esta lucha, 
sino en las ayudas con 
colaboraciones activas. Un 
ejemplo que se debería seguir 
por otras localidades que 
necesitan del fu ncionamiento 
de organismos como éste, 
que de momento además 
funcionaria de manera 
desinteresada. 

El grupo de teatro local de 
Socuéllamos Oretania 
también le da al mimo; así lo 
puso de manifiesto en su 
última actuación, en la que a 
través de un espectáculo 
interactivo puso de 
manifiesto muchas de las 
posibilidades del estilo. No es 
a lo que habitualmente nos 
tiene acostumbrados el 
colectivo local, pero nunca 
está de más este tipo de 
cambios en las apariciones 
públicas. 
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• BARATAS LAS FIESTAS 
EN POZUELO 

Cuando todavía fa lta un 
mes para la celebración 
de las ferias y fiestas en 
honor de la Virgen del 
Carmen en Pozuelo de 
Cala trava, la comisión 
de festejos ya se ha 
reunido para organizar 
los festejos que se llevarán 
a cabo del 15 a l 18 de 
julio. La comisión acordó 
tos actos musicales, 
e lección de reina y damas 
y la corrida de toros; 
todo ello dominado por 
invertir el menor dine ro 
posible. 

• OlA DE LA SARTEN, EN 
DAIMIEL 

Con la participación de 42 
sartenes y alrededor de 600 
participantes directos, y en 
tOlal más de 3.000 personas 
presenciando el evento, se 
celebró en la Plaza Cultural 
de Reina María Cristina de 
Daimiel el Primer Día de la 
Sartén, en el que se 
co:cinaron platos tí{'icos: 
migas, gachas de pitO, 
gachas de trigo o blancas y 
patatas fri tas o al negate. 
La iniciativa partió de la 
Comisión Municipal de 
Festejos, que proporcionó 
~ratUltamente los 
Ingredientes, la leña y el 
espacio necesario. 

• EL POZUELO C. F., 
EN LA COLA 

Con un 4-0 como resultado 
final frente al Tarazona, el 
Pozuelo C. F. despidió la 
temporada liguera 92-93 
si tuado, aunque 
manteniéndose, en el 
penúltimo puesto de la 
Primera Regional 
Ordinaria. Sin duda, su 
mayor victoria ha sido 
continuar en esta categoría 
la temporada que viene, 
pero el mejor resultado 
tend rá que conseguirlo con 
un puesto más considerable 
en la tabla, porque 
cualidades para ello no le 
faltan. 
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• JURA DE BANDERA EN LA 
BASE DE HELlCOPTEROS 

En la base de helicópteros de 
Almagro juraron bandera los 
mozos pertenecientes al 
segundo reemplazo de 1993, 
ante la presencia del 
gobernador militar, Juan del 
Hierro; el teniente coronel 
del BHELA, Curiel, y los 
alcaldes de Almagro, Luis 
Upez Condés, y de Pozuelo 
de Calatrava, Domingo 
Triguero, entre otras 
autoridades civiles y militares 
e infi nidad de familiares de 
los nuevos soldados. 

-OOO~~~~~::~~~=======================:=:: • ANIVERSARIO DE LA CASA 
DE CASTILLA·LA MANCHA 
EN EL PRAT 

La Casa de Castilla-La 
Mancha en El Pral de 
L1obregat, de Barctlona, 
fo rmada en su casi totalidad 
por oriundos del Campo de 
Calatrava, han celebrado 
estos días su primer 
aniversario con una serie de 
actos religiosos, culturales y 
deport ivos, y un fin de fiesta 
en el que tomaron parle 
cantantes como Julio Madrid 
y Los Cuencas, o grupos 
folclóricos de diversas casas 
castellano-manchegas de la :g: 
zona catalana. ~ 

> 

-ooo~---------------------------------

• ACCIQENTE MORTAL EN 
BOLANOS DE CALATRAVA 

Un joven bolañego perdió la 
vida cuando la motocicleta 
que conducía se estrelló 
contra una furgoneta en un 
cruce de calles, en el que el 
paso lo tenía que ceder el 
fallecido, que era una 
persona sumamente querida 
en la población, por lo que su 
entierro fue una auténtica 
man ifestación de dolor al que 
asistió la casi totalidad de los 
vecinos. 
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. 50 AÑOS DE 
CON CRISTOBAL 

El colegio Don Cristóbal, 
de Manzanares, celebra 
este curso el 50 aniversario 
de su fundación. Para ello 
ha organizado distintas 
actividades, como concursos 
literarios o jornadas de 
pimura al aire libre. Este 
colegio lleva su nombre 
como homenaje al maestro 
don Cristóbal, que llegó a 
Manzanares en 1934 como 
profesor de Castellano y 
Dibujo al colegio Santo 
Tomás. 

-cro~------~---------------------------

• JUNTA DEL HOOAR 
DEL JUBILACO 

Juan Luis AJache es el 
presidente de la nueva junla 
directiva del Hogar del 
Jubilado de Manzanares, 
cuyas votaciones se 
celebraron el pasado 26 de 
mayo. El 15 de junio 
tomaron posesión de sus 
cargos los nuevos 
com¡xmenles de esta junta. 
Enlre ellos, el vicepresidente, 
Joaqufn Lozano, y Miguel 
Collado como secretario, 
además de siete vocales. 
Cada uno de ellos liene sus 
correspondientes 
responsabilidades, entre las 
que están relaciones Públicas,; 
deportes o la organización de 
excursiones. 

-oco~----------------------------------------

• TALLERES AMAS DE CASA 

Hasta el 30 de junio estará 
abierta al público en la 
Galería de Arte Manzanares 
la exposición de trabajos 
realizados en los ta lleres de 
la Asociación de Amas de 
Casa, cuya presidenta es 
Manoli Merlo. En esta 
exposición se muestran los 
trabajos realizados durante el 
curso que empezó el pasado 
mes de octubre y al que las 
asociadas asisten durante dos 
horas una vez a la semana. 

• NEGOCIACIONES 

Los arrendatarios del bar Don 
Diego y el Ayuntamiento de 
La Solana siguen sin llegar a 
un acuerdo para que este local 
se adecue aJ ~royecto de obras 
de este histónco edificio en el 
que los alumnos de la 
escuela-taller trabajan. El 
Ayuntamiento y los 
propietarios del bar negocian 
los cambios en la estructura 
del bar, que afectarían al 
aJmacén y a la barra del local. 
El iuzpdo de Manzanares 
desestimó, por defecto de 
fonna, una denuncia 
interpuesta por el 
Ayuntamiento para el desa.lojo 
del local. 

• PROGRAMA DE FIESTAS 

La Feria de Santa de La 
Solana se adelantan aJ 23 de 
julio, viernes, y se prolon~rán 
hasta el día 27. La comiSión 
de festejos ya tiene perfilado 
el programa. Entre otros se 
celebrará un festivaJ de 
folclore el día 24 y ese mismo 
día la actuación en La 
Moheda del grupo Los 
Inhumanos. El día 25 se 
celebrará una becerrada con la 
participación de alumnos de la 
Escuela de Tauromaquia de 
Madrid Y el novillero 
solanero, Alberto Hemando. 
Por la noche actuará el grupo 
Medina Azahara. El día 26 
también habrá un festejo de 
rejones en el que intervendrán 
Luis y Antonio Domecq, 
Antonio Correas y el 
portugués Juan Sanguelro. 
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El matrimonio y sus 
dos hijos que residen en 
el número 61 de la calle 

Cervantes de Puertollano 
tuvieron que huir en la 
madrugada del pasado 

viernes día 18 de las 
llamas que envolvían su 
vivienda. El ex amante 
de la mujer, ofendido 

porque ésta había roto 
definiti vamente la 

relación, prendió fuego a 
la casa mientras la 

familia dormía e hirió 
con un hacha al hijo 
mayor, que también 

sufrió importantes 
quemaduras. 

u viv/tnda di Frlic/dad DíBz hI quHldo des/JozadlJ. Protección CirillCUdlrá en /os prójImos días para mm/flirt, r ,liminar "stros 
di 98SOllfll. 

PUERTO LLANO 

Incendia la vivienda de su «ex amante» 
mientras los inquilinos dormían 

f¡ desesperado 
anciano derramó 
gasolina en el 
dormitorio y 
después tiró una 
cerilla. 
38 

elicidad Díaz Barbero y 
su marido, Emilio Arria· 
ga, se fue ron a la cama el 
pasado jueves, día 17, con 
un cierto temor. «Yo tenía 
la intuición de que aquella 
noche iba a pasar algo 
-cuenla ella- , aunque 

desde luego I/unea pellsé qlle 
me fuera a quemar la CaS(Lll. En 
10 mejor de sus sueños, ya a las 
cinco y media de la madruga
da del viemos. el matrimonio 
y sus dos hijos (Emilio, de 
qui nce años, y Carlos, de seis) 
tuvieron que salir huyendo de 
las llamas. El despechado «ex 
amante» de Felicidad, tal y 
como confirmó ella misma a 
BISAGRA, Alejandro Cortés 
Pero, había derramado parte 

de una lata de gasolina por la 
ventana del dormitorio de la 
pareja y había prendido fuego 
con una cerilla a la vivienda 
que se encuentra en el núme
ro 61 de la calle Cervantes de 
Puertollano, en la barriada de 
la Libertad. 

La intuición de Felicidad y 
las amenazas de Alejandro a 
ésta y a su famil ia el día antes 
del suceso hicieron que el ma
trimonio tomase medidas esa 
noche para prevenir una posi
ble agresión del anciano que, 
sin embargo, no pudieron evi
tar. Emilio y Felicidad coloca
ron una lata vacía junto a la 
puerta metálica del jardín que 
da acceso a la vivienda con el 
fin de que un movimiento de 

ésta les permitiese escuchar la 
entrada de alguien a su propie
dad durante la noche. Un he
cho que así se produjo y que 
despertó al matrimonio. Mi 
marido se asomó por la l'entana 
y le dijo que se marchase, pero 
Alejandro comenzó a i/lsultar
IIOS y a decir que /lOS iba a ma
tar a todos. Llevaba una lata y 
IIIl hacha, se villo a la ventana 
y liTÓ la gasolina derllro de la 
habitación, después encendió 
una cerilla y la arrojó tambiél1», 
explica Felicidad, que llamó 
inmediatamente a la policía. 
El anciano, presa de los ner
vios, accedió a la vivienda 
aprovechando que el matrimo
niO había abierto la puerta 
para escapar del fuego y una 
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vez dentro continuó derra
mando gasolina por el pasillo 
y varias habitaciones más. 

Emilio, el hijo mayor, tuvo 
peor suerte que el reSIO de su 
familia en el suceso y sufrió es
pecialmente la ira de Alejan
dro Cortés, que derramó tam
bién parte del líquido inflama
ble sobre el cuerpo del joven, 
además de asestarle un golpe 
con el hacha en un costado. El 
susto de Emilio, impregnado 
de gasolina, no acabó con ello 
y minutos después saldría ar
diendo, cuando volvió precipi
tadamente a su domicilio en 
busca de su pequeño hennano, 
al que no lograba ver en la ca
lle, ya plagada de vecinos alar
mados por los gritos y la pre
sencia de la policía y de los 
bomberos. El Joven, cuenta su 
madre, logró sofocar el fuego 
tirándose al suelo, pero ha su
frido importantes quemaduras 
de segundo grado en buena 
parte de su cuerpo y aún se re
cupera de ellas y de la herida 
provocada por el hacha en el 
hospita l Santa Bárbara, de 
Puertollano. 

Alejandro Co rtés estaba 
aquella noche desesperado y 
dispuesto a todo. Mientras las 
llamas envolvían la fachada de 
la vivienda, el anciano arreme
tía con su hacha contra el co
che de la familia que se encon
traba aparcado enfrente y para 
cuya compra él había prestado 
dinero hacía años, cuando la 
relación entre Alejandro y la 
famil ia de Felicidad era de [o 
más cordial. 

.. AMANTE DESPECHADO 

y es que la ira de Alejandro 
aquella noche fue el punto y fi
nal de una relación que duran
te años silvió de «comidilla» 
para todo el barrio y que pasó 
de la complacencia a la ten
sión más insoportable. La re
lación sentimental entre éste y 
Felicidad se hizo extensible a 
la fami lia de ella, cuando de
cidieron acoger en su domici
lio a Alejandro du rante el 
tiempo en que éste se encon
tró enfermo, hace ahora tres 
años. Alejand ro prestó dinero 
(según Felicidad, que asegura 
que aún se lo están devolvien
do) para comprar el coche 
(también siniestrado) y para 
adquirir algunos muebles de la 

Felicldlld y su hijo C8rkls, junIo 11/ vehÍCulo contrI el que a"eme/i6 , hachazos " ,nciano. 

casa; además, ayudaba econó
micamente a la familia en gas
tos cotidianos, si bien no en· 
tregaba una cantidad fija a 
ésta. 

Pasada la enfermedad, Ale
jandro volvió a su domici lio, 
en el mismo barrio de la li
bertad, y poco después Felici· 

dad decidió romper la relación 
que ambos mantenían para 
dedicarse a su esposo y a sus 
hijos. La idea no gustó nada a 
Alejandro, que quedó sumido 
en una angustiosa soledad, se
gún reconocen algunos de sus 
conocidos. El hombre comen
zó a amenazar a la famil ia con 

ALEJANDRO CORTES, BAJO 
PROTECCION VIGILADA 

Alejandro Cortés, un hombre de sesenta y nueve años, viu
do y sin hijos, es considerado por sus vecinos de la barriada 
de la Libertad de PueJ1ollano como un hombre respetuoso, 
amable y educado. Según su abogado, Juan José Criado, aún 
no puede creerse cómo pudo ser capaz de realizar una acción 
como la que llevo a cabo en la madrugada del día 18. El an
ciano se encuentra muy afectado por lo ocurrido y en estos mo
mentos está internarlo en una residencia para la tercera edad 
de la provincia, bajo la protección vigilada del director del cen
tro. Así lo ordenó el responsable del Juzgado de Instrucción 
número 2 de Puertollano que se encargó de este caso. 

Alejandro Cortés se encuentra, según algunos allegarlos, algo 
desequilibrado mentalmente, debido a la soledad que sufre des-. 
de que murió su mujer y que se acentuÓ cuando Felicidad Díaz 
rompió la relación sentimental que mantenía con él y con la 
familia de ésta, con la que llegó a convivir algún tiempo en la 
misma vivienda. El «accidenlal pirómano» fue durame muchos 
años guardia civil y, posteriormente, ejerció como guarda ju
rado en la factoría de Enfersa de Puertollano. 

cartas anónimas o mensajes 
que él mismo introducía en la 
vivienda y en las que llegaba a 
mostrar meluso «su intención 
de matamos a todos», dice Fe
licidad. En diciembre del pa
sado año Alejandro y el mari· 
do de la víctima tuvieron una 
fuerte discusión en plena calle 
que acabó en los juzgados. 
Precisamente el jueves día 17 
salió la sentenCi3 del juicio 
que se había celebrado por ese 
hecho y que condenaba a Emi
lio Arriaga a í.los días de pri
sión menor y a Alejandro Cor
tés a diez días y a pagar una 
multa de 25.000 pesetas. Tam· 
bién ese día Felicidad Díaz 
volvió a recibir amenazas de su 
ex amante y acudió de nuevo 
a la policía para denunciarlo. 
Las carlas y notas anónimas se 
encuentran en este momento 
en poder del juez. Ambos he
chos minaron aún más los áni
mos del anciano, que por la 
noche desató su ira incendian
do la vivienda de la 9ue había 
sido durante algún tIempo su 
familia. 

• PIlAR PALOP 
FOTOS: VICENTE LUCHENA 
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El Min/stlrlo tk Deflnu r ,/ Ayuntaml!nto tk Santa Croz dt Mudel, $1 rlpartirín 
lis 56 It«tiJen di! aeródromo, 

E l Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela ha conseguido que la gerencia de Infraestructura de Defensa haya 
suspendido la venta de los terrenos del aeródromo, situado en el margen izquierdo de la autovía en dirección a Madrid, a 

un kilómetro de Santa Cruz. El alcalde, José Antonio Lóp'" pretende recuperar parte de los 560.000 metros cuadrados 
para construir un polígono industrial. 

Defensa cederá el aeródromo al 
Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela 

n e l Ayun ta
mi en t o d e 
Santa Cruz de 
Mudela no sa
l ían de s u 
asombro 
cuando la pa
sada semana 

leyeron en un diario nacio
nal que el Ministerio de 
Defensa ponía a la venta los 
terrenos del ant iguo aeró
dromo, El alcalde, José An
lonio López, había negocia
do con el director de la Ge-

40 

renc ia de Infraestruc tura de 
Defensa, general Vah'erdc, 
que parte de los 560.000 
metros cuadrados reverti 
rían al Ayuntamiento, de 
a hí la sorpresa a nte e l 
anuncio de la venta de los 
terrenos. Pero la muerte, 
hace un año, del general 
Vah'erde pudo motivar esta 
decisión de Defensa. 

Las negociaciones man
tenidas tan to por el Ayun
tamien to como por tos par
lamentarios socialistas de 

Ci udad Real han conduci
do a la suspensión de la 
venta de los terrenos del ae
ródromo por parte de la 
Gerencia de Infraestruc tu
ra de Defensa, cuyo anun 
cio publican diversos me
dios de comunicación na
cionales e l pasado 22 de ju
nio. El pasado 24 de junio 
e ra la fecha límite para la 
presentación de ofertas y el 
día 29 era la fecha señala
da para la apertura de so
bres, 

Sin e mb a rgo , en e l 
Ayuntamien to no cono
cen muchos detalles más 
del fut uro de estas 56 hec
táreas, aunque José Anto
nio López ya respira tran
quilo tras el an uncio de la 
suspensión de la ve nta del 
aeród ro mo. La rec upera
c ió n de parte de los terre
nos podría ser median te la 
ve nt a po r una cantidad 
simbó lica O tras la ces ión 
al Ayuntamiento por par
te de Defensa. 
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Ij)j@ POLlGONO INDUSTRIAL 

Lo que sí está decidido es 
el uso que se dará a estos 
terrenos que recupere el 
Ayun tamiento y que po
drían ser 200.000 metros 
cuadrados. El Ayuntamien
to tiene pensado desde 
hace bastante tiempo cons
truir en esos terrenos un 
polígono industrial que des
de hace tiempo vienen re
clamando los empresarios 
de la localidad. El alcalde 
de Santa Cruz considera 
que la ubicación de estos 
terrenos es la idónea, en el 
margen izquierdo de la au
tovía en dirección a Ma
drid y a tan sólo un kilóme
to del pueblo. Además, la 
urbanización de estos terre
nos sería relat ivamen te fá
cil al estar la luz y el agua 
muy cerca. Previamente ha
bría qu e recalifica r los 
terrenos para uso indus
trial. 

Por tanto, al Ayu nta
miento sólo parece que
darl e in iciar los contactos 

La mediación de /os parlamenl1J!ios 
srx:ialistas ciud6drelleños /JI sido 

cl8re en este CI$O. EIIICI/de, Jo~ 
Antonio López, u numstra satisfecho 

con el desenlace. 

con el Min iste rio de De
fensa. Pa ra ello, en estos 
días el alcalde y los conce
jales han estado consultan
do los documentos de la 
adquisición de estos terre
nos por parte de Defensa. 
Una laboriosa act ividad en 
la que se han consultado 
actas de los plenos de este 
Ayuntamiento de los años 
veinte y que a du ras penas 
se podían leer al estar es
critas a mano y con plu
milla. 

~ VEINTE HECTAREAS, 18.000 
PESETAS 

Pero lo que sí ha queda
do claro es que en la sesión 
plenaria ce lebrada el 7 de 
febrero de 1927 se infor
maba de que una comisión 
militar pretendía ubicar un 
aeródromo en un paraje 
conoc ido como «Altillo 
Blanco» y «Zumacares», 
con una ex tensión de 20 
hectáreas. Ya en la sesión 
de ca rácter extraord inario 
celebrada el 19 de mayo de 
1927 se co nsig naban 
18.000 pesetas para com-

prar los terrenos destina
dos al aeródromo. En ese 
año , en el que el alcaldo! de 
Santa Cruz de Mudela era 
Joaquín V. de Quiñones , el 
presupuesto municipal era 
de 156.240,67 pesetas. 

Las 20 hectáreas expro
piadas se ced ieron en pro
piedad al Ministerio de la 
Guerra y así se les comuni
có en una carta después de 
adoptar el acuerdo en un 
pleno celebrado el 18 de 
enero de 1928. 

Posteriormente el Min is
terio de la Guerra adquirió 
36 hectáreas más, aunque 
no hay constancia de ello, 
por lo que no debieron ser 

cedidas por el Ayuntamien
to. Pero en la cesión de es
tos terrenos no hay ningu
na cláusula por la que estos 
200.000 metros cuadrados 
revirtieran al Ayuntamien
to una vez que el aeródro
mo dejara de utilizarse, 
«por lo que legalmente los 
lerrenos SOl! del Ministerio 
de Defensa, puesto que /lO se 
adoptó una cesión de uso,., 
señala José Antonio López. 

En los 560.000 metros 
cuadrados del aeródromo, 
que dejó de utilizarse en los 
años cincuenta, aún están 
en pie, aunque en estado 
ruinoso, los viejos barraco
nes; también se conserva el 
polvorín subterráneo cons
tru ido du rante la guerra ci
vil. 

A partir de los años se
senta fue utilizado esporá
dicamente como campo de 
maniobras mi litares y en 
ocasiones fue empleado 
como campo de aterrizaje 
para aviones de transporte 
como los viejos DHC-4 Ca
ribu y C-2 12 Aviocar du
rante los ejercicios conjun
tos con el ejército de tierra 
y también fu e utilizado 
hace diez años duran le 
ejercicios conjuntos entre 
paracaid istas españoles y 
franceses. 

• TERESA GONZALEZ 
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El domingo 20 de junio el obispo de Ciudad Real, Ralael Torija, daba la bienvenida a las cinco monjas de la 
congregación de las Hermanas de la Misericordia de SEES, que han abierto en Manzanares el único convento de esta 

congregación en España. Las hermanas Criado han donado la planta baja de su casa para estas monjas, 

a festividad del Sagra
do Corazón, el pasado 
18 de junio, fue la fe
cha escogida expresa

mente por Caye
lana y Paquita 
Criado para la 
inauguración y 

bendición del convento de las 
Hermanas de la Misericordia 
de SEES, el único que hay en 
España de esta congregación y 
que está ubicado en la calle Re
yes Católicos de Manzanares. 
Las hermanas Criado han ros
leado las obras de remodela
ción de la planta baja de la casa 
que han cedido para el conven
to y el día de la inau~ración 
se mostraban emocIonadas: 
¿ro un deseo de hace muchos 
años que hoy se l't plenamente 
real~, comenlaba Paquita 
Criado. 

Las cinco monjas que viven 
en este convento y que se de- ~ 
dicarán al cuidado de los enfer- ~ 
mos en su propio domicilio lle
garon hasta Manzanares tras 
leer en el boletín de la Confe
rencia Episcopal un anuncio in
sertado por las hermanas Cria
do en el que ofrecían su casa 
para que religiosas cuidaran a 
los enfermos de esta localidad. 

Estas cinco monjas, tres de 
ellas españolas, una francesa y 
otra de cUas de la Isla de la 
Reunión (colonia francesa) han 
abandonado trabajos fijos en 
centros hospitalarios para venir 
hasta Manzanares. En esta lo
ealidad se sustentarán con los 
donativos de la gente a la que 
cuiden: .Nosotras no cobrare
mos ntUio por nuestros cuida
dos, no les exigeremos nada, 
pero aceptaremos lo qlle cada 
persona pueda damos», comen
ta M.' lAIisa Núñez, superiora 
del convento. 

Además de dejar un trabajo, 
estas cinco monjas han abando
nado el convento de Madrid, 
que han cerrado para abrir éste 
de Manzanarts, Kporqlle en 
Madrid no ejercÚ1mos liNO labor 
específica de nuestro carismtl», 
comentan. El convento de la 
capital de España se había fun-
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cuya misión es cuidar a los enfermos en su domicilio. 

ES EL UNICO CONVENTO DEL PAIS 

Nueva congregación 
religiosa en Manzanares 

dado en 1971. En 1961 se fun· 
dó el primer convento de esta 
congregación en España, fue en 
Aranda de Duero, pero tam
bién se cerró. En Manzanares, 
a donde llegaron el pasado 29 
de mayo, comenzarán a reali
zar su labor el próximo mes de 
julio. En estos días han estado 
co noc iendo las parroquias 
manzanereñas y contactando 
con aquellas personas de las 
que cuidarán. 

la Congregación de las Her
manas de la Misericordia de 
SEES fue fundada en Francia 
en 1823 JXlr el padre Juan San
tiago Batin, «Lo Revolución 
Francesa -comenta M.' lAIisa 

Núñez-, originó muchas neceo 
sidades, por lo que muchos ell
fennos moríall en sus casas sin 
auxilio. Por este mOlim se fim
dó esta congregación, para la 
asistencia de los enfennos en sus 
casas. Además, el! esta orden 110 

Las cinco monjas 
cuidarán de los 
enfermos en sus 
domicilios. 

era necesaria la ap0r1aciÓn de 
ulla (lote por las jó\'enes que 
(~II~ríall realizar Sil l'(xaciÓn re
ligrosa .• 

Esta Congregación, a la que 
el obispo de Ciudad Real, Ra· 
rael Torija, dio la bienvenida 
con la que se certificab.1 que su 
misiÓn es eclesial, tiene actual· 
mente comunidades en Africa 
(El Togo), Isla de la Reunión, 
Bélgica, Argelia y Francia, país 
en el que están la mayoña de 
sus comunidades y cuya supe
riora general vino expresamen
te desde ese país p..1ra la inau
guración. 

• TERESA GONZALEZ 
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El macrocentro 
cultural que se está 

construyendo en 
Puertollano estará 

terminado a finales de 
1994. Todos los grupos 
políticos representados 

en el Ayuntamiento 
aprobaron el jueves en 

pleno la modificación de 
la segunda fase del 

proyeclo (acabados e 
inslalación) y del 

presupueslo, que se ha 
reducido en 

300 millones, al eliminar 
los elementos más 

superfluos. 

El centro cultural ,SI3m termlll8do 11 finaJes de 1994./zquierd8 Unld8, Inkillliva Ciudldafl8 y el Partido Popular critkan que la 
IflIugUfICi6n se haga toIncJdir con /IIS próximas eleccIones locales. 

REDUCIDO EN 300 MILLONES EL PRESUPUESTO 

El centro cultural de Puertollano 
no será tan lujoso 

on el visto bueno de la 
Corporación Munici
pal a la remodelación 
del proyecto inicial de 
la segunda fase del rua
crocent ra cultural de 
Puertollano, se da el 
último empujón al am

bicioso proyecto que se 
construye desde hace años 
en la calle Numancia. Ra
món Fernández Espinosa, 
el ex alcalde en anteriores 
legislaturas, no verá termi
nado con todo lujo de de
talles (como él había previs
to) su «faraónico proyecto», 
que de haberse llevado a 
cabo tal cual, hubiese im
portado 1.600 millones de 
pesetas, sin incluir en ello la 
construcción de la bibliote
ca y o tras dependencias cul
turales previstas en un prin
cipio y que de momento 

han sido suprimidas en los 
proyectos globales y defi ni
tivos. El Partido Popular, 
Izquierda Unida e Imciati
va Ciudadana (los tres gru
pos represen tados en e l 
Ayun tam iento) han aplau
dido la remodelación del 
proyecto que ha realizado 
el arquitecto Mariano Ma
gister, a instancias del e~ui
po de Gobierno sociahsta 
que dirige el actual alcalde, 
Santiago Moreno, mucho 
más realista, práctico y so
brio que su antecesor. 

la remodelación que se 
viene efectuando desde 
hace meses ha consistido en 
eliminar todos aquellos ele
mentos superfluos que no 
restan funcionalidad al edi
fi cio, pero que encarecen 
considerablemente su presu
puesto. Y así, los 1.125 mi-

Ilones que se preveía gastar 
en la últi ma fa se (qu e 
corresponde a los acabados 
e instalaciones) han conse
guido reducirse a 899. Con 
la modificación se han elimi
nado instalaciones adiciona
les, como el sistema de tra
ducción simultánea, que iba 
a estar compuesto por equi
pos para tres idiomas. 

Se elimina también el es
cenario móvil, en el que se 
preveía emplear un sofi sti
cado sistema hidráulico y 
que permitiría, por medio 
de dos plataformas eleva
doras, colocar escenarios 
en el sótano o el uso del es
cenario como foso de or
questa. No obstante, en la 
est ructu ra de l teatro (ya 
terminada) se prevé esta 
posibilidad, si bien de mo
mento el hueco necesario 
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El ctnfn) cu/IUrII df PwrtoIIINIO VI' ccstJr 1.367 millones df pe~l8s y Hrí rI mís 9f1f1dl y ti más modfm() df" prorincl,. 

para ello se empleará como 
una dependencia más para 
usos diversos. 

Se supr ime d e igua l 
modo en la remodelación el 
circuito cerrado de televi· 
sión, con el que se contem· 
piaba la posibilidad de re· 
gistrar todas las actividades 
que se realizasen en el cen· 
tro para crear una videote· 
ca con ellas, así como faci· 
li tar la retransmisión de los 
eventos más im¡>C?rtantes a 
cadenas de televisión profe· 
siona!. Estas dos instalacio
nes estaban concebidas, se
gún Fem ández Espinosa, 
para uso en congresos espe
cialmen te, con el fin de 
ofertar a las grandes em
presas unos seJVicios más 
completos. El ex alcalde 
cree que si aho ra ha sido 
necesario suprimirlos, e n 
un futuro deberían incorpo
rarse estas instalaciones. 

Pero, además, en el pro
yecto no se emplearán ma· 
teriales ni de coste excesi· 
va, que sólo daban lujo al 
edificio. Y así los mármo· 
les, maderas y cristales pre· 
vistos inicialmente han sido 
sustituidos por otros de cos· 
te menor y más asequibles. 
La disminución del presu· 
puesto ha permitido encon· 
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trar por fin financiación y 
realizar un Plan que prevé 
la aportación de ayudas de 
distin tas instituciones hasta 
el año 1996. 

I>M BUSCANDO 900 MILLONES 

Hasta el momento se han 
invertido en la construcción 
del teatro (que hará tam
bién funciones de cine y au· 
ditorio) 468 millones de pe
setas para la cimentación y 
la estructura del edificio. 
Ahora harán falta casi 900 
millones más. El Ministerio 

La Junta de 
Comunidades 
aportará 350 
millones; el 
Ministerio de 
Cultura, 70; la 
Diputación 
Provincial, 90, yel 
resto, el 
Ayuntamiento. 

de Cultura se ha cornero· 
metido a aportar 69 millo· 
nes en sus presupuestos de 
este año. la J unta de Co
munidades destinará 350, 
150 millones en los presu
puestos de este año, la mis· 
ma camidad en los del 
próximo año y cincuenta en 
1995. La Diputación tam· 
biéll se compromete a apor· 
lar 90 millones entre 1995 y 
1996 Y el resto (397 millo
nes) los deberá pagar el 
Ayuntamiento de Puertolla
no. El plan de fmanciación 
es considerado «(l demasia
do largo pltlZO» por Iz.9.uier
da Unida e Iniciativa CIUda
dana, si bien reconoce que 
es el único mooo de termi
nar cuanto antes el proyec· 
to, que todos consideran 
muy necesario. Desde que 
se demolió el Gran Teatro 
en Puertollano no hay lugar 
donde representar teatro o 
celebrar conciertos. los ac· 
tos deben celebrarse en cen· 
tras privados, por los que el 
Ayuntamiento debe pagar 
una importante cifra en con
cepto de alquiler, o en el pe
queño' salón de actos de la 
actual Casa de Cultura. 

• PILAR PALOP 
Fotos: VICENTE LUCHENA 

El más 
grande de la 

• • provincia 
Puer1ollano tendrá a fi na
les de 1994 el ceutro cultu
ral (teatro-cine y auditorio) 
más grande y . m~s moder
no de la prOVinCIa, pese a 
la remodelación de la se· 
gunda fase del proyecto 
~ue se ha efectuado e~ l~ 
ultimos meses para dlsml· 
nuir el elevado presupues· 
10 asignado en un princi
pio: 1.125 millones de pe. 
setas, sólo en los acabados 
e instalaciones. 

El teatro tendrá capaci
dad para 1.190 espectado
res (568 en el palio de bu
tacas y 622 e~ el graderío) 
y en las ocasIones en que 
esté prevista una asistencia 
de menos de 700 se conta
rá co n una co rt ina de 
amianto que aislará el sec
tor del graderío del resto 
de la sal a para conceder 
una mayor intimidad al re
cinto. El centro no ofrece
rá barreras arquitectónicas 
para minusválidos, que dis
pondrán de ascensores es
peciales y cODlará con un 
sofist icado sistema contra 
incendios. 

El escenario tendrá dis
tinlos accesos para los ar
tistas (desde el centro y los 
laterales) y está preparado 
para el uso de plataformas 
elevadoras que permitan el 
cambio de escenarios des
de el sotano y su uso como 
foso de orquestas. JUDlO a 
la cabina de proyección se 
situarán salas de control de 
escenografía y luminotec
nia. Además, el centro cul
tural dispondrá de ocho ca
merinos individuales y dos 
vestu arios generales con 
sus correspondientes aseos 
y duchas, así como de una 
gran sala de usos múltiples 
y una polivalente de doble 
al tura que servirá para el 
montaje de decorados, en
sayos de teatro o baile. Ha
brá también varias salas 
destinadas a laller de deco
rados y vestuario, un pe
queño almacén, una enfer
mería, vestualios para el 
personal del centro y de
pendencias que se emplea
rán como despachos y salas 
de reuniones. 
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j i 
l. 

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espan'tos. 

Castellano - Manchega. 

Naturales 
Con el fonnidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nueslra revista de 

!nlormación !}eneral 
con denominacion de 

origen. 

Por antonomasia 
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Esta OÓI'I, que d«JíI p6gM IHI millón di peseln III/lf$, fue 11 "'1'1 PI" 11 reforrnl del ¡xrcJo público. 

Q ue hubiera obras que pagaban muy altas cantidades por la ocupación de la vía pública llevó al equipo de gobierno 
socialista de Alcázar de San Juan a modificar la Ordenanza, pero de una fonna que ha sido considerada arbitraria e 

inconstitucional por parte de la oposición, que ya tenía sendas demandas preparadas para presentar por si no se retiraba 
la modificación, que dejaba a voluntad de la Comisión de gobierno el precio a cobrar en cada caso. 

SEGUN DENUNCIA LA OPOSICION DE ALCWR 

Ilegalidades en la cobranza de la 
tasa por ocupación de la vía pública 

Se rebajaba a las 
grandes empresas 
mientras que el 
resto de los 
ciudadanos debían 
pagarlo íntegro, 
46 

n esta ocasión 
la polémica so
bre irregulari
dades en Alcá
zar d e San 
J uan ha venido 
motivada por 
la modifica

ción del precio público que 
regula los pagos por ocupa
ción de la vía púbica en ma
teri ales de construcción o 
mercancías. La modificación 
ha sido considerada como 
«arbitraria e inconslitucionaL. 
por parte de los grupos de la 
oposición, que ya tenían lis
tos recursos para ir a un con
tencioso administrativo. 

Más de un millón de pese
tas al mes tiene que pagar la 
empresa constructora que ha 
llevado al equipo de gobier
no a pensar modifica r el pre
cio público. La cantidad se 
entiende como demasiado 
alta y es cuando se toma la 
decisión en pleno de revisar 
el impuesto. Ninguno de los 
grupos de la oposición hu
biera protestado si se hubie
ra establecido una nueva ta
bla de control para gravar el 
mencionado precio público, 
pero la forma de modificarla 
fue dejar la decisión en ma
nos de la comisión de gobier
no. En el pleno en que se 

mod ificó la ordenanza las 
protestas de los grupos de la 
oposición sirvieron de poco, 
pe ro la introducc ión de l 
párrafo modificador provocó 
el recurso del PP, que tuvo 
que ser ace!?tado, ya que po
nía de mamfiesto las Irregu
laridades en las que se ha 
incurrido. 

.. ARBITRAIIIEDAD 

Según los representantes 
del PP, el tema viene de le
jos. Ya andaban tras la pista 
de una empresa a la que pa
recía que el alcalde, Anasta
sio Loa, de su puño y letra, 
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a través de un escrito había 
condonado la deuda por la 
ocupación de la vía pública 
aduciendo la existencia de 
un convenio en el que se 
contemplaban todos los pa
gos que se debían hacer al 
Ayuntamiento, un convenio, 
a Juicio del PP, irregular a to
das luces, y en el que se vin
culan, según una nota de 
puño del alcalde, este im
puesto y el de las plusvalías. 

Resultó curioso que días 
después de interesarse por el 
tema el PP se le giraran a la 
empresa más de ocho millo
nes por este concepto, cuan
do el alcalde se había com
prometido con ellos a incluir 
este impuesto en un conve
nio que al parecer estable
cieron. 

Pero quiza el PP no hubie
ra recurrido si hubiera visto 
alguna intención de cobrar el 
impuesto de fo rma equitati
va. Lo que les llevó a presen
tar el recurso fue ver cómo 
el cobro 10 hacía de una ma
nera injusta. «A un pensionis
ta no le rebajan ni un duro a 
pesar de presemar todos los 
justificantes de fa pensión 
muy baja que percibía y no 
entendíamos cómo a una 
gran empresa sí se preocupan 
por lo que paga». El recurso 
presentado por el PP se basa 
en dos cuestiones fundamen
tales. Una de ellas que deja 
en manos de lo que han 11a
mádo «interés público» la es
tipulación del Impuesto, pero 
no se define en ningún mo
mento qué es este interés pú
blico m existe como figura 
jurídica. Ante esta salida, el 
PP propone dos soluciones: 
modificar a la baja el im
puesto o suprimir la orde
nanza, pero no se hace. 

El PP presentó un fKUfS(J contra lB l/egalldlld que H peflSlba COIfIIllr ,1 ccbm 
arbilrlfÍlmfflt, 11 /ni. 

El equipo de gobirmo COfISitMII qu! hay que relJljar en aIg/lflOS casos" pIgO, pero 11 
oposición afirma que /a ma que proponen es 8I11k:onstillJc/onll. 

~ REfORMA DE LA REDACCION 

El grupo socialista le ha 
qu itado importancia al asun
to y considera que con la sola 

La reforma del 
principio viola varios 
principios 
constitucionales. 

modificación de la redacción 
es suficiente; aún la están es
tudiando y afirman que lo 
que les ha hecho cambiar de 
planteamiento en la reforma 

S grupo 
socialista 
le ha restado 
importancia. 

del precio público de ocupa
ción de la vía pública es la 
posible incertidumbre que se 
ha sembrado entre los ciuda
danos y el revuelo que se ha 
armado, que no entienden 
puesto que se trata de un im
puesto menor que lo único 
que pretende es disuadir de 
la ocupación de terrenos pú
blicos y no tiene como inten
ción fundamental la recau
datoria. 

IU también ha tenido que 
destinar a la papelera el re
curso que tenía preparado y 
basado en defectos de forma 
e inconstitucionalidad. Con
sidera que la reforma que 
propone el equipo de ~obier
no propicia la arbitranedad y 
fundamentalmente provoca 
inseguridad jurídica. 

Los defectos de forma los 
argumenta ante la falta de 
memoria eronómico-finan
ciera que justifique según 
ordena la Ley de Tasas y 
Precios públicos. Según la 
redacción que proponen, es 
«imposible prever ni proveer 
el precio, ya que noNa nin
guno. y no sólo por esto es 
ilegal, según cosidera IU, 
además viola principios 
constitucionales como son el 
de Se~uridad Jurídica, ya que 
no lija ningún elemento 
cuantificador sino que queda 
la determinación al ¿capri
cho? de la comisión de Go
bierno». Otro de los princi
pios que contradice es la in
terdicción de la arbitrarie
dad de los poderes públicos 
porque no Justifica ni cuán
to ni a quién rebaja el im
puesto. Por tanto, claramen
te atenta contra el principio 
de igualdad y, I?or último, 
contra la objetiVidad con la 
que ha de servir la adminis-
tración pública. . 

Aunque este es un tema 
pendiente de reforma, no es 
el único que en estos días 
está dando qué hablar en el 
Ayuntamiento de Alcázar. 
También ha despertado los 
recelos de la oposición la ca
branza del impuesto sobre 
Bienes Inmuebles e incluso 
el PP tiene previsto destapar 
algún tema relacionado con 
alguna construcción irregu
lar. 

• PEDRO PINTADO 

Hay un segundo motivo 
que sirve de base al recurso, 
la anticonstitucionalidad. Vio
la el , principio de igualdad 
ante la ley, sería, de forma ar
bitraria, la comisión de go
bierno la que decidiera. Jesús 
Teodoro Octavio, como re
presentante del PP, explica 
que sólo en caso de existIr ra
zones culturales o benéficas el 
Ayuntamiento puede interve
nir, pero, ."ldemás de 'lue éste 
no es el caso, sigue SlD defi
nirse qué es el «interéS públi
co» al que aluden. 

----~----------------------------------------~ 
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o El Alarcos, en 
división de 
honor 

No lodos los díllS llega un 
equipo a la división de honor. 
Pero en este caso, además de 
un honor es un orgullo. Para 
la Caja Rural de Ciudad Real 
que 10 patroci na. Para los 
propios deponistas juveniles 
que tan arriba han sido 
capaces de llegar. Y 
naturalmente, para la ciudad 
que los cobija, la capital de 
toda Ciudad Real. La pasada 
semana, la Junta Di rectiva se 
reunía con el equipo para 
festejar el triunfo. 

La Corrida de la Beneficie"ia en 
Ciudad Real ha vuelto a tener 
¡xllémica, y no porque el canel 
para la misma no haya sido 
llamativo, con Jesulin, Chamaco y 
el triunfador de la última 
.hidrada>, Javier Vázquez. No, la 
polémica viene por la nueva 
cacicada que el incombustible 
empresario de la plaza, Diodoro 
Canorea, le ha vuelto a gastar a 
Sánchez Puert~ el fino torero de 
Cabezarrubias del Puerto. Algo 
que se ha vuelto a repetir un aiJo 
más, pese a la demanda que los 
aficionados tienen del paisano, y la 
promesa fonnal que el seitor 
Canorea le hiw en su día. 

o Fin de curso en los Marianislas 
La tradición ha hecho del fin de curso un auténtico acto social 
entre los muchos que a lo largo del año se celebran en el 
colegio Nuestra Señora del Prado, de Ciudad Real. Una fi esta 
muy entrañable en la que se eligen a Jos jóvenes y I<jóvenas», 
con mejor aspecto de todo el colegio. Un excelente broche de 
oro para el año académico antes de las merecidas vacaciones 
de verano. 
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o La sartén, protagonista 
de la fiesta 

La delegación de fcstcjos del Ayuntamiento de Daimiel 
organizó con gran éxito de público una jornada 
gastronómica sin precedentes en la población como fue el 
I<Día de la Sartén,.. Unas 9uinientas personas se 
reunieron en la plaza Mana Cristina para demostrar sus 
habilidades culinarias en la elaboración de platos típicos 
como «migas» o «gachas», amenizados por la actuación 
de la banda de música y otros grupos rocieros. 

o En el fondo 
del mar 

Durante dos fines de 
semana consecutivos. el 
club de actividadcs 
subacuáticas de Ciudad 
Real, Clubasa, se desplazó 
hasta la localidad costera de 
Calpe para realizar las 
pruebas de mar 
correspondientes a los 
cursi llos de submarinismo 
que se están desarrollando 
en la provincia con el 
objetivo de conseguir la 
tilulación del carnet 
deportivo. En la foto vemos 
a los 17 i nte~rantes juniO 
con los momtorcs. 
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o ¡Qué calor! 
El calor apretó 
bastante durante la 
jornada matinal de la 
subida a la Atalaya, 
circunstancia que no 
impidió la presencia de 
ciemos de Jóvenes que 
buscaron en su armario 
la ropa más ligera para 
sentir el tenue frescor 
de una brisa demasiado 
calenturienta quizá. El 
verano no ha esperado 
al mes de julio a hacer 
sus estragos y ya dejó 
sentir sus efectos en la 
prueba automovilística. 

El vals 

L
OS 99 alcaldes y altos funcionarios de esta provincia 
recordarán que el momento estelar de las fiestas de 
Ciudad Rea1 durante estos 14 últimos años sucedía 
cuando el alcalde y la Dulcinea abñan, con un vals, 
el baile oficial tras la cena en honor del día de la pro

vincia. Convendrán conmigo en que tres legislaturas bailando 
son agotadoras y así es como Lorenzo Setas se ha fraguado 
su retiro placentero como senador, con lo que la Cámara 
Alta, trasunto de la asamblea de ancianos en la antigua Roma, 
perpetúa su propio origen semántico con la dedicación ex
clusiva de un hombre que ha cambiado de baile oficial. 

Durante sus años de alcalde, Setas -que bailaba el vals 
mucho mejor que los números- demostró que la experien
cia en el baile, los toros y la ¡xJlítica otorga al sujeto agente 
las tres cualidades necesarias para hacer una buena faena en 
la pista, el ruedo o el ayuntamiento, a saber: parar, templar 
y mandar. Por eso Nicolás Clavero se ha hecho el remolón; 
porque sabe, listo como es él, que el vals no es su fuerte y 
teme empezar pisando los frágiles zapatitos de cristal de 01· 
vido Patiño, Dulcinea de 1993. 

Tengo para mí que Clavero no va a aprender los pasos de 
aquí al mes de agosto, porque Selas le ha puesto a practicar 
con esa cosa gorda y fea que son las finanzas municipales. 
Así no hay quien baile. Mucho se ha escrito sobre la dimi
sión de Selas y a mí me parece que este hombre no sólo ha 
dimitido como alcalde. Setas también dimite de su santo ofi
cial; de su campechano discurso de pandorga y de las pal
madas en el hombro a sus vecinos que tantos éxitos han re
galado a otros políticos. Selas dimite de sus convites a rema
né y caldereta, y uno piensa que ya empezó a dimitir un poco 
cuando dejó que las excavadoras del progreso derribaran 
aquel conciliábulo entrañable que era la fábrica del hielo, 
donde los va¡xJres etílicos, al calor de una opípara pitanza, 
hacían subir de tono las confidencias entre políticos y perio
distas, mientras que sus barrigas se ponían al mismo tamaño 
que las de los pandorgos (JUSIO Serrano, al margen). 

El económico vicepresidente de la Diputación, Nicolás 
Clavero, llega a la alcaldía con otra fábrica de hielo a cues
tas, que el calor le derrite entre las manos. Así es que, ocu
pado como estará en conservar ese sorbete amargo que es el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, no va a tener tiempo para mi
rarse al espejo a ver si sonríe tan bien como Selas. La polí
tica es fría y no ha dejado que el ex alcalde apure la choco
latera de la popularidad para los próximos acontecimientos 
festivo-sociales. Como este año no hay ya más elecciones, no 
ha hecho falla que Lorenzo Selas ilumine con su espontánea 
sonrisa «Binac3» a la Dulcinea, que es el escaparate donde 
miran durante las fiestas los votantes de la capital. Por últi
mo, con su dimisión, el día de San Lorenzo entra en la vul
garidad cotidiana del santoraL Se terminó el ajoblanco, la 
paella y el pipirrana en la casa del guarda de la Atalaya. Allí, 
todo el mundo obsequiábamos aJ santo alcalde con un reloj 
o unos gemelos que nunca le he visto lucir. Yo, por si cuela, 
voy a recordarle a Nicolás CJavero que su santo es el 6 de 
diciembre, día de la Constitución. Ya estoy ahorrando para 
sus gemelos. 
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OlvidO Paliño es la nueva Dulcinea 1993. Con dieciséis años y unos expresivos ojos verdes,. 
esta ciudadrealeña representará a la ciudad durante los próximos actos oficiales veraniegos. La proclamación será 

el próximo 31 de julio durante la fiesta de la Pandorga. 

REINA 1993 

Dulcinea se llama Olvido 

OMdoPatiño 
toma el relevo a 
María Isabel 
Espejo, 
Dulcinea 92. 
50 

as fie stas de 
Ci udad Real 
están cada vez 
más cerca. Des
de la pasada se· 
mana, la capital 
tiene a la Dulci
nea oficial para 

1993, cuyo honor correspon
derá a la joven de dieciséis 
años Olvido Patiño, quien 
representará en su persona 
todos los actos festivos que 
tendrán lugar hasta el próxi
mo mes de agoslo. 

Junto a esta bella ciudad-

rcaleña de ojos verdes esta
rán cuatro damas que fueron 
elegidas en la piscina muni
cipal entre siete aspirantes. 
Tan sólo dos jóvenes queda
fon excluidas de un concur
so al que cada vez se presen
tan menos muchachas. En 
cualquier caso, las que se 
presentan consiguen bajar el 
listón de la edad, que en esta 
ocasión pudo incluso situar
se en quince años, que era 
los que tenía la representan
te de la Asociación de Veci
nos de La Atalaya, Antonia 

Armero por cierto, una de las 
que no tuvo forluna. La otra 
excluida fue Carmen Belén 
de la Sierra, quien dudaba 
de sus posibilidades porque 
era la única que se presenta
ba a la elección si n represen
tar a ningún colectivo de la 
capital. Entres las damas ele
gidas se encuentran Cintia 
del Hoyo, Teresa Morales, 
Sonia Díaz Santos y María 
del Sol Castellanos, todas 
con edades que oscilan entre 
los dieciséis y diecisiete años. 

Las cinco jóvenes juntas, 
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reina y damas, a partir de 
ahora serán un poco más 
amigas, teniendo en cuenta 
la cantidad de actos oficiales 
a que deberán acudir. La 
proclamación oficial se pro
ducirá el próximo 31 de Julio 
en la Plaza Mayor, durante la 
celebración del popular día 
de la Pandorga. 

Olvido Patiño toma el re
levo a Maria Isabel Espejo, 
Dulcinea 1992, que formó 
parte del jurado cali ficador. 
Los tres miembros restantes 
fueron Paquita Pozuelo, Pi
lar Muñoz y el concejal del 
Ayuntamiento Narciso Alar
eón. 

'-FOTOGENIA 

Olvido Patiño, a pesar de 
su corta edad, ya ha partici
pado en anteriores concursos 
de belleza, entre los que des
tacó por su gran aptitud fo
togénica. Su corta edad le 
impide pensar en empresas 
mayores y aún no tiene deci
dido qué es lo que quiere ser. 
Se considera bastante senci
lla y simpática. Entre las mo
tivaciones que todas dicen 
tener para presentarse a la 
elección de reina de las fi es
tas se encuentra la diversión 
de una forma dife rente. 

Son tímidas, pero asegu
ran no intimidarse ante las 
miradas de los demás. Las 
cinco representantes de la 
belleza oficial de la capital 
muestran, sin más, un inci
piente barniz intelectual que 
se diluye ante su ilusión por 
hacer cosas con las que sen
tirse felices y pasarlo bien. 
Damas y Dulcinea represen
tan con su silencio la belleza 
virginal del pandemónium 
veraniego. Ese. ~ullicio del 
que todos part Icipan y que 
provoca aglomeraciones des
de la Granja hasta la Plaza 
Mayor. 

Quieren quitar las damas, 
pero mien tras exista la ilu
sión juveni l de una mucha
cha por sus fiestas, no se 
puede negar el reconoci
mi ento público a unas jo
vencitas que marcan el co
mienzo de las celebraciones 
estivales más cé lebres de 
nuestra capital. 

• A.N. V. 

AIribI, lJfI6 de lis rlimillldas, BlIén de" SIma. AI»jD, DuIcine. 1m, CNvIdo PBItio. En 
lis oIIUlotos remos • Anlom Armtro y • dos de In dImIl, SonII Oiu Y Sol __ o 
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SUBIDA A LA ATALAYA 

La velocidad 
cuesta dinero 

Ciudad Real vivió con brillantez su XlII Subida a la 
Atalaya, prueba automovilística puntuable para el 

campeonato de España. En la capital se dieron cita los 
pilotos nacionales más imponantes en una clásica 

desarrollada bajo un fue rte calor que no impidió la 
presencia masiva de aficionados. 

aee cuat ro 
años que la 
prueba auto
movilística de 
la subida a la 
Ata laya es 
puntuable 
para el cam

peonato de ú paña. La gran 
afición y el arduo esfuel7.O de 
la famiha Navarrete, organiza
dora de la prueba, por sacarla 
del «amateufÍSmO» en que se 
desarrolló durante las nueve 
ediciones anteriores han cuaja
do en un acontecimiento de
portivo tradicional para los afi
cionados locales a las carreras 
de ooches. El pasado fin de se. 
mana, durante los días 19 y 20 
de junio, 35 pilotos de todos 
tos puntas de K<paña llegaron 
al renovado circuito de la Ata
Jaya para disputarse los trofeos 
en dos mangas de competicio
nes oficiales. 

A pesar de la escasez de 
presupuesto, ya que esta edi
ción no ha conlado con sub
venciones oficiales la dilata
da experiencia de Leonor y 
Fernando Navarrete ha con
seguido que la prueba IUvie
ra durante dos días una or
ganización co rrecta. Para 
Leonor Navarrete, «esta edi
ción ha sido IIl1a de las más 
complicadas porqlle han 
ocurrido todos los imprevistos 
que nos podían suceder, tales 
como accidentes aparatosos, 
que han demostrado la valía 
de la organizacióf1». Sin em
bargo, no cree que haya sido 
la mejor comp~ t ición de 
cuantas se han celebrado en 
Ciudad Real a lo largo de 
trece años, "porque la mejor 
prueba es aquella que no tie
ne incidentes. Aunque al pú
blico le guste el morbo, desde 
luego esto no tiene que ver 
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nada con el deporte». La clá
sica de la subida a la Atalaya 
congrega en aquel monte a un 
público numeroso, que cada 
año prolonga su noche de 
ocio hasta la madrugada ~ 
ver salir los primeros bólidos. 
«Es WI público muy bueno 
-dice Navarrete- , suele 
cumplir bastante bien itJs nor
mas, aunque no puede decirse 
que en CiudiuJ Real haya au
téntica afición, porque sólo se 
'celebra una prueba.» 

... MAS PRUEBAS 

La organización de la su
bida a la Atalaya no cree que 
las condiciones geográficas 
de nuestra provincia limiten 
y condicionen la celebración 
de otras pruebas de compe
tición. ftSi no hay montes, se 
podría hacer otro tipo de 
pruebas cronometradas, 

como ral/ies, circuitos de ve
locidad, etc. Por ejemplo, la 
zona de los montes en Puer
tollano es una zona excelente 
donde se pueden realizar mu
chas pruebas .• 

lamentablemente, no pa
rece que por el momento 
aparezcan nuevos aficiona
dos con la voluntad de crear 
para la provincia otras con
vocatorias sim ilares a la su
bida a la Atalaya. Los estre
chos presupuestos que se 
manejan, junto con las tre
mendas dificuhades de orga
nización, hacen de una prue
ba como ésta todo un eJerci
cio de voluntad que supone 
grandes esfuerzos para con
seguir un número suficiente 
de «sponsors» que la finan
cien. Instituciones ofi ciales 
como Diputación o Ayunta
miento de Ciudad Real sólo 
ofrecen su apoyo técnico, 

I<muy necesario pero insufi
cien te», d ice Navarrete, 
quien tras la finalización de 
la prueba aún continúa deva
nándose los sesos para cubrir 
el presupuesto, "aunque lodo 
el mundo va a cobrar», dice. 

... EXITO DEPORTIVO 

En el plano deportivo el 
triunfador del pasado fin de 
semana fue el piloto vasco 
Pancho Egozkue, subcam
peón del campeonato de Eu
ropa de montaña durante el 
pasado año y que en el pre
sente marcha en primera po
sición tanto en el europeo 
como en la competición na
cional. 

Las cond icio nes técnicas 
de un ci rcuito co mo el de la 
Ata laya obligan a los pilo
tos a realiza r una conduc
ción más ve rsát il, combi-

nando en mayor medida el 
r iesgo de la velocidad con 
la técnica. "Es un circuito a 
la medida -comenta Leo
nor Navarrete- que permi
te mayor rapidez de la prue
ba porque tiene los tramos 
más definidos.» 

Lo que aún no está defini
do es el presupuesto, que se
gún estimaciones de la orga
ni zación se elevaba a los 
ocho millones de pesetas, "Y 
sólo se han podido conseguir 
unos cuatro millones de pa
lrocinadores». 

Esta incertidumbre, junto 
con la desidia de las institu
ciones, que no arriman el 
hombro, hace que la celebra
ción de la XIV edición aún 
esté en el aire. Ciudad Real 
necesi ta la subida a la Ata
laya. 

• ANGEL N. VELOUQUE 
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E l Patrimonio Arqueológico de Casti lla·La Mancha está 
siendo continuamente violado por gentes sin escrúpulos. La 
provincia de Ciudad Real ha sido escenario de numerosas 
agresiones, que están mermando de manera considerable 
un ya escaso bagaje. Urge tomar medidas drásticas o, lo 

que es lo mismo, extremar la vigilancia de nuestros 
yacimientos, al tiempo que deberían endurece~ las 

sanciones para quienes buscando un beneficio propio, 
producen daños irreparables. 

ESQUILMAN EL PATRIMONIO 
ARQUEOLOGICO DE LA PROVINCIA 

Piratas de la 
arqueología 

I director del 
Museo Pro
vincial, Alfon
so Caba llero 
Klink, es ta
ja nte : «Toda 
excavación tie
ne que ser au

torizada previameme por la 
Dirección General de Cullll
ro. Y a la vez, todo ciudada
no tielle el derecho y el de
ber de denunciar cualquier 
ocluació" imgular o ilegal, 
allte fas autoridades compe
lentes. La vía jurisdiccional 
y la administrativa pueden ir 
paralelas, actuando cada 
una de ellas en el campo que 
les es propio.» 

La Ley de Pa tri monio 
Histórico Español (16/1985 
de 25 junio) y el Real De
creto 111/1986, de 10 de 
enero, de desarrollo par
cial, considera en su artícu
lo 41 como ex.cavaciones 
arqueológicas «las remocio
Iles en la superficie, subsue
lo o medios subamáticos 
que se realicen con el {in de 
descubrir toda clase de res
lOS históricos o paleontológi
cos, asi como los compo
nentes geológicos con ellos 
relacionados». Cualquie r 
actuación contra ri a se rá 

S4 

considerada ilícita, estando 
obligado el descubridor a la 
entre~a de los objetos a la 
Admmistración. 

.. LOS PIRATAS 

la Ley 4/1990 de Patri
monio Histórico de Casti
lIa·La Mancha no deja 
tampoco lugar a dudas. Sm 
embargo, los elementos ex
traños continúan siendo un 
verdadero peligro. Alfonso 
Caball ero distingue tres 
clases de piratas de la ar
queología: «En primer lugar, 
el aficionado, coleccionista 
de aquellas piezas que el 
arado ha dejado al descu
bierto. Es el más aceptable.» 

Luego vienen otros dos, 
por orden de peligrosidad: 
el que utiliza el detector de 
metales., más agresivo, que 
va ex. profeso a los lugares 
que conoce pueden ser ya
cimien tos, y el que denomi
na suicida, que hace aguje
ros en profundidad y no 
respeta niveles, buscando 
un tesoro que casi nunca 
aparece. 

La provincia de Ciudad 
Rea l ha sido blanco de una 
oleada de estos piratas ar
queológicos que, proceden-
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La falla de escrúpulos y Jos elevados precios de 135 piezas, tI principal ClUSlI. 

tes sobre todo de Andal u
cía, han esquilmado los ya
cimientos de Oretum y Ca
latrava. «De algunas zonas 
del sur de España aparecen 
de vez en cuando unas per
sonas con un extraño camet 
de "aficionado a la telede
tección" que 110 sabe bien 
quién expide. Y ello porque, 
al parecer, en Ore/o tuvo lu
gar algún descubrimiento 
importante hace un par de 
años», asegura Alfonso Ca
ballero. 

«No contentos con destro
zar Oreto, se trasladaron a 
los dos Cala/ravas, la Vieja 
y la Nue"a,y no digamos 
nada de los yacimientos de 
la Bienvenida y Los Cabezos. 
La Guardia Civil de Graná
tuJa requisó en su momento 
numerosos detectores de 
mera les, y las pilas que se en
cuentran en cualquiera de 
estos yacimiellfos evidencian 
que la práclica ilegal se si
gue realizando.» 

Aunq ue no tenemos la ri 
queza que se encuentra en 
la Bét ica (Andalucía), sí 
que se encuentran mone
das, fmulas y cerámica ibé
rica, romana y medieval. 
Los materiales suelen ser 
de oro, plata, y sobre todo, 
bronce y barro. Y las solu
ciones a este tipo de proble
ma no son fáci les porque 

. pasan por educar a la socie
dad en la idea de que la ar
queología es un patrimonio 
común, que todos debemos 
respetar y que además exis-

te una protección legal y 
unas normas que cumplir. 

Seguramente de un me
jor fu ncionamiento de los 
museos se deducirá tam
bién un más elevado respe
to a nuestro patrimonio. 
«Una vez que las piezas se 
han fotografiado e inventa
riado se pueden depositar en 
donde sea. Y digo esto por
que últimameme todo el 
mundo (incluidas las admi
nistraciones locales) quiere 
conservar sus propias piezas 
arqueológicas», añade Ca
ballero. 

üil LA INDEMNIZACION 

Es importante conocer 
que si los descubridores o 
propictarios de los terrenos 
donde aparecen las piezas 
cumplen la ley, tienen dere
cho prácticamente a todo. 
A] no respetar los plazos y 
la normativa, pasan a ser in
fractores. Y eso cuando no 
existe ninguna razón que lo 
justifique, porque la Admi
nistración está obligada a 
indemnizar a los descubri
dores - que no propieta-

La principal 
invasión de ilegales 
procede de 
Andalucía. 

rios, ya que este derecho 
sólo corresponde al Esta
do~ por la entrega del ma
terial. 

De tal forma que en esta 
provincia se han pagado 
cantidades importantes por 
algunas piezas. En tre otras, 
las más de 600.000 pesetas 
de un anillo de oro griego 
arcaico (siglo VI a.c.) y 
otras monedas, espadas y 
elementos por los que tam
bién recibieron sus descu
bridores cantidades cerca
nas al medio millón. 

La tasación se efectúa 
por parte de dos peritos, 
que representan a la Admi
nistración y al destinatario 
de la indemnización. Por 
tanto, siempre es mejor co
bra r que delinquir. Aun
que, desde luego, lo mejor 
es no meterse a mayores y 
dejar para los expertos au
torizados el trabajo de mal 
aficionado que tanto daño 
ha causado ya a nuestro pa
trimonio arq ueológico. 

El Museo Provincial y los 
futuro s museos locales 
~que no tienen por qué 
disponer de unos fondos 
~rmanentes, sino más bien 
Itinerantes- son sin duda 
el mejor lugar para admirar 
y estud iar los res tos de 
nuestra cultura, de manera 
permanente, gratuita y con 
las debidas ga rantías de 
conservación. 

• JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL 
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A.tonio Sánchez 
Puerto, el torero de 
Cabezarrubias del 

Puerto, ha vuelto un año 
más a quedarse sin 

torear la oorrida de la 
Beneficencia de Ciudad 

Real por mor a las 
imposiciones que lVE 
. realiza al empresario 

ciudadrealeño por 
televisar en directo el 

evento a toda España, 
pese a las promesas que 

Diodo .. Canorea le 
había hecho 

comprometiéndose con 
él para que hiciera el 

paseillo. Sánchez Puerlo 
nos cuenta su desencanto 

en esta entrevista 
concedida a BISAGRA 

AntonIo SJnchez PUfrto lf'I UfJI di la tnIJChH t8tdf, t11unfJJn , /al qUII fiff)f 
«OIIJJmbndol. 101 lfkionMlos ciudMJruJ.tioI. 

PUERTO, MATADOR DE TOROS 

ccCanorea me prometió en 
abril que este año torearía la 
corrida de la Beneficencia» 
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Los toreros no 
tenemos por qué 

estar de moda 
para seguir 

gozando del 
apoyo de la 

afición.)) 

Ira corrida 
de la Benefi. 
ce n cia e n 
Ciudad Real 
y otro a ño 
más Sánchez 
Puerto ruera 
de los carte

les. ¿Cómo lo ha acogido? 
-Sí, efectivamente, otra 

corrida de la Beneficencia y 
yo fuera de los carteles. Lo 
he acogido mal, pero ya es
toy curado de espantos. 

-Curado de espantos y 

algo más, porque en esta 
ocasión el empresario Cano
rta y la misma Diputación 
Provincial de Ciudad Real 
se habían comprometido en 
firme con usted. 

- ¡Hombre!, ciertamente 
que algo más, porque si es 
cierto que Canorea me había 
confirmado en firme que yo 
sí estaría este año en el car
tel de la Corrida de la Bene
ficencia de Ciudad Real, de 
igual forma el presidente de 
la Diputació n, Francisco 

Ureña, había intermediado 
para que así fuera; pero lue
go las cosas no han sido así 
y del cartel final se cayó una 
vez más Antonio Sánchez 
Puerto y su lugar lo ocupó un 
compañero de esca lafón, 
quedando de finitivamente 
configurado por Jesulín de 
Ubrique. Antonio Borrero 
«Chamaco» y J avier Váz
quez, un gran cartel, qué 
duda cabe, pero en el que yo 
no habría desentonado en 
absoluto, al contrario . 

-¿Dónd e y cómo rue 
exactamente cuando se com
prometieron a incl uirlo en el 
cartel definitivo? 

- Ya habíamos tenido 
contactos previos, pero de 
una forma, digamos, oficial, 
Ca norea se comprometió 
conmigo en el mes de abril, 
cuando estaba preparando el 
fes tival que to reé en La 
Bienvenida, después de que 
Ureña se comprometiera a 
intermediar en ello. 

- y si todo estaba hecho, 
aunque ruera verbalmente, 
¿cómo es que se quedó olra 
vez a dos velas y de qué ror
ma se entera de la decisión; 
una de<:isión que, una vez 
más, parece que la toman 
desde 1VE? 

- Me enteré por el mismo 
Canorea, que me telefoneó a 
casa para decirme eso, que 
TVE me había excluido del 
cartel que él les presentó, 
algo que no tiene sentido, ya 
que precisamente por TVE 
se han podido ver algunas de 
mis mejores faenas, p?r las 
que me han concedido un 
montón de premios, caso de 
la Corrida de Buendía o la 
de Viclorino, corrida ésta 
que todo el mundo recuer
da pese a l tiempo trans
curndo, puesto que triunré 
en toda la línea. Por eso te 
dilt0 que no hay un razona
miento para exclui rme siste
máticamente, sino más bien 
el capricho de uno o dos se
ñores de Tendido cero, a Jos 
que, por razones que sólo 
ellos sabrán, Antonio Sán
chez Puerto no les encajaba. 
Es indignante, sencillamen
te indignante. 

- ¿Puede que eso que us
ted llama capricho no sea 
otra cosa que el hecho cierto 
de que actualmente Antonio 
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Sánchez Puerto no \'toda de
bido a que no está de moda 
porque apenas torea? 

-Eso es una tontería por
que los toreros no tenemos 
por qué estar de moda para 
seguir gozando de la afición. 
Hay toreros, como es mi 
caso, que por sus cualidades 
siempre están en candelero, 
toreen mucho o toreen poco, 
y más si los aficionados les 
recla ma n insisten temente 
para que lomen parte en una 
detenninada corrida, como 
ocurre conmigo año tfas año 
en la corrida de la Benefi- I 
cencia de Ciudad Real. ;¡ 

-Paret:e que todo lo cen- ...; 
tra en la corrida de la Bene
ficencia de Ciudad Real, 
cuando duranle la tempora
da hay más, muchas más, in
cluso puede que e aDorea le 
haya endulzado la píldora 
desagraviándole con alguna 
olra. 

- Sí, es cierto, eaDorea se 
ha comprometido conmigo a 
darme dos tardes en la feria 
de Ciudad Real, en el mes de 
agosto; esperamos que no 
esté TVE por medio, pero la 
de la Beneficencia es espe
cial por muchas razones. la 
de la Beneficencia es una 
corrida que me apetece mu
cho porque se celebra co
menzando la temporada, y 
de salinne buenos loros y ~ 
triunfar con ellos, me pueden lIí 
abrir otras muchas plazas, .. 
algo que me vendría muy 
bien, ya que llevo unas tem
poradas que apenas las piso. 
Sólo hago algún que otro fes
tival y con eso voy viviendo, 
aunque, como comprende
rás, me tengo que adminis
trar muy bien para no caer 
en la indigencia, ya que yo 
soy torero y nada más que to
rero, y no lo alterno con nin
gún otro tipo de trabajo, 
como pueden estar haciendo 
otros. Por otra parte, la corri
da de la Beneficencia tiene 
un gran significado emotivo 
y artístico, y a mí me gusta 
aportar mi granito de arena. 

-Toreando sólo festiva
les no irá muy sobrado de 
dineros ni de expectativas. 
¿Por qué no lo quieren ni los 
apoderados ni los empresa
rios? 

- Yo nunca he sido un lo
rero de setenta O más corri-

El toreo df Sánchez Puetto H un toreo de Iftr que uII pronto r hQndo ", CUlnWllo 
conffmplan. 

El fCIftr(I de Cabrzamlbln del Puetto IIfm~ 1M goZM1o dr un gran prldlcamfn/o ",/rf 
11 Mm/nas. 

das al año, pero en cuantas 
he toreado he cumplido muy 
bien, incluyendo las de Ma
drid, en donde siempre he 
recibido muy buenas críticas. 
Yo no creo que no me quie
ran, lo que SI creo es que los 
afi cionados van por un cami
no y los empresarios por 
otro, favo reciendo las ramifi 
caciones de los entresijos 
que hacen posible que bue
nos toreros apenas actúen y 
otros malos, y hasta muy ma
los, no paren de hacerlo. Per
sonalmente, en la situación 
que estoy, no necesito apo
derado alguno. Eso queda 
para cuando estás sobrado 
de compromisos o en manos 
del poder que más en la som
bra que en la luz controla el 
mundo del toro. Hay cosas 

increíbles: en la última com
parecencia, en las Ventas de 
Victorino, antes de su exilio 
voluntario, triunfé apoteósi
ca me nte, po r eso a ho ra, 
cuando ha vuelto a presentar 
sus to ros en Madrid, pedí to
rear la corrida del regreso y 
no me hicieron ni puto caso. 
¿Quién fue el culpable de 
ello? ¿De quién era la res
ponsabilidad fina l de decir sí 
o no a Sánchez Puerto? .. 

- Nosotros, obviamente, 
no sabemos quién es el cul
pable o de quién es la res
ponsabilidad de que contra
ten o no a Sánchez Puerto, 
pero partce que en el caso de 
su sobrino, Víctor Puerto, 
las cosas son difertntes y le 
están pintando oros? 

-iHo mbre!, po r a hora 

parece que a Víctor le está 
yendo bastante bien, pero 
que nadie se engañe, que 
tampoco son oros los que 
siempre le pintan, ni le están 
dando el Sitio que merece y 
que se está ganando a pulso, 
y el caso de Valencia es un 
ejemplo claro al res~cto, ya 
que no le han inclUido en la 
tema de los novilleros triun
fadores en Madrid que van a 
hacer el pase11l0 en la feria 
de San Jaime de la capital 
del Tuna, o sea, que cada 
cual saque sus propias con
clusiones sobre cómo funcio
na el mundo del toro. 

- Pues que saquen sus 
.conclusiones, como imagina
mos que usted las habrá sa
cado, si no como espectador, 
al menos como telespectador 
de esa añorada y deseada 
corrida de la Beneficencia 
que finalmente tampoco este 
año ha podido torear, por
que suponemos que le habrá 
apetecido observar su de
sarrollo. 

- Pues no. No me apete
ció nada ni el desplazanne a 
Ciudad Real, para presen
ciarla en directo, ni el sentar
me en mi casa cara al televi
sor. No. Estaba muy indigna
do para hacerlo. Lo que real
mente me hubiera gustado 
era haber estado en la plaza, 
toreando, ya que para eso me 
he preparado a conciencia 
durante todo el invierno y te
nía mucha ilusión en torear 
esla corrida, que me habían 
apalabrado con tiempo y de 
la que esperaba mucho. la
mento que jueguen así con la 
afición de Ciudad Real, una 
afició n maravillosa que sabe 
muy bien quién es Sáncbez 
Puerto; un Sánchez Puerto 
que ha to reado, por ejem
plo, con Manzanares y Oje
da, y que quien ha salido a 
hombros ha sido él y no 
ellos. En fin, lo siento por la 
afición, pero no quiero pre
sionar más a nadie; lo que 
venga, bie nve nido sea, y 
mi entras tanto a seguir es
perando y hasta la feri a de 
agosto, que confío en abrir 
la puerta grande las dos tar
des que voy a torear, si no 
cambian de opinión de aquí 
a ento nces. 

• JULIO BARBERO 
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L a Universidad 
Nacional de Educación a 

Distancia tuvo a bien 
autorizar la creación de 

un centro asociado en la 
provincia de Ciudad 
Real. A la ciudad de 

Valdepeñas le cupo ese 
honor en 1979. Y desde 

emonces, el faro de la 
antigua sede del Banco 

de España, en la popular 
calle del Seis de Junio, 

ha venido alumbrando la 
vida académica y cultural 

de La Mancha. 

CON 900 ALUMNOS HA LLEGADO A LA XI EDICION EN VALDEPEÑAS Y ALCWR 

Universidad de Verano, la otra 
imagen de la UNED provincial 

Cuarenta y siete 
cursos 

programados para 
este año. 
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ada menos que 61 pro
fesores imparten clases 
en el Centro Asociado 
de Valdepeñas, y cuan· 
do hablamos de clases, 
nos estamos refiriendo 
a las enseñanzas regla
das. Porque en la Uni

versidad de Verano inte r
vienen más de un centenar 
de ponen tes, entre los curo 
sos denominados abiertos, a 
los cua les puede accede r 
cualquiera que lo solicite, y 
los de perfeccionamiento, 
que van dirigidos a determi
nados colectivos, entre los 
que el número más impor
tante corresponde a profe
sores de EGB y de Secun
daria. 

«La oferta es razonable
metlle amplia - afirma el di
rector del centro, Salvador 
Ga lán-. Téngase en cuetlta 
que efllre los cursos "abiertos" 

Salvado! Cltín. 

existen algunos tan sugestivos 
como Viticultura y Enología, 
Edllación poro la salud en el 

Sida, Iniciación a la infonllá
tica o Análisis histórico de los 
principios democráticos, por 
citar tan sólo algunos. Entre 
(os de "Perfeccionamiento", 
Música poro jugar, Dinámica 
de gmpos, Expresión dramá
tica, Curso de psicopedago
gía, Sexología o La motiva
ción en actividades fisicas y 
deportivas.» 

'-USCIFRAS 

En la Universidad de Ve
rano participan alrededor 
de 900 alumnos, que movi
lizan un presupuesto total 
cercano a los 15 millones de 
pesetas. «Aunque esta Cifra 
está referida tan sólo a los 
costes internos de la UNED, 
sin embargo, para la ciudad 
de Va ldepeñas supone IlIIOS 

ingresos ad~cionales nada 
despreciables. Al tratarse de 
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Se mov/IIZJJ un presupunto cerclfIO' 15 ml/IoMS de pnetas. 

cursos de ámbito nacional, 
pernoctar y vivir en Valdepe· 
ñas durante al menos cinco 
días también representa unos 
beneficios para el comercio y 
el resto del empresariado, 
digno de resenar, y que el 
Ayuntamiento tiene perfecta
mente cuantificados. Ingre
sos, pues, atípicos pero per
manentes desde que hace 
once años comenzase su an
dadura la Universidad de Ve
rano», concluye Galán. 

Hay otro tipo de benefi
cios para el centro. Gracias a 
la enorme difusión que de 
los cursos se hace a nivel na
cional (este año se han dis
tribuido más de 8.000 folle
tos), mucha .. personas entran 
en contacto con la UNED. 
~a experiencia nos dice -es 
el director de la Universidad 
de Verano, Miguel Peñasco, 
quien habla- que, con oca
sión de la asistencia a estos 
cursos, muchos padres cono
cen la institución y animan a 
sus hijos a realizar estudios en 
Valdepeñas.» 

«Por otra parte, algunos de 
estos cursos han alcanzado 
tal nivel de calidod -conti· 
núa Miguel Peñasco- que 
han servido para que nuestra 
imagen ante la sede central se 
haya colocado muy alta. Con
secuencias a medio o corto 

Para el próximo año es casi seguro que se 
conseguirá que los cursos sean 
homologados por el MEe a efectos de 
reconocimiento de sesenios 

plaw ha sido . la concesión 
para Valdepeñas del Congreso 
Internacional de Educación a 
Distancia, recientemente cele
brado, o el Curso de Especia
listas en Educación Infantil, 
uno de los cinco que se han 
autorizado para todo el terri
torio nacional.» 

.. LOS BENEFICIOS 

Pero con ser importantes 
estos extremos, no son los 
únicos. Sólo por los que aho
ra vamos a enumerar, ya se
ría de uti lidad la Universidad 
de Verano. Para Miguel Pe
ñasco, «los cursos de verano 
elevan elyresupuesto del cen
tro e influyen en el flujo del 
personal, que se convierte en 
doblemente activo, motivado 
e ilusionado a causa de los 
objetivos y las cotas que han 
de superarse cada año, tanto 
por parte del personal docen
te como por parte del admi
nistrativo. Finalmente, los al
tos cargos que pasan por el 
centro nos impregnan de sus 
conocimientos y nos cono
cefl». 

Miguel Peñasco quiere 
añadir que «es importante la 
colaboración que se está reci
biendo de las empresas e ins
tituciones de toda la provin
cia, que han supuesto tres mi
llones de pesetas en publici
dad. Gracias a eso se pueden 
confeccionar los ocho mil fo
lIelos». 

Para el próximo año es 
casi seguro que se consegui
rá que los cursos sean ho
mologados por el MEC a 
efectos de reconocimiento 
de sesenios a los profesores. 
También se dará mayor pro· 
tagonismo a los abogados 
mediante la realización de 
un curso de un año sobre tri
butación, lo mismo que el 
curso de criminología, que 
tendrá un desa rrollo anual 
reglado, al que podrán acu
dir los colectivos pertene
cientes a los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado. En suma, la XlI 
Universidad de Verano irá a 
más. De eso está seguro el 
secretario, Francisco Aréva
lo. 

• JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL 
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o Fósiles y 
minerales de 
Jesús Moreno 

El fannacéutico 
ciudadrealeño Jesús Moreno 
Sobrino expone en el Museo 
Provincial su colección de 
fósiles y minerales. Se trala 
de un tOlal de 400 piezas que 
ha recopilado durante largos 
años y que en las vitrinas 
pueden admirarse 
debidamente clasificadas. La 
colección -en la que figuran 
restos del Carbonífero de 
Puertollano, la provincia, y 
Jaén, ha sido cedida al 
museo por dos años y se 
encuentra en la segunda 
planta del edificio del Prado. 

Magnífica actuación la de los 
cosacos de Rusia durante el 
pasado miércoles en Ciudad Real. 
Fundado en 1991, desde entonces 
promociona las mejoras 
tradH:ionaIes del pueblo, mediante 
,,"tos y bailes de los cosacos del 
Do~ Ku~ Saik y o!JOS lugares 
donde aquéllos .meron. Con un 
colectivo de 45 personas, saben 
pone, al auditorio en pie gracias a 
sa juventud virtuOOsrno, 
temperamento, vistosidad Y 

ori~naIidad de interpre~ci6n. 

Tonelada y media de equipaje es el 
cargamento """,,"o para pone, 
sobre el escenario todo el bagaje 
cultural que eocierran. Al 
extraordinario co~rido se une L1 

dinarnicidad y a veces comH:idad de 
las escenas. iLástima que acudiera a 

"'''' ~ es:aso ['iblico! 

o Pepe Carretero, en Tomelloso 
Una vez más, la imagen y el colorido de Pepe Carretero 
encandiló a los tomelloseros. Nacido en 1932, se clasifica entre 
los pintores más vanguardistas, «plasmando en lienzo, madero o 
papel las rebeldías propias de su juventucb, como ha dicho 
alguien. Entre los tem~ de su pintura están todos los que 
reflejan la vida cotidiana a través de su especial óptica, y en 
todas las técnicas imaginables. Numerosos premios cosechados 
a lo largo de su intensa vida avalan su trayectoria por el 
proceloso mundo de las artes plásticas. 
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o Mazantini, en acción 
Nuestro popular grupo Ma.z.antini puso en escena la pasada 
semana un espectáculo verdaderamente original. Y de una 
elevada calidad, como todo lo que hace. Se trata de A toque · 
de canto y rezo, con el que viajó a la «vida de los precursores y 
guardianes de costumbres arraigadas entre nosotros». El montaje 
contó con la colaboración de la asociación Amigos del Teatro 
y resultó un éxito por la coordinación y el buen gusto que 
demostraron. Un hito más, y no de los pequeños, en la 
historia de Ma.z.antini. 

o José Miguel Baeza, premiado 
Aunque más conocido por Río Rojo, José Manuel Sana sigue 
cosechando triunfos en su aún corta vida artística. Oaimieleño 
de nacimiento, es fotógrafo desde hace una flécada. 
Aficionado a tomar parte en los certámenes que le salen al 
paso, se ha convertido en un coleccionista de trofeos y 
distinciones. La última le ha venido de la capital de España. 
Nada menos que el premio Kaulak Villa de Madrid le ha sido 
entregado el pasado lunes. Se trata del reconocimiento a una 
fotografía del planetario, realizada por la técnica de la goma 
bicromatada. Prepara una exposición en Daimiel '1 otra en 
Alcázar. 
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Disfrute en Toledo 

DEL 15 
DE JULIO 

AL 31 DE AGOSTO 
DESDE 4.500 

PESETAS 
ALOJAMIENTO 

Y 
DESAYUNO 

de un Servicio Unico para sus convenciones. 
El del Hotel BEATRIZ. 

Situado en un lugar privilegiado de la Ciudad Imperial, con el marco 
incomparable de una de las ciudades históricas más bellas de Europa, el 
Ho/el BEATRIZ le ofrece todos los servicios que harán de sus 
convenciones un éxito, 

• 17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas. 

• Malerial audiovi sual. megafunfa 
y traducción simultánea. 

• 295 confortables habi taciones. 

• Garaje y 10.000 m. l de aparcamiento. 
• Complejo deportivo, piscina. sauna .. 

• Peluquería. 
• Caja fuerte. 
• Alquiler de cochc~. 

• Galería comercial. 
• Boílc. 
• Cafelerfa con terraza. 

aCIOS sociales, etc. 

d~') lIUnlllII\T~Il 
~ .... _ ...• ' .... 

Avda. de Avila. s/n - Te!. (925) 22 22 11 . TOLEDO 
Avda. Madrid, 1 - Te!. (925) 80 76 ()() 
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E ste madrileño de ascendencia inequívocamente lorrijeña se ha repuesto ya del enorme mazado que supuso 
perder el lílulo de liga en Tenerife. Inlroduce en su análisis un elemenlO de lranquilidad por el que concluye 

que el Real Madrid ha realizado una campaña aceplable y que ahora lo esencial radica en pensar en el fuluro. 
Se sienle muy orgulloso de su periplo ilaliano. 

RAFAEL MARTIN VAZQUEZ, JUGADOR DE FUTBOL 

«Perder la liga no es 
el fin del mundo» 

unque nació en Ma· 
drid, la existencia 
de Rafael Martín 
Vázquez está ínti
mamente ligada a 
Torrijos (Tole
do). Sus abuelos 
y su madre na

cieron en esta populosa locali· 
dad. Acude de vez en cuando 
a este pueblo y también a la 
capital, ya que su hermana re
side en ella. Parece que tras su 
.exilio italiano» la suerte le ha 
mirado de reojo. Esta temp?
rada ha padecido una lesión 
que le ha tenido apartado de 
las canchas varios meses. Hay 
hombres que suelen crecerse 
ante las adversidades y Martín 
Vázquez puede ser uno de 
eltos. Ha salido mentalmente 
fortalecido de su enfermedad 
y ya se ha sobrepuesto al 
amargo sabor que le había de
jado la pérdida del título ligue
ro en Tenerife. Defiende y elo
gia a Benito Floro ante las crí
ticas, asegurando que todo es 
una cuestión de tiempo. Está 
claro que Rafael Martín Váz
quez encara el futuro con mo
derado optimismo. 

-¿Qué tal encaja usted las 
críticas? 

-Suelo llevarlos bastante 
bien, en realidad nunca he te
nido problemas con los perio
distas por las criticas. Eso no 
quita que no me gusten las co
sas que dicen algunos infoFma
dores que no entienden mucho 
de futbol. Ahí entramos en un 
te"eno problemático, porque al 
comprender poco cómo es e! 
futbol empiezan a meterse en lo 
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RlfHJ MI/fÍn vázquez 'SI9/X1 quf no ,,/1 h8bíI pmdo J10f ¡, CIbm 11 posJbiIid8d 
de ¡wdM" 6tuIo di liga en TItIfrlff. 

personal. Eso me parece pe
ligroso. 

-¿Qué sensaciones tiene 
tras haber perdido la liga en 
Tenerife? 

-Creo que perder la liga no 
significa la llegada del fin de! 
mundo. El equipo tenía la mo
ral muy alta y estaba jugando 
muy bien. A decir verdad, o 
ninguno se nos pasaba por la 
cabeza perder O empatar en Te-
nerife, estábamos totalmerlIe 
convencidos de ganar. Pero los 

f¡ Real Madrid lleva 
tres años seguidos 
teniendo mala 
suerte.» 

cosas no salen siempre como se 
quiere, y lo que tenía que ser ha 
sido. El Real Madn'd llel'a tres 
mios seguidos con mala suerte. 
De todas fonnas creo que el 
equipo ha hecho un buen tra
bajo, y no hay que olvidar tam
poco los errores arbitrales que 
hubo en ese partido. No quiero 
que sirvan de excusa, pero tam
poco se pueden pasar por alto. 

-¿En qué ha consistido eso 
que han llamado «la revolu
ción Aoro»? 

-Sobre todo en que e! equi
po ha cogido tranquilidad y 
confianza, porque los resulta
dos, quitando lo de Tenerife, 
han acompO/iado. Creo que he
mos asimilado sus ideas tácti
cas sobre la zona, y que inclu
so a veces se ha dado espectá
Cilla. Cada maestrillo tiene su 
librillo. Yo, por ejemplo, me he 
sentido muy a gusto con el es
quema de Floro, porque hay li
bertad de movimiellfos a la 
hora de atacar, aunque no seo 
igual a la hora de defender. 

-¿No tiene ciena sensa
ción de fracaso después de 
todo lo que ha pasado? 

- Hubiera sidi> mejor gantlr 
la liga, eso es evidente, pero eso 
no quita que el Madrid haya he
cho liria buena temporada. He
mos ido ascendentes casi desde 
el principio, 110 perdíamos un 
panido desde el año pasodo, y 
ya habíamos superado los alti
bajos. El Barcelona ha ido al re
vés, empezó muy fuerte y en los 
dos últimos meses acusaron el 
ritmo del campeonato y bajaron 
de fOFma. Creo sinceramente 
que ni después del partido de 
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Este madrileño de ascenthncJa toledana afirma senliru muy , gusto en el esquema de Benfto Floro. 

Copa con el Barcelona eramos 
tan bllenos, ni ahora tan malos. 

- ¿Ha podido jugar a tope 
en este tramo final de la liga? 

-No he estado al cien por 
cien, porque había salido de 
una lesión imponame que tIIve 
en el panido de Copa contra el 
Mallorca. Cuando empecé a 
correr y a emrenar en el perío
do de recuperación tenía mo
lestias en el peroné, pero ya en 
el panido comra el Barcelona 
me semí mucho mejor. 

- Acaba de decir que el 
Real Madrid ha tenido mala 
suerte en estos tres últimos 
años. ¿No la ha tenido tam
bién usted desde que se fue del 
Madrid? 

-En absoluto, para empe
zar, no creo que mi experiencia 
italiana fuese tan negativa 
como algunos han dicho. Es 
más, no hay nada más que ver 
dónde está el Torino ahora y 
dónde estaba cuando yo me 
marché. Esta temporada ha 
quedado el noveno en la liga y 
le han eliminado muy rápido de 
la Copa de la UEF A. Cuando 
yo jugaba allí las cosas fueron 
mucho mejor en lodos los sen
tidos. Qu edamos cuurtos y 
quimos en la liga, quedamos ji
nalistas de la UEF A por prime
ra vez en la historia y además 
el equipo mejoró mucho su 
imagen en Italia. Por eso te digo 
que mi periplo italiano ha sido 
positivo, aunque he vuelto con 
ulla ilusión monne al Real Ma
drid. 

-¿Ha sacado muchas con· 

clusiones interiores estando le
sionado? 

-Está claro que me he su
perado, de eso no me cabe 
duda, porque al estar lesionado 
fa geme se olvida de ti, y por 
elfo te obsesiona recuperane 
cuanto ames. Me ha servido 
mucho para recapacitar y para 
contemplar las cosas desde fue
ra, que se ven diferente. En 
cualquier caso el colectivo te 
ayuda mucho a llevar mejor la 
lesión, y yo siempre he sido un 
jugador que tengo mucho sen
lido del colectivo, lUnto dentro 
como fuera del campo. Siempre 
he sido así, Italia 110 me ha 
cambiado en nada. 

-¿Cuál ha sido el jugador 
que le ha dado más leña? 

- Yo no pienso ell eso, por
que confío en la profesionali
dad y la buena intenciÓn de las 
personas. En el campo nos ju
gamos mucho, pero luego se ol
vidan las emradas duras o los 
conflictos que se puedan tener. 

-¿y qué le parece López, 
el defensa del Atlético de Ma· 
drid? 

- Me parece que aquí pasa 
lo de siempre, lo de cría Jama 
y échale a donnir. Creo que con 
López se está cometiendo una 
injusticia. Lo que sucede es 
que, a pesar de ser un jugador 
muy rápido, también mete la 
pierna cualldo llega tarde, pero 
de ahí a que tenga mala inten
ción hay mucha diferencia. 

-¿Por qué cree usted que 
ahora salen tan pocos jugado
res ambidiestros? 

- Siempre ha existido una 
gran escasez de este tipo de ju. 
gadores, porque es muy dificil 
jugar bien con las dos piernas. 
Yo he intentando cuidar mucho 
este aspecto, y ya desde peque
ño me entrenaba mucho con la 
izquierda, ya que soy diestro. 
En cualquier caso, pienso que 
a un zurdo le cuesta mucho 
más pegarle con la derecha que 
a un diestro con la izquierda, 
que es mi caso. 

-¿Cómo ve el futuro del 
Madrid tras esta temporada? 

-.$0> optimista. Ya hemos re
cuperodo la pbrIido de morol que 
nos Iwbín supuesto la derrota en 
T enerife. Estoy plenamente con· 
vencÍ(/() de que el Real MadJUl 
von.>erá por $lIS fueros en Europa. 
y en EspOlia. De esJas sillllldones 
se apretUie mucho. 

-¿Cree que retomará a la 
selección? 

- Ames de mi lesión Cle
mente me convocaba, por eso 
pienso que sí estaré aira vez. 
Además, creo que cuando el se
leccionador me ha llamado he 
cumplido. Estoy memalizado 
para volver. 

- Por último, ¿cuál en su 
vinculación con Toledo? 

- Mi hennana vive en Tole
do y cuando puedo vaya visi
tarla. Mi madre y mis abuelos 
son de Torrijas, y aunque he 
nacido en Madrid y mi padre es 
madrileño, 110 puedo negar que 
provengo de allí. La verdad es 
que me gusta mucho Toledo. 

• IGNACIO ARlZAGA 

horonosha 
dado tranquilidad 
y confianza.» 

Aunque algunos 
hayan dicho lo 
contrario, mi 
experiencia en 
Italia ha sido 
positiva.» 

Úpez no es tan 
duro como dicen. 
Lo que pasa es 
que ha criado 
fama.» 
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DlsIac8dos pff'$OMjls de la (tilla española y la Fund«J6n Maplrt! acuditIron , 11 presentación de este .tecookig/co. /n$IiMo Bibliogriffco. 

L a infanta Cristina vino a inaugurar el instituto Bibliográfico y de Documentación Histórica que ha creado la 
Fundación Mapfre-América en el Hospital Tavera. Se trata de digitalizar, aplicando las tecnologías más innovadoras, los 

archivos de la nobleza española. El acto contó con la presencia de distinguidos miembros de la realeza además de 
autoridades locales y regionales. 

LA INFANTA CRISTINA INAUGURO EL INSTITUTO BIBLlOGRAFICO DE TAVERA 

«Los teeno-nobles» 
no de los asis
tentes al acto, 
ubicado en una 
fila destacada, 
vino a sintcti
zar en lo que 
cons istía e l 
evenlo con la 

siguiente expresión: ftSe trata 
de aplicar la tecllología al ar
chivo de la lIobleza, o si lo ({uie
re más vistoso, a la nobleza a 
secas.» Gracias al trabajo ar
mónico y conjunto de la Fun
dación Mapfre-América y del 
duque de Segorbt, titular del 
Hospital Tavera, Toledo con
tará con uno de los escapara
tes más resplandecientes de la 
cultura hIspanoamericana. 
Hubo multitud de invitados a 
la inauguración, miembros de 
Mapfre-Améri ca , miembros 
de la realeza española y auto
ridades de los ambitos local y 
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regional, pero en cualquier 
caso se echó de menos la pre
sencia destacada de algún rc
p~esentanle ~e las embajadas 
hlspanoamencanas. 

A partir de ahora los espe
cialistas en las Américas ten
drán el camino más allanado. 
El lnsti¡uto Bibliosráfico y de 
Documentación HIstórica ten
drá digitalizados y almacena
dos en discos ópticos los datos 
más elocuentes de la nobleza 
hispana. la infanta Cristina 
..conó la cimo» de tan destaca
da institución tras recibir un 
ramo de orquídeas de los dos 
hijos del presidente de la Junta 
de Comunidades. J05t Bono 
Martínez. El chico y la chica 
del mandatario solventaron "fLJ 

El incompar'blf marco del Hospital 
Tmfl sMUjo' IIlnfllt/6 {XH 11 

rlqueu de su rsti/o. 
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papeleuP ron una soltura que 
debe provenir de su ascenden
cia. A pesar de su juventud no 
sólo no se ruoori7aron ni un 
pelo, sino que además se penni· 
ticron alguna sonrisa cómplice. 

El escaso aforo del salon de 
Tavera, adornado con cuadros 
manierislas, según nos dijo Si · 
sinio Pém Garzón, se encon
traba repleto de notables de la 
realeza española. Era un audi
torio escaso en mujeres y 
abundante en hombres. La 
grandeza de la tierra la encar
naban con gallardía tres mar
queses (el de Sanlillana se au
sentó). un conde y tres duques. 
Cualquier aficionado a los tí
lulas nobiliarios hubiera dis
frutado a pierna suelta con la 
presencia de nombres de ran
cio abolengo como Bailén, Pa
lata, San Carlos, Mondéjar y 
algunos más. 

Una de las caras más sono
ras que destacaron en primera 
fila era la del eurodiputado 
Fernando Suárez, un tipo que 
cruza las piernas como los cru
pieres del Casino de Monte
cario. En la mesa de honor 
cautivaba la vista el vestido na
ranja de la infanta Cristina, 
'lue tenía a su derecha al pre
sidente de la Junta y a su iz
quierda al delegado del Go
bierno, Da niel Romero. El 
acto se inició con la alocución 
del presidente de la Fundación 
Mapfre, Ignacio Hernando de 
larramendi, que estuvo módi
co en el verbo y profuso en el 

El pm/dInlf df MI~AmfricI, organismo rtVItIl/udor df /6 d/¡Halización df eslO$ 
mIJivos, pronunció el diuUllO df Il11119ulIC/6n. 

Entre cclgnacios .. anda el juego 
Ignacio Hemando de Larramendi, presidente de la 

Fundación Mapfre-América, e Ignacio de Med ina y Fer
nández de Córdoba, duque de Segorbe, han sido dos de 
los artífi ces destacados en la consecución de este Insti
tuto Bibliográfico para la ciudad de Toledo. Este orga
nismo digitalizará y almacenará en discos ópticos los ar
chivos de la nobleza española. A partir de ahora los es
pecialistas en la materia podrán consultar esta importan
te fuente de datos sobre la documentación americana 
existente. Toledo, una vez más, vuelve a ser un punto de 
encuentro fundamental para visualizar plenamente el 
tránsito hacia las Américas y sus vari aciones posteriores. 

Ignacio de Medina y Femández de Córdoba es el pro· 
pietario del Hospital de Tavera y el presidente del Pa
tronato del nuevo Instituto Bibliográfico. La satisfacción 
que le embargaba en el transcurso del acto era más que 
visible. Atrás queda mucho tiempo negociando y cam· 
biando impresiones para que todo se desarrollara según 
lo previsto. Ignacio Hemando de Larramendi sacó a re
luci r «la jugada ganadora" al anunciar que el año próxi 
mo Toledo será el escenario de un foro de traductores 
árabes. Este proyecto trae consigo cuatro bibliotecas de 
referencias para gozo de los historiadores: de Fondos 
Documentares Históricos, de Información Bibliográfica, 
de Tesis Doctorales y de Revistas Técnicas y Científicas 
de este siglo. 

• 1. A. 

Se d#sItroIIó un protocolo lCOfde con/6 
fmpOttant;:i. del Ido. Todn /6s 

lUtorldIdts locIIes Y reg/onIJls lomIron 
parte en el MIllo. 

contenido. Tras el discurso de 
Larramendi, la Infanta re· 
corrió las significativas depen· 
dencias de iavera, recibiendo 
las explicaciones más esquina
das sobre las riquezas docu
mentales americanas que allí 
se albergan. 

Estuvo también presente en 
el evento el alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido, que 
por cieno es más bajo que la 
Infanta. Era la segunda vez en 
poco tiempo que la hija del 
Rey se acerca a nuestra ciu
dad. El año pasado también 
vino a inaugurar la exposición 
de «Reyes y MecenoSll. Estaba 
previsto un ágape tras el acon
tecimiento, pero el atentado 
que se había producido en 
Madrid suspendió toda activi· 
dad mínimamente festiva. 

Los representantes de la no
bleza que acudieron al acto no 
ocultaron su satisfacción ante 
la presencia de la Infanta, que 
al fina lizar el acontecimiento 
estrechó sus manos uno a uno, 
además de las de los miembros 
de la entidad aseguradora. 
Igualmente se mostraron su
mamente complacidos con la 
digitalización del Archivo de 
la Nobleza, no en vano es una 
manera de «reconocerles» al 
tiempo que se recorre la histo· 
ria de este país. 

• IGNACIO ARl.ZAGA 
FOTOS: J. 1.. DE LA. CRUZ 
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L as lámparas originales que adornan la catedral de la 
A1mudena de Madrid han sido fo~adas en Guadamur, en 

el taller de Juan Antonio Sánchez GÓmez. Son las tres 
piezas más vistosas, trabajadas en hierro, que se pueden ver 

en el templo. 

Las lámparas 
originales de la 
Almudena han 

sido forjadas en 
Guadamur 

~ 
as únicas piezas de 
artesanía en hierro 
que adornan la re
cientemente inau

la pena. Todos quedaron 2 
encantados con la primera L ----:c-,------,,---:-----,:--:-:-c--c--,-,-, 
fa rola, la que iba a servir de Juan AntonIo Sinchtzpúo, IIlámpMJ ptO/ofjlK' qIJf slrvi6 df modfIo" ftSt(J de 11, 

fIro/8J que se hin cdoudo In " Cltldral mldrill;¡' di 11 Almudln,. 
modelo. Juan Antonio sería, 

gurada ca lc
dral de la Al
mud e na de 
Madrid, unas 

espectaculares farolas, han 
salido de un taller toledano, 
concretamente de la fragua 
de Juan Antonio Sánchez, 
vecino de Guadamur. Las 
lámparas de latón fundido y 
pulido tienen unos dos me
tros de altura y están coro
nadas por una cúpula de es
tilo mudéjar. Son, si n duda, 
los adornos más vistosos, 
trabajados en hierro, con los 
que cuenta actualmente el 
tem plo neogól ico. 

En el año 1991 el arqui
tecto de la catedral, Fecnan· 
do Chueca Goita, conoce
dor del trabajo de Juan An
lonio Sánchez, le encarga ría 
a éste que realizara el pro
totipo en e l taller de la tole
dana localidad, de acuerdo 
con un proyecto. Dos meses 
y medio tardaría Juan Anto
nio en hacer la muestra. Un 
tiempo que había merecido 
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al parecer, la persona encar- tes del taller de Guadamur chacado, pueden ser mejor 
gada de forjar el resto de las - que han supuesto entre apreciados en la sacristía, 
lámparas. Pero éstas iban a 300.000 y 400.000 pesetas, frecuentada por las altas 
estar rodeadas de cie rta po- cada una-, a pesar de que auto ridades eclesiásticas. 
lémica. el prototipo saliera de este Aun así, Juan Antonio 

.. Monvos ECONOMICOS 

El modelo, nacido de las 
manos de Juan Antonio, 
viajaría hasta Madrid para 
que e l cardenal le diera el 
visto bueno. «Me fío de vo
sotros -comentó el artesa
no de Guadamur a los en
ca rgados de la empresa 
constructora-, pero no me 
lo copiéis.. Esta petición, 
sin embargo, no fue atendi
da y grande fue la sorpresa 
de Juan Antonio y de sus 
alumnos cuando compro
baron que cuatro de las sie
te lámparas que cuelgan de 
los techos de la catedral 
madrileña han sido «fusila
das» de la suya. 

Por cuestión de dinero, 
en la Almudena tan sólo 
hay tres farolas, proceden-

pueblo. La obra de Juan Sánchez se encuentra muy 
Antonio ha sido colocada orgulloso de haber pod ido 
en la sacristía del templo, in troduci r en la catedral de 
con los techos mucho más Madrid parte de su obra. 
bajos que el resto de las na- Juan Antonio Sánchez Gó
ves en las que se han colga- mez, que compagina su ta
do las otras lámparas. De lIer con el trabajo en la casa 
esta fo rma, los defectos de de oficios de Toledo, desde 
unas farolas hechas en una su nacimiento estuvo en 
cerrajería pasan inadverti- contacto con una fragua, 
dos. Por el contrario, los ex- propiedad de sus padres. 
quisitos detalles de las lám- .. Para domlir tenía que pa
paras de Guadamur, con sar por encima del homo/#, 
sabor y estilo a hierro ma- come ntaba a BISAGRA. 

Están coronadas 
por una cúpula 
mudéjar. 

Sus admiradores d icen de 
él que -sabe hablar eOIl el 
hie"o/#. y prueba de esto 
son los numerosos trabajos 
que han hecho: el Banco 
Santander de León, Las 
Cortes de Castilla-La Man
cha, el palacio de Carace
na ... 

• VICfORlA JIM ENEZ 
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ARIES 
El vínculo del placer sólo podrás 
enCQntrarlo esta semana si eres 
capaz de unir [a fuena de un po

deroso sentimiento, la voluntad inquebrantable 
de poseer tu objeto de deseo Y la habilidad su
ficiente para llevarte al agua un gato escurridi· 
zo. Cuenta con la mano que te van a echar los 
aSiros y con el reclamo de los oros que se adi· 
vinan en IU bolsa, pero no lo fíes todo a la suer
le, porque ésta te puede resultar esquiva al mc
nor contratiempo. Date más a las hierbas que 
a las grasas y te lo agradecerá tu COCflXl y tu ca
beza; si, además, comes abundante Jcchuga, 
conciliarás unos suefios profundos y placenle,,,. 

TAURO 
Carga tu escopeta eroliquilla, sal 
de cacería por esos campos y 
montes y deja ya de engañarte. 

y si lu rendimiento sexológico no da los resul
lados positivos que debiera, no busques culpas 
ni en los astros ni en IUS parejas. sino en ti, por
que es muy posible que ahora no sean tiempos 
propicios para que el seJCO sea ese motorcito que 
mueva tu vida o puede ser que estés en época 
de caducidad o de indolencia. Esta semana para 
lo que sí es propicia es para que organices tus 
papeles y tus asuntos contables, pues el dineri
llo parece que quiere darte algún alegrón. 

GEMINIS 
Ten cuidado con las trampas 
que tc pueden tender algunos 
enemigos de tu situación econó

mica y aprovecha para resolver pleitos a tu fa
vor, porque de lo contrario puede venir algún 
.. Barbero,. a buscarte las cosquillas. Si tu catre 
tiene algún punto de comparación con la guerra 
de los BaJcanes, es que no te produces con la 
corrección que fuera menester para que la pa
reja quedase con el contento preciso y de esa 
manera es posible que C<ligas en la tela ele ara
ña que tú mismo/a tejes y que puedas ser arras
trado/a por las turbulentas aguas del Neretva del 
~&~n 1", !:alud. a prueba de bombones. 

CANCER 
No des la espalda esta semana a 
la gente que le mire mal en lo 
respectivo a tu economía, por

que te pueden dar un sablazo de los que hacen 
época. En los negocios no subestimes a rival al· 
guno, aunque tenga cara de tontolhigo, porque 
esta semana es muy propicia para que te adoro 
nen el currículum con algún tocomocbo. En las 
relaciones amorosas ya puedes ir contratando 
un seguro a todo riesg<!, porque se avecinan re
laciones tan absolutamente hermosas y tan so
berbiamente peligrosas que del gozo al pozo 
puede que sólo haya un paso o un resbalón. 

LEO 
No busques en el maldcojo ni en 
los espíritus pésimos la respueS-
ta a tu situación amorosa. Si no 

te comes ni un rosco es más por tu falta de VI). 

luntad para buscarte las habichuelas que por· 
que las mismas no estén ahí para satisfacer tu 
apetito. Si quieres sali r de la muermez y encon
trar razones para hacer la vida más alegre, már· 
cate un viaje con gente desconocida y deja los 
tracamundeos familiares para mejor ocasión. la 
luna es tu mejor aliada estos días. En lo refe
rente a la economía, lo mejor es dejar pasar los 
días, pero con el ojo abierto porque hay quien 
quiere darte gato por liebre so capa de necesi
dad. 

VIRGO 
Dos horas de renexión, cuatro 
de neJ¡iones, ocho de innexio

L_.,---,---' nes, dieciséis de conexiones con 
la gente de tu medio y tremtaldós de sueños de
bería ser la ración que esta semana te llevase a 
tomar decisiones que hipOlequen posi tivamen
te tu futuro. la salud no está lan delicada como 
tu chichiribailada cabeza quiere hacerte enten· 
der, pues gozas de Ull excelente puntO de re
pris. Los afectos están elltrando tan fuerte en 
tu corazón que difícilmente podrás resistir a 
ciertas llamadas y a determinados encantos. 

LIBRA 
Nada tendria de eJltrar'io que 
esta semana tu vida sentimental 
se viera acosada por la verborrea 

de algurtOS moscones que te rodeall, pero algu
nos de ellos/ellas no andan sobrados de buenas 
intenciones y lo uniquito que buscan es la guin
da de La tarta. Nos entiendes, ¿verdad? En lo 
económico es muy posible que te sople en los 
oídos el viento de la buena suerte y que le cai
ga de no sabemos dónde un golpe de fortuna 
en forma de billetes. En lo que respecta a salud 
corporal, los astros dicen que te hará más bien 
poco al imento y a menudo que las grandes ro
milonas. 

ESCORPIO 
Seguro que algún lobo con piel 
ele cordero te quiere hacer creer 

L ___ -" esta semana que tienes entre 
manos un negocio con ganancias superlativas a 
corto plazo. Abre bien los ojos y ccha mano a 
la cartera, porque seguro que alguien quiere bir
lártela. Lo que también puede que te birlen es 
un ligue que tenías pensado. pero que nunca ha
bías trabajado. asl que si se te queda cara de 
pánfilo, date maquillaje o ensaya una nueva 
sonrisa. Te convicne cuidar tuS extremidades in
feriores porque los astros dicen que esta sema
na son tu punto débil. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Si el aroma bilioso de Jos celos 
se te sube a la cabeza vas a te

L,-,,--,.---'. ner unas vacaciones que ni el 
diablo las quisiera para sí. Olvídate de hacer 
mundos imaginarios y decídete a vivir porque 
esta semana lo tienes todo a favor, especialmell
le en lo referido al mundillo sentimental, afee· 
tivo, sensualiIJo, eroliquejo y ell relaciones. 
Donde no parece que pinten oros es en tu eco
nomía, pero los astros te recomiendan pruden
cia y saber esperar la ocasión; conduce tus gas
tos con mano de hierro y te librarás de más de 
un sinsabor. 

CAPRICORNIO 
La seducción no es tu fuerte esta 
semana, pero tampoco es para 

,="==."c' meter la cabeza debajo de la are
na como los avestruces. El SCJ(O es algo que está 
ahí. pero no es una IICcesidad vital; el afecto es 
más necesario en una semana en la que nece
sitas estar reafirmando la personaliqad conti
nuamente. Los astros IlOS dicen que lo único 
que te sobra es la inmensidad de mundo que 
forjas en tu cabeza, sin ellos vivirías mejor el 
día a día. Los novelones están bien para leer
Jos. pero no para tejer COIl ellos una maraña que 
nos oculte el horizonte. ApliC<los el cuento esta 
semana. 

ACUARIO 
Esta semalla vemos dinero extra 
por todos lados, no sabemos si 

'-;-77..:' se trata de una herencia, de un 
golpe de fortuna en un juego de azar, de una 
apuesta o ganado ell un juicio, pero se ve triun
fo sobre triunfo. También vemos que estáis en
trando en una etapa de estabilidad sentimental 
con posibilidades de perdurar en el futuro, lo 
que dependerá de si OS conducís con afecto y 
ternura en vez de con la fuerza de deseos e im· 
pulsos irrefrenables. Si ocurre lo segundo, no 
tendréis más remedio que tirar por los cerros 
de Ubeda, por la calle de en medio o para la 
de asumir por compañía la soledad. 

PISCIS 
las conjunciones astrales dicen 
que estás en semana de gastos y 

L;-_-' de considerables ingresos, pero 
en la que no debes tomar decisiones sobre in
versiones, a no ser que quieras perder el oro y 
el moro. La única relación económica que pue
des intentar es la de establecer un pacto con tu 
familia para que te adelantell alguna parte de 
la herencia, al menos tanto como les hayan ade
lantado a otros, porque luego hay mucho/a 
"sanlarrita .. de los que dicen «si te vi no me 
acuerdo,. y 10 que se da no se quita. De amores 
bien, incluso con estos calores. 
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Castilla-La Mancha está en los libros 

La 
del 

Cocina 
• • 

U1] ote 
por Lorenzo Díaz 

"Una gastronomía recia y venerable, rica en platos serios, directos, a 
veces violentos, antiguos. Como la cachuela, una tremenda sopa 

invernal a base de ingredientes del cerdo. " 

La Cocina del Quijote y el Recetario del Quijote, 
dos libros indispensables para conocer la cultura gastronómica de Castilla-La Mancha 

j 
• 
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BASES MARATON 
FOTOGRAFICO 

1. Podrán participar en este ma
ratón todos los aficionados a la fo
tografía que lo deseen. 

2. Las fechas de realización se
rán los días 24 y 25 deJ'ulio. 

3. Las pruebas, sin etenninar 
su número y con temática libre, 
aunque todas girarán en tomo a 
la Feria y Fiestas de Santiago y 
Santa Ana, consistirá en plasmar 
en imágenes los aspectos más si¡¡
nificativos de nuestras fiestas, baJo 
el prisma particular de cada parti
cipante. 

4. Tendrán de soporte un nega
tivo color de 24 exposiciones, paso 
universal. 

5, Cada participante concursará 
con cinco fotografías libremente 
elegidas por el entre las realizadas 
en el maratÓn. 

6. Se otorgarán los siguientes 
premios: 

Primero de 20.000 ptas. 
Segundo de 15.000 ptas. 
Tercero de 10.000 ptas. 
7. Las inscripciones podrán rea

lizarse hasta el día 23 de julio y el 
mismo día del maratón si queda
sen plazas disponibles (total de 20 
plazas). 

8. La participación en este ma
ratón supone la aceptación de las 
presentes bases. 

BASES CERTAMEN DE 
PINTURA 

L Podrán concurrir al certamen 
todos los artistas residentes en el 
territorio nacional, con una o va
rias obras. 

2. El tema, la técnica 'J las di
mensiones de los cuadros serán 
absolutamente libres. 

3. La presentación de las obras 
se podrá realizar personalmente o 
por agencia con los portes paga
dos, en la Casa de Cultura de La 
Solana (Ciudad Rea!), antes del 
día 15 de julio de 1993. 

4. Los cuadros presentados lle
varán al respaldo, en un sobre 
cerrado, los datos personales del 
autor, 'J en el exterior del sobre se 
hará constar el título de la obra 'J 
la categoría a la que concursa (na
cional o local). 

5. El jurado calificador sólo 
abrirá los sobres de las obras ga
nadoras; el resto pennanecerán 
cerrados. 

6. Se establecen los siguientes 
premios: 

Premio de carácter nacional de 
250.000 pesetas. 

Premio de carácter local de 
50.000 pesetas. 

7. Las obras premiadas pasarán 
a ser propiedad exclUSiva del 
Ayuntamiento de La Solana. 

8. Con todas las obras presen
tadas se realizará una exposición 
en la Sala de bposiciones de la 
Casa de Cultura que podrá ser vi
sitada durante los días de la Feria 
'J Fiestas de Santiago 'J Santa Ana. 

9. La entrega de premios se rea
lizará en acto público el día 24 de 
julio, siendo obligatoria la presen
cia de los autores premiados, sal
vo por causa debidamente justifi
cada a juicio del jurado. 

10. Las obras no premiadas po
drán ser retiradas una vez clausu
rada la exposición, bien personal
mente, bien por agencia a portes 
debidos. Las obras no retiradas en 
el plazo de dos meses, a partir del 
1 de octubre de 1993, quedarán en 
propiedad del Patrimonio Cultu
ral del Ayuntamiento, perdiendo 
el autor todos sus derechos. 

I L La organización 00 se hace 
responsable de Jos incidentes o de
tenoro de las obras, por su tranSpOr
te y expc6ición; 00 obstante se 10-
marán las debidas precauciones 'J las 

medidas necesarias para el buen 
mantenimiento de las obras. 

12. La participación en este cer
tamen implica la total aceplación 
de estas bases. 

BASES CERTAMEN DE 
POESlA 

1. Podrán concurrir todos los 
poetas residentes en el territorio 
nacional, con uno o varios traba
jos, escritos en castellano. 

2. El tema y la métrica serán li
bres y la extensión máxima de 100 
versos. 

3. Los trabajos se presentarán 
por triplicado ejemplar y bajo el 
sistema de plica, siendo enviados 
anles del dla 15 de julio de 1993 
a la Casa de Cultura de La Sola
na (Ciudad Real) o bien enlrega
dos personalmenle, indicando en 
el sobre ~Certamen Uterario de 
Poesía». 

4. El jurado calificador sólo 
procederá a la apertura de las pli
cas, tras haber leído los originales 

'J haber dictaminado sobre la oon
cesión de los premios. 

5. Se establecen los siguientes 
premios: 

Primero de 4(1.000 pesetas. 
Segundo de 20.000 ~tas. 
6. Los trabajos premiados se da

rán a conocer a través de los me
dios de comunicación locales, pro
vinciales 'J nacionales. 

7. Los trabajos no premiados 
podrán ser retirados por sus auto
res o personas expresamente de
legadas en el plazo de un mes a 
partir de la fecha de publicación 
del fallo del jurado. Los trabajos 
no retirados en dicho plazo serán 
destruidos. 

8. La entrega de los premios se 
realizará en acto público el día 24 
de julio. 

9. El ilustre Ayuntamiento de 
La Solana se reserva los derechos 
de propiedad de los trabajos pre
miados, así como los de su publi
cación. 

10. La particiración en este cer
tamen implica alOlal aceptación 
de estas bases. 

BASES CERTAMEN 
LITERARIO DE CUENTOS 

1. Podrán concurrir todos los 
autores residenles en el territorio 
nacional, con uno o vrios trabajos, 
escritos en castellano. 

2. el tema será libre y una ex
tensión máxima de 10 folios, es
critos a doble espacio y por una 
sola cara. 

3. Los trabajos se presentarán 
por triplicado ejemplar y bajo d 
sistema de plica, 'J serán enviados 
antes del dJa 15 de julio de 1993 
a la Casa de Cultura de La Sola
na (Ciudad Real) (coo. postal 
13.240) o bien entregados perso
nalmente, indicando en el sobre 
~Certamen Uterario de Cuentos». 

4. El jurado calificador sólo 
procederá a la apertura de las pli
cas, Iras haber leído los originales 
'J haber dictaminado sobre la con
cesion de los premios. 

5. Se establece un único premio 
de 35.000 ptas. y si el jurado, vista 
la calidad de los trabajos, [o esti
mase oportuno concederá un ac
césit de calidad. 

6. Los trabajos premiados se da
rán a conocer a través de los me
dios de comunicación locales, pro
vinciales y nacionales. 

7. Los trabajos 00 premiadJs po
drán ser retirados por sus autores o 
per.;onas expresamente delegadas en 
el plazo de un mes a partir de la fe
cha de publicación del fallo del ju
rado. Los trabajos no retirachoi en 
dicho plazo serán destruidos. 

8. La entrega de los premios se 
realizará en acto público el día 24 
de julio. 

9. El ilustre Ayuntamiento de 
La Solana se reseJVa los derechos 
de propiedad de los trabajos pre
miados, así como los de su publi
cación. 

10. La participación en este cer
tamen implica la total aceptación 
de estas bases. 
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Almagro representa una oferta Llnica y diferente en 
cualquier época del año. Pero el verano es mucho más. La 
cultura del teatro lo invade todo. La ciudad de los encajes, 

de la berenjena, de los calatravos, se nos muestra viva 
como nunca. 

Almagro viva 

también el teatro, la farándula, 
está en deuda con la capital de 
Calatrava. Porque, ¿podía haber 
encontrado un mejor escenario? 
Allí caben los poetas, locos, escla· 
recidos, recelosos, los místicos y 
paganos, buscadores, ególatras, 
soñadores, dadivosos, especulado
res, los sensibleros, incombusti
bles, desahogados, insatisfechos, 
los indecisos, apasionados, héroes 
y devotos, los irrepetibles, guerre
ros, novicios y arpías ... Todos. Por 
eso Almagro, la de Calatrava, no 
existe. O mejor aún, existe de ma
nera diferente en cada uno de los 
corazones que la sueñan y la con
templan. Allí puede uno toparse 
con un embozado de Lopt en el 
Callejón del Villar, en donde el 
Museo del Teatro amordaza a sus 
personajes. O sentirse envuelto 
en el halo de espiritualidd que 
emana de sus múltiples y singu
lares iglesias, o del Hospital de 
San Juan, en donde van a comen
zar a bullir de nuevo sus fantas· 
mas a partir del día l. Es impo
sible resistirse -a pesar de tanta 
espiritualidad-, empero, a algu· 
nas tentaciones. Como la de la 
ermita de Juan, felizmente recu
perada, o la plazuela del Corto, 
a su lado, lugar de judíos y si na
gogas. La adusta solidez del pa
lacio de los Fugger (aquellos cas
tellanizados Fúcares), el Palacio 
de Valdepeñas o el Palacio 
Maestral, que definitivamente 
será sede del Museo Nacional del 
Teatro por deseo expreso de su 
nuevo dueño, el Ministerio de 
Cultura. 

E
n más de una ocasión he 
oído decir que Almagro es 
una ciudad en la que se ha 
detenido la historia. Más 
allá del término semánti· 

co, si por tal se entiende que el pa
sado sigue siendo una parte im· 
portante del bagaje que esta ciu· 
dad atesora, consiento. Pero si lo 
que se está invocando es que Al· 
magro se ha quedado fosilizada, 
entonces me niego por completo. 
Porque la evocación de un pasa
do glorioso puede aquí vivir en 
perfecta armonía con la necesidad 
vital de abrirse al futuro. Su plaza 
mayor, una de las más bellas de 
toda la geografia nacional, por 
fonuna no es manchega -aunque 
a decir verdad, tampoco lo neceo 
si taba-, pero es en ese contraste 
entre flamenco y marinero en . 
donde alcanza su incomparable 
belleza. Almagro fue banco de Es· 
paña. Es imposible olvidar que 
hasta allí llegaba el mercurio de 
Almadén, que luego los Fugger 
trocaban en ducados de oro para 
el emperador Carlos. Desde en-
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tonces -y también antes de en
tonces- la ciudad lo ha resistido 
absolutamente todo. Hasta la His· 
toria, injusta con la población en 
más de una ocasión. Y sigue resiso 
tiendo sin pedir nada a cambio. Y 
sus calles siguen siendo discrelO 
testigo de mil historias cotidianas, 

que cuando se alumbra el festival, 
en las noches de julio, se hacen 
universales. 

y es que Almagro le debe mu
cho al festival, que congrega cada 
doce meses a los cómicos, y a los 
amantes de los cómicos de medio 
mundo. Aunque bien pensado, 

Para ver: Corral de Comedias, iglesia de San Agustín, 
convento de Calatrava, palacio de los Fugger, San 

Salvador, San Bartolomé el Real, Antigua Universidad, 
Madre de Dios, San Juan, palacio Conde de 

Valdeparaíso de Torremegía, barrio noble, Plaza 
Mayor, Dominicas, Palacio Maestral. 

Para alojarse: Parador de Turismo, hotel Almagro, 
hotel Don Diego, Hospedería Municipal. 

Para comer: Parador, Mesón del Corregidor, Airén, 
Don Sancho, 

Para tapear: Plaza Mayor (buenas tapas en El Gordo) 
y en todo el pue~lo. 

Para comprar: Encajes, artesanía variada, berenjenas 
de Almagro. 

Para recordar. Lo mejor es volver pronto otra vez. 

Decíamos que Almagro lo resis
te todo. El paso del tiempo por su 
feria de agosto, quizá una de las 
ferias taurinas con más solera, 
aquella del inmortal . Cagancho ... 
Es una ciudad para el encuentro, 
para el debate sereno, para las 
conclusiones importantes, congre
sos y esparcimientos. Y de beren
jenas y tinto, y queso manchego. 
y de buenos restaurantes y hoteles 
y estupendo tapear (que no sólo 
de monumentos vive el hombre). 
Pero en esos mil rincones que se 
descubren día a día -y que no ca
ben de este repaso-, Almagro re
siste cualquier comparación. Ya 
lo hemos dicho, sin renunciar a la 
gloria de su pasado, la ciudad bus
ca su futuro. 

• MUÑOZ CORONEL 
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IMPUESTO SOBRE VEHICULOS 
DE TRACCION MECANICA 

El próximo 14 de JULIO finaliza el período de cobranza del Impuesto 
sobre Vehículos de Tracción Mecánica de los Ayuntamientos de: 
ASEN6JAA 

AGUDO 

ALAMILLO 

ALBALAOEJO 

ALCOBA 
ALCOLEA DE CALATRAVA 

ALCUBILLAS 

ALHAMBRA 
ALMAGRO 
ALMECINA 

ALMODÓVAR DEL CAMPO 

ALMURADIEL. 

ARENAS DE SAN JUAN 

ARGAMASILLA DE CALATRAVA 

ARROBA DE lOS MONTES 

BRAZATORTAS 

CABEZARADOS 

CABEZARRUBIAS DEL PUERTO 

CAMPO DE C RIPTANA 

CARACUEL 

CARRIÓN DE CALATRAVA 

CARRIZOSA 

CASTELLAR DE SANTIAGO 

CIUDAD REAL, 

CORTIJOS. Los 
CORRAL DE CALATRAVA 

COZAR 

CHILLÓN 

FEANANCABALlERO 

FONTANAREJO 

FUENCAUENTE 

FUENlLANA 

GRANÁTULA DE CALATRAVA 

H ERENCIA 

HINOJOSAS DE CALATRAVA 

HORCAJO DE LOS M ONTES 

MALAGÓN 

MEMBRILLA 

Los contribuyentes podrán hacer el 
abono de sus impuestos mediante la 
presentación de la carta de pago co

rrespondiente en cualquiera de las su
cursales del Banco Bilbao Vizcaya, 

Banesto, Banco Exterior de España, 
Caixa, Caja de Ahorros de Castilla-La 
Mancha (Caja Albacete, Caja Cuenca 
y Ciudad Real , Caja Toledo), Caja de 

Madrid, Caja Postal , Caja Rural 
Provincial y Unicaja (Caja Ronda). 

MeSTANZA 

MIGUElTURRA 

MONTIEl 

NAVAlPINO 

NAVAS DE E STENA 

PEDRO Mut710z 
PICÓN 

P OBLETE 

P ORlUNA 

POZUELO DE C ALATRAVA 

P OZUELOS DE CALATRAVA, Los 
PUEBLA DE D ON R ODRIGO 

PUEBLA DEL PRiNCIPE 

PUERTO L ApICE 

P UERTOLLANO 

R ETUERTA DEL B ULLAQUE 

R OBLEDO , E L 

R UIDERA 

SAN CARLOS DEL V ALLE 

SAN L ORENZO DE CALATRAVA 

SANTA CRUZ DE LOS CÁÑA

MOS 

SANTA C RUZ ~ M UOELA 

SoLANA, LA 
TERRINCHES 

TORRALBA DE CALATRAVA 

TORRE DE JUAN ABAD 

T ORRENUEVA 

VALDEPEÑAS 

V ALENZUElA DE C ALATRAVA 

VILLAHERMOSA 

VILLAMANRIQUE 

VILLAMAYOR DE CALATRAVA 

VILLANUEVA DE LOS INFANTES 

VILLANUEVA DE SAN CARLOS 

VILLARTA DE S AN J UAN 

VISO DEL MAROUES 

Más información en la Oficina de Gestión Tributaria, el Rosa, 2, de Ciudad Real, Tlfnos.: 250000 y 226454, 
o en las Oficinas Recaudatorias del Servicio Provincial de Recaudación de: 
Alcázar de San Juan (TIno.: 543576), Tomelloso (TIno.: 5141 76), Ciudad Real l ' y 2' (TInos.: 252012-
251808), Daimiel (TIno.: 853282), Manzanares (Tino.: 610766), Puertollano (Tino.: 431100), Vva. Inlantes 
(TIno.: 361271) y (s610 hasta el 25 de junio) en el Ayuntamiento titular del contribuyente). 

Servicio de Recaudación 

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE CIUDAD REAL 
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e A DAD 1 A M A S Y M E J o R. 

SERVICIO NOMINAS CCM 

Nadie le da tanto por su nómina como el Servicio Nóminas CCM 
de Caja Castilla La Mancha. 

Anticipo Automático, Préstamo Vivienda, Domiciliación de Recibos, 
Seguro de Accidentes y muchas ventajas más. Descúbralas. 

SORTEO DE 400 VIAJES A GAIlCIA 
PARA CLIENTES DE NOMINAS Y PENSIONES CCM 
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